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А Господь Саваоф превознесется 
в суде, и Бог Святый явит святость 

Свою в правде
(Ис. 5:16)
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Предисловие

...Пал, пал Вавилон, город великий, потому что 
он яростным вином блуда своего напоил все на-
роды. 

И третий Ангел последовал за ними, говоря 
громким голосом: кто поклоняется зверю и об-
разу его и принимает начертание на чело свое 
или на руку свою, 

Тот будет пить вино ярости Божией, вино 
цельное, приготовленное в чаше гнева Его, и бу-
дет мучим в огне и сере пред святыми Ангела-
ми и пред Агнцем
 (Откр. 14:8-12)

Деноминационный мир является представителем Ва-
вилона, так как смешивает Божественное вино с ви-

ном человеческим. Вино – это символ святости Божи-
ей, символ Его Крови, Его Завета, Его небесной Радости, 
символ Божественного исцеления, изобилия, а также 
Его Божественного возмездия, Его священного гнева. 

Святость буквально пронизывает и стоит во главе 
любой природной характеристики Сущего и по своей 
природе является многогранной и многозначной. 

Каждая грань определенной характеристики Божест-
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венного Естества имеет своё особенное значение, своё 
неповторимое лицо, своё известное направление, свою 
исключительную цветовую гамму, свой отличительный 
звук, свою неповторимую мелодию, свой обозначенный 
вес, а также несёт свою определённую нагрузку, выпол-
няет свою ничем не повторимую и ничем не заменимую 
роль. 

Для человеческого гения, его интеллекта одним из 
самых таинственных, загадочных и непостижимых яв-
лений в бездне Божественной многогранности, во-пер-
вых, является феномен баланса между всеми гранями 
и характерными чертами Божества, который является 
могущественным и нерушимым фактором равновесия. 

Во-вторых обширная беспредельность и непостижи-
мость даже одной определённой грани, не говоря уже о 
совокупности всех граней, которым нет ни человеческой 
меры, ни человеческого обозначения. 

Заблуждение в сознании святых, при всей их искрен-
ности и ревности, начинается там, где какая-либо грань 
или черта природной характеристики Божества начина-
ет превалировать над другой. 

Но Бог, при всей Своей непостижимости для людей, 
открыл возможность постижения Самого Себя Сво-
им избранным через определённую категорию святых, 
входящих в состав пятигранного служения, принимая 
и воспринимая которых, избранные смогут познавать 
Своего Небесного Отца в той мере, которая соответству-
ет определённому времени. 

Если мы слушаем послание сегодняшнего дня, а пы-
таемся жить откровением вчерашним, то оно не будет 
иметь для нас никакого смысла. Более того, мы не спо-
собны будем воспринимать его, оно покажется нам лож-
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ным и запутанным, и нам, скорее всего, захочется высту-
пить против него, как и фарисеям, лучшей религиозной 
среде во дни Иисуса. 

Они пытались жить в прошлых отблесках славы Из-
раилевой. Они воздвигали гробницы и памятники за-
кону и пророкам, смотрели не в будущее, а в прошлое, 
не на Новый Завет, чьё время уже настало, а на старый, 
чьё время уже истекло, который уже не имел ни силы, 
ни той первоначальной мощи и свежести, так как осла-
блен был плотью. Моисей, покидая Израиля, оставил им 
поразительное пророческое заявление, чтобы они слу-
шали уже, не его уходящего, а Другого, Который придёт. 
Если же они будут слушаться его, когда придёт Другой, 
то будут истреблены из народа своего (Вт.18:15,18-19). 

Безусловно, мы должны почитать генералов Божиих, 
помазанных мужей и жён прошлого. Мы должны быть 
благодарны Богу за них и учиться на том, что они совер-
шили для Царства Божия. Но мы не должны жить, дви-
гаться и существовать тем, что они сделали. Мы должны 
жить, двигаться и существовать Богом, а также равнять-
ся на тех помазанников, которых Бог поставляет нам се-
годня. Прошлая репутация Церкви, независимо от того, 
насколько громкой она была, не является той Скалой, на 
которой мы призваны стоять. 

Для того, чтобы принять сегодняшние благословения, 
нам следует двигаться с теми, кого Бог послал сегодня и 
взирать на то, что Он делает сегодня. 

Деноминационный мир этот Вавилон, Содом и Еги-
пет никогда не исходил из сегодняшних откровений. Эта 
книга не для них, она для избранных. 

Вы, как христиане, имеете право сегодня выбирать 
для своей жизни любую зону времени либо прошлого, 
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либо настоящего; любое вино либо сделанное вами, либо 
предоставленное Богом. 

Ной проспался от вина своего и узнал, что сде-
лал над ним меньший сын его (Быт.9:21). 

Видите, есть разница между вином Божиим, которое 
Ной употреблял до потопа, исполняясь Духом Святым, 
в результате чего был воздвигнут Ковчег Спасения не 
только для Ноя, но и для всего его семейства, и тем ви-
ном, которое Ной употребил после потопа, в результате 
чего посрамлён был сам и привёл проклятие на своё по-
томство. 

Если вам нравится жить прошлым, то вам уже ничего 
не следует делать, можете просто сложить руки и ожи-
дать конца времён. Но если вы желаете быть участника-
ми того, что Бог делает сегодня, то вам следует двигаться 
с теми вождями, которых воздвигает Бог сегодня, а не с 
теми, которые бросили вызов Богу тем, что согласились 
быть воздвигнутыми человеками. 

Та грань святости Божией, которая будет затрагивать-
ся и рассматриваться в этой книге, поможет вам про-
тивопоставить яростному вину Вавилона – яростное и 
цельное вино Божие. 

Больше всего деноминационный мир страшится пе-
чати Зверя и самого Антихриста, даже не подозревая о 
том, что уже давно имеет эту печать и наносит её дру-
гим. Если вы воюете с сегодняшним помазанием и не 
воспринимаете и гоните воздвигнутых Богом мужей и 
жён, противопоставляя им тех, которых люди воздвиг-
ли сами нелепым голосованием, вы исполнены не Духом 
Христа, а духом Антихриста, вы уже являетесь обладате-
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лями печати зверя, и тот, кого вы обольщаете и увлекае-
те, является вашей жертвой, которую вы клеймите тем, 
чем сами заклеймены. 

Я прекрасно понимаю, что этот вопрос невозможно во 
всей полноте изложить в данной книге, при том её объ-
ёме, которого я решил придерживаться, но я верю, что 
она послужит определённым двигателем и возбудит из-
бранных к более серьёзному изучению Северной долго-
ты и Восточной широты, этого немаловажного вопроса 
наших дней, который является камнем преткновения 
для Вавилонян, привыкших всех поить своим яростным 
вином, но самим не пить его. Однако пришло время жат-
вы, время возмездия, и движение этой роковой тени по 
ступеням Ахазовым уже не будет ни отклонено, ни укло-
нено. 
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Святость Иеговы

Кто, как Ты, Господи, между богами? Кто, как 
Ты, величествен святостию, досточтим хва-
лами, Творец чудес?  (Исх. 15:11). 

Святость Иеговы является одним из главных атрибу-
тов Его славы и величия. Это исключительно Боже-

ственное качество Сущего от начала – одно из главных 
достоинств и природных характеристик Его неизменно-
го естества. Это личное имя Бога Всемогущего, по отно-
шению к которому все другие Его имена являются вто-
ростепенными, стоят за ним и никогда перед ним. 

Его любовь в первую очередь – святая любовь, Его 
милосердие – святое милосердие, Его утешение – свя-
тое утешение, Его терпение – святое терпение, Его вла-
дычество – святое владычество и т. д. 

Владычество – это, скорее, титул Бога. В первоисточ-
нике Оно пишется – Адонай, в то время как имя Бога 
Святой в первоисточнике пишется ЯХВЕ. 

Впервые под этим именем Бог открыл Себя Моисею в 
пламени горящего куста: Бог сказал Моисею: 

Я Есмь Сущий. И сказал: так скажи сынам Из-
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раилевым: Сущий (Иегова) послал меня к вам 
 (Исх. 3:14). 

Это имя непроизносимое, неизречённое, святое имя, 
ограждённое от святотатства со стороны израильского 
народа, по закону его запрещалось произносить всуе. И 
в первоисточнике, как правило, писались только соглас-
ные буквы. Поэтому это слово называют священной «те-
траграммой» – непроизносимыми четырьмя буквами. 

Я Господь, Святый ваш, Творец Израиля, Царь 
ваш (Ис. 43:15). 

«СВЯТЫЙ» – имя Бога». «Царь» – Его титул. Мы го-
ворим о царе Давиде. Давид – его имя. Царь – его титул. 
Если самая высокая должность в стране – должность 
царя, то самой высокой должностью и самым высоким 
званим в Израиле являлось звание Наивысшего. Титул 
«Адонай» сохранялся для Бога. 

В большинстве современных языков есть несколько 
способов акцентирования внимания. Мы можем под-
черкнуть слова, на которых хотим сделать упор, взять в 
кавычки, можем выделить их другим шрифтом или на-
печатать курсивом, или же закончить предложение вос-
клицательным знаком. Все эти приёмы предназначены 
для того, чтобы привлечь внимание читателя к чему-то 
особенно важному. 

Ветхозаветные писатели также пользовались различ-
ными методами акцентирования. Один из таких мето-
дов – повторение. Мы видим, как приёмом повторения 
пользуется Иисус, когда говорит: «Истинно, истинно го-
ворю вам...» Здесь двойное «истинно» означает, что за 
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ним последует что-то крайне важное. Слово, переведён-
ное как «истинно», – это древнее слово «Аминь». Мы ис-
пользуем это слово для завершения проповеди или мо-
литвы. Оно означает: «это истина». Иисус использовал 
его не для окончания, а для предисловия. 

Буквально в нескольких случаях Библия повторяет 
что-то «в третьей степени». Упомянуть что-то трижды – 
означает возвести это в превосходную степень, придать 
этому значение чего-то сверхважного. Например: в кни-
ге Откровение Страшный суд Божий, который является 
результатом Его Святого имени, возвещается реющим в 
воздухе орлом, громко восклицающим: «Горе! Горе! Горе 
живущим на земле». 

И только в одном случае мы видим в Священном Пи-
сании, как какой-то атрибут Бога возводится в третью 
степень, называется три раза подряд. 

И взывали они друг ко другу и говорили: Свят, 
Свят, Свят Господь Саваоф! вся земля полна 
славы Его! (Ис. 6:3)

Библия провозглашает, что Бог СВЯТ, СВЯТ, СВЯТ. 
Не то, чтобы Он был просто свят или даже свят, свят. В 
Библии ни разу не говорится, что Бог есть любовь, лю-
бовь, любовь или милосердие, милосердие, милосердие. 
Однако говорится, что Он свят, свят, свят, вся земля пол-
на славы Его. И именно от этого, а не какого-нибудь дру-
гого имени Бога, поколебались верхи врат храма, и дом 
наполнился курениями (Ис. 6:4). 

Это провозглашение поколебало не только двери хра-
ма. Сильнее всего колеблющегося в храме поколебалось 
тело самого Исаии. Когда пред ним появился царствую-
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щий Монарх мирозданья во всей Своей святости, Исаия 
воскликнул: «Горе мне! Я погиб!» 

Слово «горе» – одно из важнейших в языке Библии. 
В него вкладывается особый смысл. В полной мере оце-
нить силу восклицания Исаии можно, если рассматри-
вать его в свете особой формы речи, используемой в 
Библии. Когда пророки провозглашали послания, вну-
шённые им Богом, то чаще всего они это делали в форме 
прорицаний. 

Эти прорицания исходили от Бога, и в них могли со-
держаться как хорошие новости, так и плохие. Пророче-
ствам, несущим отрицательный заряд, предшествовало 
слово «горе», а положительным – слово «блаженны». 
Когда Христос произносил Свою Нагорную проповедь, 
Он использовал именно это положительное слово: «Бла-
женны нищие духом», «Блаженны плачущие», «Блажен-
ны алчущие и жаждущие правды». 

Когда же Иисус являл Свою святость над фарисеями, 
гневно обличая их, Он использовал слово «горе», про-
возглашая суд Божий на их головы: «Горе вам, книжни-
ки и фарисеи, лицемеры!» 

В устах пророка слово «горе» превращается в вынесе-
ние приговора, провозглашение горькой участи. В Писа-
нии на горькую участь обрекаются города, народы, от-
дельные личности – одним лишь прорицанием. 

Поэтому использование этого слова Исаией носи-
ло экстраординарный характер. Встретившись лицом к 
лицу со святостью Бога, он провозгласил суд над самим 
собой». «Горе мне!» – воскликнул он, призывая прокля-
тие Божие, анафему и суд на свою собственную голову. 
Одно дело, когда пророк проклинал другого человека 
во имя Бога; и совсем другое дело – когда он проклинал 
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самого себя. В результате этого самоосуждения Исаия 
встретился с любовью Бога, его грех был очищен. 

Господь, Бог твой, есть Бог (благий и) милосер-
дый; Он не оставит тебя и не погубит тебя, и 
не забудет завета с отцами твоими, который 
Он клятвою утвердил им (Вт. 4:31). 

Бог благ. Это первое утверждение о характере Бога. 
Из него проистекают все остальные. Быть благим или 
добрым означает действительно быть таковым. Бог есть 
благость, то есть то, чем Он является, Он есть само благо. 
Нельзя, конечно, помыслить, чтобы благость превосхо-
дила Бога, или наоборот. Подобно тому, как бытие – это 
сущность Его природы, благость – сущность Его харак-
тера. 

Божья благость выражается двумя путями: 
святостью и любовью. 

Вот почему сущность Его характера не всегда постига-
ется людьми. Святость пугает их, и они на первое место 
ставят любовь Бога; тогда святость не является для них 
такой страшной. Встречаясь с такой любовью, за кото-
рую человек выставил святость Бога, он на своём интел-
лектуальном уровне рассматривает святость Бога через 
призму любви, созданной им самим. В то время как Биб-
лия говорит обратное. Мы должны рассматривать лю-
бовь Божию через призму святости Божией. 

Святость Бога подчёркивает Его абсолютную правед-
ность, которая не терпит и тени зла. При определении 
святости религиозный человек сталкивается с колос-
сальными трудностями. Святость включает в себя так 
много и настолько чужда ему, что определить её на ин-
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теллектуальном уровне практически невозможно. 
Причина, почему человек не может постигнуть свя-

тости Божией, кроется в её трансцендентности. Слово 
«трансцендентный» в буквальном смысле означает «та-
кой, через который надо перелезать», «выходящий за 
обычные пределы», «возвышающийся над чем-то, пере-
ходящий определённые границы познания». 

Когда мы говорим о трансцендентности Бога, то имеем 
в виду, что Бог выше нас, и что наши пределы для Него 
вовсе не пределы. В этом слове передаётся Его абсолют-
ное и превосходящее всё величие, а также раскрываются 
Его взаимоотношения между Ним и миром в целом. Он 
выше мира. Он обладает абсолютной властью над ми-
ром. Мир не имеет никакой власти над Ним. Поэтому, 
слово «трансцендентный» передаёт сокрушительное ве-
личие Бога, Его вознесённость над миром. Оно указы-
вает на бесконечную дистанцию, лежащую между Ним 
и любым Его творением. Он беспредельно лучше, пре-
краснее и выше всего остального. 

Когда в Библии Бога называют святым, то, в основном, 
это значит, что Он трансцендентно отделён. Он настоль-
ко выше нас и находится настолько за пределами наших 
границ, что кажется нам почти абсолютно чуждым. 
Быть святым означает быть «другим», отличаться совер-
шенно особым образом. 

Слово «святой» – сколько бы его не объясняли в ре-
альном смысле – чужое и «иностранное» для нас слово. 
Но обычно, когда мы сталкиваемся с иностранным сло-
вом, есть надежда, что на выручку может прийти сло-
варь, предоставив нам чёткий перевод. 

Однако вся беда заключается в том, что слово «свя-
той» – иностранное для всех языков. Это слово небесно-
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го происхождения, а посему ни один словарь не может 
помочь нам, если на помощь к нам не придёт Сам транс-
цендентный Бог, в силе Своего Святого Духа и не откро-
ет нам на страницах Библии сущность Своей святости, 
Своего характера, Своей природы. 

Так как Библия является записанным словом Бога, то 
она также является трансцендентной, то есть – самой 
закодированной, таинственной и непостижимой Книгой 
для человеческого интеллекта. Это КНИГА книг. 

...Никакого пророчества в Писании нельзя раз-
решить самому собою. 

Ибо никогда пророчество не было произноси-
мо по воле человеческой, но изрекали его святые 
Божии человеки, будучи движимы Духом Свя-
тым  (2Пет. 1:20-21). 

Никогда ранее в моей христианской жизни я ещё не 
встречался с такой откровенной и явной враждебнос-
тью по отношению к святости Божией со стороны моих 
братьев, родных мне по вере. Именно благодаря их враж-
дебности мне по великой благости Божией удалось ещё 
ближе соприкоснуться со святостью Иеговы. 

Я далёк от мысли, что смогу привести все доказа-
тельства в пользу святости моего Владыки, в силу моей 
осведомленности, и в силу размера данной книги, огра-
ниченного мною. Но те части познания трансцендент-
ной святости Божией, которые будут приведены ниже из 
Книги книг, будут сами говорить за себя. 

Когда мы слышим слово «святой», то первое, что при-
ходит в голову, это чистота. Если быть до конца точным, 
то в Библии это слово в таком смысле также использует-
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ся. Но идея чистоты или морального совершенства яв-
ляется, в лучшем случае, вторичным значением этого 
слова в Библии. 

Когда серафимы пели свою песню, то в ней содержа-
лось нечто большее, чем просто «чистый, чистый, чи-
стый». Основное, исходное значение слова «святой» – 
«совершенный». Оно происходит от древнего слова, оз-
начающего «резать» или «отделять», то есть «кроить 
отдельно». Наиболее точный смысл слова «святой» – 
«скроенный лучше всего остального». 

Во всех случаях слово «святой» используется для вы-
ражения чего-то иного, чем просто моральное или эти-
ческое качество. Всё то, что свято – отделено от всего 
остального, отделено от мира. Эти люди, или вещи, или 
понятия освящены, отделены от общеупотребительного, 
предназначены для Господа и служения Ему. Но ничто 
из упомянутого в этом списке не является святым само 
по себе. Чтобы стать святым, всё это должно быть освя-
щено Богом. Только один Бог свят Сам по Себе. Только 
один Бог может освятить что-то ещё. Только Бог может, 
прикоснувшись к чему-то, изменить его, превратить из 
обычного или общеупотребительного в необычное, во 
что-то особое, иное, отделённое. 

Почему на сцену выходит понятие о чистоте? Мы при-
выкли уравнивать святость с чистотой или моральным 
совершенством. Когда что-то освящается, делается свя-
тым, то оно отделяется в область чистоты. В них должна 
быть видна чистота так же, как и простая отделённость. 
Святость не исключает чистоты. Понятие о святости со-
держит в себе понятие о чистоте. 

Но нам никогда не следует забывать, что идея свя-
тости ни в коем случае не исчерпывается идеей чисто-
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ты. Святость включает в себя чистоту, но сама она при 
этом – нечто несравненно большее, чем просто чистота. 
Это чистота и трансцендентность. Это трансцендентная 
чистота. 

Часто, говоря о Боге, мы составляем список качеств 
или характеристик, которые называем атрибутами Бога. 
Мы говорим, что Бог есть Дух, что Он знает всё, что Он 
любящий, что Он справедлив, милосерд, милостив, со-
страдателен и т. д. 

Существует тенденция ко всему этому длинному 
списку атрибутов Бога добавлять и идею святости, то 
есть делать святость одним из многих атрибутов Бога. 
Но когда слово «святой» применяется по отношению к 
Богу, оно не означает какого-то отдельного атрибута. 

Напротив, применительно к Богу это слово имеет об-
щий смысл. Оно используется в качестве Его Божествен-
ности. То есть слово «святой» привлекает внимание ко 
всему, что есть Бог. Оно ещё раз напоминает нам и под-
чёркивает, что Его любовь – святая любовь, Его справед-
ливость – святая справедливость, Его милосердие – свя-
тое милосердие, Его знание – святое знание, Его могуще-
ство – святое могущество, а Дух – Святой Дух. Поэтому 
следует закрепить эту важную мысль в своём сознании: 
термин «святой» привлекает внимание к трансцендент-
ности Бога, к тому факту, что Он превыше мира, что Он 
может «протянуть руку» и освятить то, что Он избрал в 
Своём мире. Своим прикосновением Он внезапно обыч-
ное делает необычным. 

И следует повторить ещё раз: нет ничего в этом мире, 
что было бы святым само по себе. Только Бог может сде-
лать что-то святым. Только Бог может освятить. 

Когда мы называем святым то, что не свято, то тем 
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самым совершаем грех идолопоклонства. Идолопоклон-
ство – тяжкое заблуждение, и выражается оно именно 
в том, когда по отношению к обычным вещам проявля-
ется уважение, благоговение, поклонение и восхищение, 
принадлежащее только Богу. Суть идолопоклонства – 
поклонение твари вместо Творца. 

Писание называет Иисуса Господом всех господ и 
Царём всех царей. Следовательно, Он обладает титулом 
Наивысшей власти, который давался только Богу. Когда 
Иисуса называли «Господь», то это означало новозавет-
ный эквивалент слова «Адонай». Но обладая Наивыс-
шим титулом Владыки неба и земли, Иисус обладал, в 
первую очередь, святостью, был Святым Владыкой. 

Святость – это высший атрибут власти Иисуса, кото-
рый никогда не оспаривался даже демонами. Именно 
это характерное качество Иисуса приводило в ярость и 
замешательство правящую религиозную элиту, когда 
Он появлялся в храме или синагоге, и по этому же каче-
ству Его обнаруживали бесы: 

Оставь, что Тебе до нас, Иисус Назарянин? Ты 
пришёл погубить нас! знаю Тебя, кто Ты, Свя-
тый Боже  (Мар. 1:24). 

Души убиенных за слово Божие и за свидетельство, 
которое они имели, вопиют к Богу о мести за свою кровь 
(Рим. 12:19), обращаясь именно к этой природной харак-
теристике Бога Всемогущего:

«Доколе, Владыка Святый и Истинный, не су-
дишь и не мстишь живущим на земле за кровь 
нашу?»  (Отк. 6:10). 



20

И именно к проявлению этой неизменной природ– 
ной характеристики Бога призывает Апостол Пётр при-
званных к наследству нетленному: 

Но, по примеру призвавшего вас Святого, и сами 
будьте святы во всех поступках; 

Ибо написано: «будьте святы, потому что Я 
свят»  (1 Пет. 1:15-16). 

Апостол Павел также призывает к соблюдению своего 
сосуда в святости и чести, указывая, что в этом соблюде-
нии есть воля Божия: 

Ибо воля Божия есть освящение ваше, чтобы 
вы воздерживались от блуда;

Чтобы каждый из вас умел соблюдать свой 
сосуд в святости и чести… 

Ибо призвал нас Бог не к нечистоте, но к свя-
тости  (1 Фес. 4:3-4, 7). 

В послании к Ефесянам Апостол Павел предлагает 
облечься в святость, как в одежду, присущую исключи-
тельно новому человеку: 

«Облекитесь в нового человека, созданного по 
Богу, в праведности и святости истины 
 (Еф. 4:24). 

А в послании к Евреям Павел пишет о праве участия 
святых в святости Божией, как о некой привилегии, да-
рованной им после того, как святость Божия явит своё 
действие в них, наказав их непослушание: 
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Притом, если мы, будучи наказываемы плот-
скими родителями нашими, боялись их, то не 
гораздо ли более должны покориться Отцу ду-
хов, чтобы жить?

Те наказывали нас по своему произволу для 
немногих дней; а Сей – для пользы, чтобы нам 
иметь участие в святости Его  (Евр. 12:9-10). 

И далее: мы призваны в наших взаимоотношениях со 
всеми иметь не только мир, но и святость, что означает – 
не идти на компромисс в отношении греха при всех этих 
взаимоотношениях. 

Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без 
которой никто не увидит Господа (Евр. 12:14). 

В послании же к Римлянам Павел определяет и за-
ключает плод нашего духа в одном ёмком слове – свя-
тость, что означает равновесие и неповреждённость при-
родных характеристик обновлённого человека: 

…Когда вы освободились от греха и стали ра-
бами Богу, плод ваш есть святость, а конец – 
жизнь вечная  (Рим. 6:22). 

Священник Захария, по рождении своего первенца, на 
восьмой день, когда надлежало обрезать младенца, ис-
полнился Святого Духа и пророчествовал о рождении 
младенца из дома Давидова, Который помянет святый 
завет Свой, сотворит возможность и дарует способность 
для народа Своего – служить Богу в святости и правде: 
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Клятву, которою клялся Он Аврааму, отцу на-
шему, дать нам …служить Ему в святости и 
правде пред Ним, во все дни жизни нашей 
 (Лук. 1:73, 75). 

В пустыне Син Господь укорял Моисея и Аарона за то, 
что они отказались явить Его святость пред глазами на-
рода Израильского. 

Приложись к народу своему и ты, как прило-
жился Аарон, брат твой;

Потому что вы не послушались повеления 
Моего в пустыне Син, во время распри обще-
ства, чтоб явить пред глазами их святость 
Мою при водах Меривы  (Чис. 27:13-14). 

Когда пришло время для народа Израильского войти 
в обетованную землю и перейти Иордан, вождь народа, 
Иисус Навин, сказал им: 

Освятитесь, ибо завтра сотворит Господь сре-
ди вас чудеса  (Иис. Н. 3:5). 

Призыв к освящению – это призыв к принятию свя-
тости Божией. Такой призыв может быть обращён толь-
ко к святому народу, так как несвятой не способен освя-
щаться. А посему Апостол Иоанн, заканчивая своё про-
роческое слово к Церкви Христовой всех времён, писал: 
«... святый да освящается ещё» (Отк. 22:11). 

Освящение – это явление святости и славы Божией 
в человеке. Святости, в которой распинается и осужда-
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ется ветхое, душевное начало, сгорает солома, и зерно 
освобождается от лишнего веса. 

Явление же святости и славы Божией через чело-
века – это провозглашение Судебного приговора. 

Но Пётр сказал ей: что это согласились вы ис-
кусить Духа Господня? вот, входят в двери по-
гребавшие мужа твоего; и тебя вынесут. 

Вдруг она упала у ног его и испустила дух; и 
юноши вошедши нашли её мёртвою и вынесши 
похоронили подле мужа её. 

И великий страх объял всю церковь и всех слы-
шавших это  (Деян. 5:9-11). 

В этих двух случаях явление святости и славы Божи-
ей продемонстрировало, в первую очередь, учение о про-
клятии с одной единственной целью, чтобы потом про-
демонстрировать учение о благословении. 

В первом случае освящение осуждало в народе Изра-
ильском его ветхую натуру, ограничивая греховные ин-
стинкты людей, тем самым приближая их к Богу, благо-
даря чему высвобождалось для них благословение клят-
венного обетования, явленного в чудесном переходе че-
рез Иордан, что знаменовало вхождение в Ханаанскую 
землю, их наследственный удел. 

Во втором случае приговор суда ставил под проклятие 
человека, находящегося в Церкви, являющегося частью 
Тела Христова, который допустил и принял в своё серд-
це мысль диавола. Благодаря святости, явленной через 
Апостола Петра, Церковь была очищена и освобождена 
от нечестивых людей, принявших образ диавола, что 
явилось для Неё благословением. 
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Пробуждение и освящение Тела Христова подчинено 
неизменным срокам жатвы во временах, «которые по-
ложил Отец в Своей власти», в которых святые явят 
святость Божию, как в отношении самих себя, так и в от-
ношении своего окружения (Деян. 1:7). 

Заклинаю вас, дщери Иерусалимские, сернами 
или полевыми ланями: не будите и не тревожь-
те возлюбленной, доколе ей угодно (Песн. П. 3:5). 

Заметьте, сатана не использовал здесь сынов Иеруса-
лима, лидеров Церкви, образно представляющих кате-
горию христиан – ведущих, предстоящих пред Богом, 
чтобы пробудить Церковь прежде времени, положенно-
го Отцом в Его власти, он использовал дочерей Иеруса-
лима, их помощников, которые представляют категорию 
христиан ведомых, не имеющих на себе ответственности 
от Бога и пред Богом принимать такого рода решения 
и призывать к подобной степени освящения не в своё 
время. Как и в Едемском саду, сатана под благовидным 
предлогом воспользовался Евой, помощницей Адама. 

Пробуждённые не в своё время – это люди душев-
ные, имеющие призвание от Бога, но не имеющие Духа, 
не понимающие и не отличающие Духа Святого от духа 
обольщения. В силу этого их освящение всегда вылива-
ется в религиозный фанатизм и экстремизм; и то, и дру-
гое является врагом истинного пробуждения. 

Душевный человек не принимает того, что от 
Духа Божия, потому что он почитает это без-
умием; и не может разуметь, потому что о сём 
надобно судить духовно (1 Кор. 2:14). 
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Зависть, споры, разногласия, религиозный экстре-
мизм по поводу принадлежности Павлу или Аполлосу, 
той или иной деноминации или тому или иному союзу, 
красноречиво говорят о младенчестве, разбуженном не в 
своё время. 

Недавно, находясь под «особым вдохновением», в од-
ной из своих проповедей ведущий лидер «Славянской 
харизматии» очень метко сравнил движение, возглавля-
емое им, с медведем в тайге, разбуженным среди зимы. 
«Держись, тайга!» – кричал он. – «Мы проснулись». 
Ответная реакция слушателей была адекватной. Они 
принялись кричать и рукоплескать, приветствуя такое 
уникальное по своей сути «пророческое» сравнение с 
медведем, которое вполне соответствовало и отвечало 
природным характеристикам их нераспятой души. 

Вы представляете себе, что может натворить этот не 
в своё время разбуженный шатун? Это высказывание 
можно отнести к любому движению, а также к находя-
щимся в каком-либо религиозном объединении людям, 
которые, не отвергнув своей души и не придя в соответ-
ствующий возраст, в силу своего невежества и в силу 
своей недальновидности, возбуждения, исходящие из 
своей нераспятой природы, приняли их за водительство 
Духом Святым, в силу чего развили свою, а не Божию 
деятельность. 

Харизма предназначена Богом, в первую очередь, для 
удовлетворения чаяний святых в Церкви, а не для мед-
ведя в тайге, проснувшегося среди зимы. 

И далее. Благословляющая мощь харизмы, выражен-
ная в излиянии даров Духа Святого, согласно Писанию, 
достигнет своего апогея во время жатвы, а временем 
жатвы является осень, а не зима. 
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Освящение имеет свои времена, а также и свои 
степени, соответствующие определённому времени. 

Сон символизирует процесс духовного роста в отрез-
ке времени, который придёт к своей полноте в полночь. 
И тогда не дочери, а сыны Иерусалима поднимут крик: 
«Жених идёт! выходите навстречу ему». 

И как жених замедлил, то задремали все и ус-
нули. Но в полночь раздался крик: «вот, жених 
идёт, выходите навстречу ему» (Мат. 25:56). 

Если бы этот сон был греховным, то мудрые девы не 
были бы названы мудрыми; но Писание не вменяет это-
го сна во грех ни мудрым, ни неразумным. 

Этот сон символизирует время, данное для созида-
ния и устроения своего духовного дома, в котором могут 
приноситься «духовные жертвы, благоприятные Богу 
Иисусом Христом» (1 Пет. 2:5). 

Если Господь не созиждет дома, напрасно тру-
дятся строющие его; …напрасно вы рано вста-
ёте, поздно просиживаете, ядите хлеб печали, 
тогда как возлюбленному Своему Он даёт сон 
 (Пс. 126:12). 

Атмосфера, в которой созидается дом – это сон; состо-
яние покоя, где подлинным устроителем является Бог, а 
не человек, где не употребляются орудия труда, произ-
водящие шум; ни молота, ни тесла, ни всякого другого 
железного орудия не было слышно в храме при строе-
нии его (3 Цар. 6:7). 



27

Ибо всякий дом устрояется кем-либо; а устро-
ивший всё есть Бог  (Евр. 3:4). 

Этот сон дан для созревания плода; это время, в ко-
тором Бог приведёт мудрых дев в полную меру возраста 
Христова, в мужа совершенного. 

И навёл Господь Бог на человека крепкий сон; и, 
когда он уснул, взял одно из ребр его, и закрыл 
то место плотию. 

И сказал человек: вот, это кость от костей 
моих и плоть от плоти моей; она будет назы-
ваться женою: ибо взята от мужа. 

Потому оставит человек отца своего и мать 
свою, и прилепится к жене своей; и будут одна 
плоть. 

Тайна сия велика; я говорю по отношению ко 
Христу и к Церкви  (Быт. 2:21-24, Еф. 5:32). 

Следовательно, Жених замедлил с целью, чтобы, с од-
ной стороны, сократить дни великой скорби для нераз-
умных дев, оставшихся на великую скорбь, а с другой, 
чтобы мудрые девы в этом сне пришли в полную меру 
возраста Христова и могли явить святость Иеговы. 

В данной ситуации этот сон явился тем оружием, кото-
рое поразило змея в голову, так как сон Адама символи-
зирует одинокую, всеми забытую и оставленную Жерт-
ву, висящую между небом и землёй, которая выражает 
истинное измерение Северной долготы, жертву, которая 
поразила «начатки сил в шатрах Хамовых» (Пс. 77:51). 

И заколет её пред Господом на северной стороне 
жертвенника…  (Лев. 1:11). 



28

Пророк Исаия, подтверждая эту мысль, говорит: 

Я воздвиг Его от севера, и Он придёт; от восхода 
солнца будет призывать имя Моё и попирать 
владык, как грязь, и топтать как горшечник 
глину  (Ис. 41:25). 

Этот сон явился воздвижением в полноту и явлением 
святости Божией в сущности мудрых дев; сон, в котором 
они отвергли свою душу и предали забвению всё то, что 
с ней связано: свой народ и свой дом. 

Слыши, дщерь, и смотри, и приклони ухо твоё, и 
забудь народ твой и дом отца твоего. 

И возжелает Царь красоты твоей; ибо Он Го-
сподь твой, и ты поклонись Ему (Пс. 44:11-12). 

Именно Ева, которая была воспроизведена от плоти и 
костей Адама во время глубокого сна, охраняемого Са-
мим Богом, явилась полнотой Адама…«не будите и не 
тревожьте возлюбленной, доколе ей угодно».

Не медлит Господь исполнением обетования, 
как некоторые почитают то медлением; но 
долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, 
но чтобы все пришли к покаянию (2 Пет. 3:9). 
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Тайна пробуждения

Так поступайте, зная время, что наступил уже 
час пробудиться нам от сна. Ибо ныне ближе к 
нам спасение, нежели когда мы уверовали. 

Ночь прошла, а день приблизился: итак от-
вергнем дела тьмы и облечёмся в оружия света 

 (Рим. 13:11-12). 
 

Не было ни одного пробуждения в истории народа 
Божьего, предвестником которого не являлось бы 

освящение, явление святости Божией в человеке и через 
человека. Освящение, приходящее от Бога, является на-
чалом пробуждения. 

Феномен пробуждения никогда не исходил от же-
ланий человека, от его способностей или же от его де-
ятельности. Хотя некоторые из мужей и жён Божиих 
были вовлечены и задействованы Богом в пробуждении, 
однако они могли отметить лишь те закономерности, ко-
торые были частью их личного опыта. 

Сам же факт пробуждения остаётся феноменом, и вся-
кий помазанник Божий отзывается о пробуждении, как 
о милости Божией. Множество служений искало его, мо-
лилось о нём, но оно так и не пришло к ним. Другие же, 
напротив, как будто бы и не искали его, но оно пришло 
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именно к ним. 
Если говорить, что пробуждение приходит чрез свя-

тую жизнь, то это однозначно и неверно, хотя оно и при-
ходит чрез святую жизнь. Но святые были всегда, так 
как во все века и во все тёмные времена Бог сохранял 
священный остаток. 

Но пробуждение никогда не приходило через священ-
ный остаток. Оно всегда приходило, Во-первых, в опре-
делённое Богом время и, Во-вторых, – через определён-
ного Богом человека, который иногда не имел никакого 
понятия о священном остатке. 

Так было с Ильёй. Он полагал, что как пророк Госпо-
день он остался один, пока Бог не открыл ему, что кроме 
него Он сохранил ещё семь тысяч мужей, которые как-то 
общались между собой, поддерживая друг друга, сохра-
няя себя от идолов и молясь о пробуждении. 

Но оно не пришло от этой священной коалиции. Оно 
пришло чрез человека, по духу близкого к ним, но в то 
же время отделённого от них. Илья отличался от них 
степенью освящения и тем, что ни в каком отношении 
не зависел от единомышленников, чтобы разделить с 
ними скорбь и печаль своего сердца; для него так же, как 
и для Апостола Павла, очень мало значило, как судят о 
нём святые, какую оценку дают ему. Всё, чему посвятил 
себя этот человек, был Бог. 

Чем выше и глубже степень освящения в наро-
де Божием, тем ярче результат явления святости 
на врагах Господних. 

Пробуждение всегда приходило неприметным обра-
зом: в лице определённого человека и тогда, когда его 
меньше всего ожидали, когда отчаивались, что оно вооб-
ще когданибудь может наступить. И, как всегда, оно за-



31

ставало врасплох тех, кто как будто бы желал и ожидал 
его. Когда же пробуждение наконец приходило, то, как 
правило, ожидавшие его уже не могли отличить идола 
Ваала от Бога Всемогущего. 

Пробуждение – это явление святости Божией в 
святых и через святых. 

Исследуя и изучая биографию вождей пробуждения и 
их откровение о его природе и его характере, я хотел бы 
поделиться откровением, которое вольётся в их святое 
провещевание. 

Место Писания, в котором оно сокрыто, не одно. Я 
вижу его во многих местах, но начну с того, с которого 
Господь начал открывать для меня. В этом месте сокры-
та как природа пробуждения, так и его закономерность. 

Это КНИГА, лежащая одесную Ковчега Завета Гос-
пода. Её принято называть Книгой Благословения и 
Проклятия. 

Как только Моисей получил от Бога откровение о 
принципах благословения и проклятия, Бог повелел 
ему внести их в Книгу и положить Её одесную Ковчега 
откровения для свидетельства против нарушителей Его 
повелений и Его уставов. 

Возьмите сию книгу закона, и положите её одес-
ную ковчега завета Господа, Бога вашего, и она 
там будет свидетельством против тебя
 (Вт. 31:26). 

Ковчег Завета являл собою модель Церкви, а также 
отдельного Христианина, в котором сокрыта благость и 
строгость Божия, палящая святость Иеговы в образе ка-
менных скрижалей и жезла Ааронова, а также и чарую-
щая благость в образе манны. 
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Пробуждением для святых является исполнение 
клятвенных обетований Божиих, данных Аврааму. 

Верующие благословляются с верным Авраа-
мом  (Гал. 3:9). 

Господь благословил Авраама всем. Он дал ему 
овец и волов, серебро и золото, рабов и рабынь, 
верблюдов и ослов  (Быт. 24:35). 

Обычно в шумных движениях принято делать осо-
бый акцент на материальных благословениях Авраама. 
Вожди подобных движений утверждают, что критерий 
благословения верного Авраама – материальный успех 
и процветание, но на самом деле это только полуистина, 
которая опасней открытой лжи, так как является осно-
ванием всякого обольщения. 

Если материальное процветание является критери-
ем благословения, то тогда блудница, сидящая на водах 
многих, находится на вершине благословения, так как 
две главы книги Откровения посвящены описанию её 
необыкновенной роскоши (Отк. гл. 17 и 18). 

В то же время Писание не преподносит бедность и 
нищету как благословение и волю Божию. Бедность и 
нищета, согласно Писанию, это однозначный результат 
проклятия, которое последовало за грех. 

Полная истина относительно этого вопроса заключа-
ется в том, что не материальное процветание является 
первичным, а духовное – служение Богу в святости, 
и нашей исходной позицией должно быть благослове-
ние Господне, которое обогащает и печали с со-
бою не приносит (Прит. 10:22). 
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Если бы здесь Писание указывало на критерий бла-
гословения, заключённого в материальных благах, то 
богатый юноша не отошёл бы от Иисуса с печалью, и Ии-
сусу не понадобилось бы присовокупить к этому случаю 
притчу: 

Удобнее верблюду пройти сквозь игольные уши, 
нежели богатому войти в Царство Небесное 
 (Мф. 19:24). 

Истинное богатство – это то, за что человек способен 
заплатить богатством материальным, которое, согласно 
Писанию, является неправедным, любовь к которому 
является корнем всех зол и которое обещано нам, как 
бесплатное приложение к истинному богатству, выра-
женному в Царстве Божием. 

 
Ищите же прежде Царства Божия и правды 
Его, и это всё приложится вам  (Мф. 6:33). 

Итак, если вы в неправедном богатстве не были 
верны, кто поверит вам истинное?  (Лук. 16:11). 

Когда человек переживает истинное пробуждение, 
которое в первую очередь связано с освящением, то он 
способен среди великих скорбей, Во-первых: преизо-
биловать радостью, Во-вторых: расхищение имущества 
также принимать с радостью. Вот оно – истинное явле-
ние святости и славы Божией в человеке!

Если бы Авраам действительно почитал материальное 
богатство за первичное благословение, то он не искал бы 
города, Художник и Строитель которого Бог. 
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И священник Захария не пророчествовал бы, что ис-
тинное обетование клятвенного благословения, данно-
го Аврааму, заключается «в служении Богу в свято-
сти». (Лук. 1:73-75). 

Итак, согласно Писанию, критерий благосло-
вения – это, в первую очередь, духовное процве-
тание в святости Божией. 

Не всегда за одним и тем же следствием кроются оди-
наковые причины. Поэтому при оценке критерия про-
буждения следует взирать, в первую очередь, не на след-
ствие, а на причину, которая порождает следствие. 

Истинное пробуждение – это Царство Божие, 
пришедшее в силе святости. 

Силе, от которой слепые прозревают, хромые ходят, 
прокажённые очищаются и глухие слышат, мёртвые 
воскресают и нищие благовествуют... (Мф. 11:5). 

Но такое пробуждение и такое освящение находится 
в Книге, написанной внутри и отвне, запечатан-
ной семью печатями (Отк. 5:13), которая символизи-
рует Церковь Бога живого, и пока эти печати сроки жат-
вы – не придут в исходное положение, не будут сняты – 
царство мира не соделается Царством Господа и Христа 
Его. И доколе не будут убраны преграды с пути народа 
Божьего, Он не сможет оживлять дух смирённых и серд-
ца сокрушённых (Ис. 57:14-15). 

Пока всякий дол не наполнится, думающие о себе ме-
нее, чем должно думать, не исполнятся всею полнотою 
Божией; и всякая гора и холм не понизятся, думающие 
о себе более, чем должно думать, не смирятся, кривизны 
не выпрямятся, и неровные пути не станут гладкими, не 
явится слава святости Господа, и всякая плоть не сможет 
узреть спасение Божие; ибо уста Господни изрекли это 
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(Ис. 40:35). 
Пока не будет отрясён прах на нечестивых, и 

цепи – контроль и зависимость от душевных де-
мократических стуктур – не будут сняты с шеи Сио-
на, Он не восстанет и не облечётся в одежды своей вели-
чественной святости (Ис. 52:12). 

Пока народ Божий не выполнит условие и не поста-
вит на вершине горы Гевал двенадцать больших камней, 
взятых со дна Иордана, символизирующих победу над 
смертью, над проклятием, славное учение Иисуса Хри-
ста, пришедшего во плоти, которое является устрой-
ством всякого дома и устройством вселенной. 

И доколе не обмажет эти камни известью, которая в 
данном случае, в силу своей белизны, символизирует чи-
стоту сердца (сердце чистое сотвори во мне, Боже, 
и дух правый обнови внутри меня) (Пс. 50:12). 

И не начертает на них слова повелений и уставов, не 
нанесёт их на скрижали своего сердца, которые будут в 
сердце его обоюдоострым мечом, стоящим на рубежах 
святости, чтобы собственная плоть не проникла в Едем 
его духа и не покусилась на Дерево Жизни, не присвоила 
славы Всемогущего Бога своему «гению». 

И далее, доколе не устроит жертвенник из двенад-
цати цельных камней – стол, за которым принимает 
пищу Иегова, на месте, которое изберёт Бог, на горе Ге-
вал, так как там пребывает память имени Бога Всемогу-
щего; жертвенник этот выражает, в первую очередь, ис-
тину о проклятом Дереве, о Кресте Христовом, где Бог, 
прежде всего, сводит Свои счёты со грехом, удовлетворя-
ет Свою неизменную святость, заключает со Своим наро-
дом полноту Своего Завета, который является памятью 
имени Его, вечным монументом святости между Богом 
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и Его народом; памятник, который останавливает гнев 
Бога и только тогда принесёт на нём жертвы мирные и 
жертвы всесожжения. 

Если же будешь делать Мне жертвенник из кам-
ней, то не сооружай его из тёсаных. Ибо, как 
скоро наложишь на них тесло твоё, то осквер-
нишь их. 

И приноси на нём всесожжения твои и мир-
ные жертвы твои; на всяком месте, где Я поло-
жу память имени Моего, Я приду к тебе, и бла-
гословлю тебя  (Исх. 20:25,24). 

А затем следует громогласно провозгласить с горы Ге-
вал, символизирующей Голгофу, все слова проклятия, 
написанные в книге закона, которые являют святость 
Иеговы, поборающую и уничтожающую смерть, пожи-
рающую плод проклятия. 

И только затем провозгласить благословение с горы 
Гаризим, которая является выражением Елеона, слав-
ного учения о воскресении; только такая полнота, такая 
цельность, такое совмещение и такое слияние является 
благословением Авраама. 

Невосприятие учения о проклятии и благословении 
как одного целого соделало служение Богу в свято-
сти и правде обманчивым миражом (Вт. главы 27 и 28). 
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Гевал и Гаризим

Итак видишь благость и строгость Божию: 
строгость к отпадшим, а благость к тебе, если 
пребудешь в благости Божией; иначе и ты бу-
дешь отсечён  (Рим. 11:22). 

Две таинственные горные вершины: Благости и 
Строгости Божией, пугающие нас, и в то же время 

манящие к себе. Гевал – строгость Божия, Его неизмен-
ная святость, страшит и пугает нас. 

Эхо, несущееся с его мрачной для нас вершины, потря-
сает и вызывает у нас неприятную, судорожную дрожь. 
И, вопреки Писанию, мы проводим для себя размежё-
вывающую черту, устанавливающую границы между 
Благостью и Строгостью, полагая, что это отображение 
Синая, что мы живём в Новозаветное время, в век благо-
дати, а, следовательно, Гевал – вершину проклятия, мы 
рассматриваем за чертою Нового Завета, никакого отно-
шения к нам лично не имеющего. 

Однако, следует всегда помнить и никогда не забы-
вать, что, согласно Писанию, и Гаризим – вершина Бла-
гости Божией, гора Благословения, манящая нас к себе, 
находится за чертою того же Завета. 

Убегая от слова проклят, вопреки нашему желанию, 
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мы также убегаем и от слова благословен. Они нераз-
рывны и неразделимы, как в Ветхом, так и в Новом За-
вете, хотя и являют нам в данной ситуации две поляр-
ности: необъяснимой и таинственной для нас Личности, 
Которую мы называем Бог. 

Изменился ли Бог старого Завета в Новом? Нет, конеч-
но же, и ещё раз нет! Просто в Новом Завете Он открыл 
Себя и явил Себя в Сыне, Которого поставил Наследни-
ком всего, чрез Которого и веки сотворил. 

Так что же, с пришествием Сына исчез Гевал и неиз-
менная святость Божия упразднилась, утратила своё су-
ществование? И в сфере видимого остался только один 
неотразимый и лучистый Гаризим?

Не будем обманываться и приспосабливать Бога к сво-
ей падшей природе, к своему плотскому мышлению. Бог 
по Своей природе Неизменный. 

Он вчера (в Старом Завете), и сегодня (в Новом Заве-
те), и во веки Тот же (Евр. 13:8). 

Гевал являет собою святость Иеговы, в то время 
как Гаризим – Его неизменную благость и любовь. 

На Еврейском языке слово Гаризим означает отде-
лённый, святой, в то время как слово Гевал означает 
укрывать или скрывать, что указывает на истинный 
характер учения о проклятии, которое призвано кого-то 
скрывать, для кого-то являться местом укрытия или же 
местом убежища. 

В силу своего значения Гевал – запах смертоносный, 
место явления святости и строгости Божией, где Бог сво-
дит Свои счёты с грехом в лице Своего Сына, удовлетво-
ряет Своё вечное возмездие, тем самым скрывая нас в 
Иисусе, в то время как Гаризим – запах живительный, 
отделяет нас для явления благости Божией как в нас, 
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так и через нас. 
Гевал и Гаризим являют для нас пасхальную горницу 

в Египте, где мы, вкушая пасхального Агнца, отделе-
ны и укрыты, находимся под защитой и укрытием Его 
Крови, тем самым являем строгость и благость Божию, 
провозглашаем все проклятия и все благословения. 

Так как наказание и проклятие мира нашего возложе-
но на плечи Этой пасхальной Жертвы, то предписание о 
вкушении сей пасхи гласит:

Пусть съедят мясо его в сию самую ночь, ис-
печённое на огне; с пресным хлебом и с горькими 
травами пусть съедят его  (Исх. 12:8). 

Горькие травы являют проклятие горы Гевал, стро-
гость и святость Иеговы, в то время как пресный хлеб 
являет благословение горы Гаризим, благость Божию. 

Отказываясь от вкушения горьких трав, мы отказы-
ваемся явить святость и строгость Божию в себе и через 
себя, тем самым нарушая устав пасхи, вкушая её недо-
стойно, не рассуждая о Теле Господнем. И тогда то, что 
призвано нас благословлять – проклинает, являет стро-
гость Божию, как к непокорным. 

Ибо, кто ест и пьёт недостойно, тот ест и 
пьёт осуждение себе, не рассуждая о Теле Гос-
поднем  (1 Кор. 11:29). 

Если бы даже Христос и захотел благословить своих 
учеников независимо от Елеона, на Голгофе, то Он не 
смог бы этого сделать, так как Его руки были пригвож-
дены ко кресту. Но на Елеонской горе Он свободен был 



40

от креста, а посему простёр Свои руки и благословил их 
(Лук. 24:50-51). 

Проклятия горы Гевал в конечном итоге уготовлены 
для диавола и его служителей. На Голгофе произошло 
двойное перемещение греха. Вначале грех был переме-
щён с нас на Сына Божия, затем, когда Бог удовлетворил 
Своё возмездие, Сын был оправдан и грех был возложен 
на подлинного виновника – диавола, истинного козла 
отпущения, который был отведён в пустыню, в землю 
непроходимую, в вечные глубины преисподней. Именно 
таким путём Иисус смертию – смерть попрал (Лев. 16:7-
10; 16:15-22). 

Следовательно, проклятие наследует только тот, кто 
сознательно становится сыном диавола, принимает его 
образ, одевается в одежду из листьев дерева познания, 
не признаёт себя нагим в этой одежде, но, напротив, уси-
ливается в ней. 

Для того, чтобы принять одежды оправдания, сделан-
ные Богом, следует вначале отвергнуть одежды из ли-
стьев проклятого дерева. Таким путём Бог отделяет Сво-
их учеников для наследия Гаризима. Елисей для того, 
чтобы принять силу вдвойне, пришедшую к нему через 
мантию Илии, должен был отвергнуть свои одежды, что 
он и сделал, разодрав их пополам. 

Практически никому не удаётся на уровне младенче-
ства, которое всегда является душевностью, избежать 
самооправдания, сшить для себя одеяние из листьев 
смоковницы, проклятого дерева познания добра и зла. 

Вот почему каждому христианину необходимо вос-
становление, выраженное в освящении, в котором он 
отвергает младенческую модель праведности дерева по-
знания, чтобы заменить её праведностью, исходящей от 
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Дерева Жизни, а для этого необходимы противополож-
ности – две горы, две вершины. 

На горе Гевал находится жертвенник из цельных кам-
ней, на которые никто не заносил жезла. Они являют со-
бою совершенную природу Христа, Который пришёл не 
от сего мира, и никто не совершенствовал Его природы. 
Каждая черта Его неземной, природной характеристи-
ки, присущей только Ему, отображала цельность, непо-
вреждённость и крепость камня, и только Родивший Его 
мог занести над Ним жезл. 

И Он занёс Свой жезл – символ суда и праведности, – 
и поразил Его. Вот почему с этой вершины неслось: Про-
клят! Проклят! Проклят! всякий повешенный на 
древе. 

Дрова проклятого древа познания добра и зла уничто-
жались на жертвеннике вместе со сожигаемой жертвой, 
и левиты на этой проклятой горе громко провозглаша-
ли: Проклят! Проклят! Проклят! 

И это слово неслось к противоположной вершине и, 
ударяясь об неё, эхом возвращалось назад: Благосло-
вен! Благословен! Благословен! 

И тогда весь народ, находящийся в долине гор, разде-
лённый на два стана поровну (шесть колен заняли пози-
цию у подножия горы Гевал, а шесть – у подножия Гари-
зим), восклицали: Аминь! Аминь! Аминь! 

И устрой там жертвенник Господу, Богу твое-
му, жертвенник из камней, не поднимая на них 
жезла. Из камней цельных устрой жертвенник 
Господа, Бога твоего, и вознеси на нём всесож-
жения Господу  (Вт. 27:56). 

Упраздняя и не воспринимая Учение о проклятии 
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и отделяя его от учения о Благословении, мы, Во-пер-
вых, заносим железо над цельным камнем, так как нам 
не импонирует цельность проклятия и благословения, и 
мы полагаем, что Христос будет совершеннее без этого 
неприемлемого для нашего плотского интеллекта уче-
ния о проклятии. 

Во-вторых, мы пытаемся сооружать жертвенник на 
горе Гаризим, на которой не повелено сооружать жерт-
венник, да ещё и из камней, на которые занесли своё 
железо, свой суд, и, втретьих, мы представляем на этом 
жертвеннике уже иного Христа и иное благовествование. 

Только полное проклятие является выходом к полно-
му благословению. 

...И увидит священник, что проказа покрыла 
всё тело его, то он объявит больного чистым; 
потому что всё превратилось в белое; он чист 
 (Лев. 13:12-13). 

Проказа – это тяжёлое xроническое заразное заболе-
вание, проявляющееся главным образом в поражении 
кожи, мышечной ткани и внутренних органов, которое 
являет собою образ греха, образ проклятия, образ оправ-
дания законом, которым познаётся грех. 

Человек, который поражался проказой, независимо 
от размера опухоли на своём теле, независимо от поло-
жения, которое он занимал в обществе, независимо от 
имеющихся у него богатств, немедленно отторгался от 
общества за стан. 

Стан был свят. Это была территория, где пребывал Бог 
среди Своего избранного народа. В означенных грани-
цах этой территории действовали принципы благосло-
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вения и проклятия, и всё, находящееся в пределах этой 
территории либо благословлялось, либо проклиналось. 

Вне стана земля почиталась нечистой, и всё нечистое, 
не отвечающее нормам святости, не сливающееся с ней, 
предавалось проклятию и немедленно выдворялось. 

И чтобы прокажённому снова войти в стан, требова-
лась полная мера проклятия, охватившая его от головы 
до пят, и только такое состояние могло быть входом для 
благословения. 

Говорит ли это нам о чём-то важном, лежащем вне 
пределов нашего восприятия? Не просматривается ли в 
этой полноте проклятия нежное и любящее сердце Того, 
Кто сделался за нас клятвою, проклятием? Усматрива-
ем ли мы в этом предписании чудное равновесие стро-
гости и благости Божией? Станем ли мы вновь и вновь 
отрицать ту истину о проклятии, которая открывает нам 
путь к полному благословению?

По своей природе мы все прокаженные и находимся 
под проклятием. Только тому, кто однажды признал и 
осудил себя во всей полноте, открывается вход для пол-
ного благословения. 

Голос Твой я услышал в раю, и убоялся, потому 
что я наг (проклят)…  (Быт. 3:10). 

В этом признании реализуется Божественный план 
искупления. Игнорирование этого плана, непризнание 
учения о проклятии оставляет нас нагими, под прокля-
тием, хотя мы и старательно прячем этот поражённый 
участок в листьях дерева познания от взоров подобных 
себе и пытаемся убедить себя и своё окружение в том, 
что всё идёт хорошо. 
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Советую тебе… белую одежду, чтобы одеться 
и чтобы не видна была срамота наготы твоей 
 (Отк. 3:18). 

Это увещевание, как правило, мы относим не к себе, 
а к Лаодикийской церкви, или, как нас тому научили с 
детства, к Лаодикийскому периоду, в котором мы, якобы, 
проживаем. Но, тем не менее, подобные увещевания мы 
способны отнести к кому угодно, но только не к себе. 

И всё-таки где-то глубоко, внутри себя, мы постоянно 
обнаруживаем гложущего червя сомнения, подозритель-
ную неполноценность, которую пытаемся заглушить, на-
деясь на своё нелепое одеяние, пытаясь верить в отсут-
ствие этой застарелой проказы, выраженной в наготе. 

Но, дорогой друг, однажды Этот Священник воззовёт 
к тебе: «Где ты!», поднимет твой подол из смоковных ли-
стьев и твоя застарелая проказа, твоя неполноценность, 
выраженная в праведности твоих добрых дел, твоей ре-
лигиозности, которая не оправдывает, а осуждает, пред-
станет Его всепроникающему взору: 

Священник осмотрит, и если опухоль на коже 
бела, и волос изменился в белый, и на опухоли 
живое мясо, то это застарелая проказа на коже 
тела его; и священник объявит его нечистым и 
заключит его; ибо он нечист  (Лев. 13:10-11). 

Иисус сказал: Любящий душу свою погубит её; а 
ненавидящий душу свою в мире сем сохранит её 
в жизнь вечную  (Ин 12:25). 

Душа человека по своей природе, унаследованной от 
Адама, заражена проказою греха. И несмотря на то, что 
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человек пережил рождение свыше, душа продолжает 
оставаться носителем смерти, так как при возрождении 
перемена происходит в духе человека, а не в его душе. 
Непризнание этого факта погубит душу человека. Давид 
о таких людях сказал: 

Возлюбил проклятие – оно и придёт на него; не 
восхотел благословения – оно и удалится от 
него  (Пс. 108:17). 

Возлюбить проклятие, согласно Писанию, это возлю-
бить свою душу. И чем только не прикрывался человек, 
чтобы сохранить свою душу! 

Неоднократно мне приходилось слышать возражение 
людей, не желающих признавать свою душу прокажён-
ной и возненавидеть её, что означает – предать прокля-
тию: «А как же, – оспаривали они, – проклятая душа 
сможет благословлять Господа, – продолжают они, ука-
зывая на Давида, – ведь этот муж довольно часто вос-
клицал: благослови, душа моя, Господа!» 

На это мне всегда приходилось соглашаться и отвечать 
им утвердительно: «Да, безусловно, вы правы, прокля-
тая душа не может благословлять Господа». Для того, 
чтобы душа достойно благословила Господа, её прежде 
следует предать проклятию, возненавидеть и потерять, 
так как она по своей природе прокажённая, находится 
под проклятием в силу генетического наследия. 

И несмотря на то, что мы родились свыше, душа по 
своей природе всё ещё остаётся прокажённой. Ведь то, 
что Писание называет рождением свыше, относится не 
к душе, а к возрождённому и воскресшему из мёртвых 
нашему духу. А посему и душе, прежде, нежели она пе-
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реживёт славный опыт воскресения, следует пережить 
опыт смерти, быть отвергнутой, уничтожить прокля-
тие проклятием, сораспяться Христу на проклятом дере-
ве, отождествиться с Ним в Его смерти, чтобы затем вой-
ти в благословенное состояние жизни. Вот тогда вполне 
и можно вместе с Давидом воскликнуть: «Благослови, 
душа моя, Господа!»

Давид пережил сокрушение своей души, а посему и 
мог с подобной позиции молить Бога о милости и благо-
словлять Его. Вспомни, Господи, Давида и всё со-
крушение его (Пс. 131:1). 

Душа человека – это его кровь, которая является но-
сителем его природной характеристики, о которой Па-
вел сказал: Плоть и кровь не могут наследовать 
Царствия Божия (1 Кор. 15:50). 

Итак, для того, чтобы сохранить душу свою, Во-пер-
вых, надобно признать, что она находится под прокля-
тием и Царства Божьего не наследует до тех пор, пока не 
облечётся в бессмертие. 

Ибо тленному сему надлежит облечься в нет-
ление, и смертному сему облечься в бессмертие 
 (1 Кор. 15:53). 

Путь к бессмертию, к праведности Божией, выражен-
ной в Его благости и строгости, проходит чрез доли-
ну тени смертной: долину проклятия, долину плача, и 
именно там сосредоточены источники жизненных бла-
гословений Гаризима. 

Проходя долиною плача, они открывают в ней 
источники, и дождь покрывает её благослове-
нием  (Пс. 83:7). 
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Долина – удлинённая впадина между гор. Находясь в 
долине Гевала и Гаризима, народ Израильский утверж-
дал проклятие и благословение словом Аминь, которое 
обозначает правду, верность и истинность в творческой 
деятельности Бога. Это одно из славных имён Спасите-
ля, которым Он именуется в Писании: 

Так говорит Аминь, свидетель верный и истин-
ный, начало создания Божия  (Отк. 3:14). 

Это слово являлось клятвенным и употреблялось для 
скрепления и утверждения клятвенной истины, клят-
венного обетования, по провозглашении которого слу-
шатели восклицали «Аминь», что означает: да будет 
так! 

Этим славным именем Бог сотворил невидимый мир, 
а затем вызвал из него видимый мир и устроил его – 
оно стало Альфой и Омегой в реализации всех планов и 
предначертаний Божиих. 

Поэтому при клятвенном обещании, после того, как 
священник прочитывал слова завета или слова прокля-
тия, те, кому эти слова были сказаны, должны были про-
изнести «аминь» и этим словом связывали себя клятвой. 
Когда спасённая душа вступает в завет с Богом в креще-
нии водою, то служитель, производящий крещение в 
этой долине, заключает его, как правило, клятвенным 
словом «аминь» – да будет так! 

Как видите, в этой долине гор Гевала и Гаризима при-
сутствуют: благость и строгость, благословение и про-
клятие. К сожалению, множество обитателей этой доли-
ны совершенно были сбиты с толку своими вождями, а 
посему, к сожалению, никогда не откроют для себя этих 
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благословенных источников, так как не имеют никако-
го понятия об их истинном месторасположении, а также 
об истинном к ним направлении, полагая, что они ими 
уже обладают только потому, что им приходится много 
плакать под бременем всевозможных бед, скорбей и не-
счастий. 

Но в таком положении находится весь мир. И само по 
себе такое положение или состояние ещё не является га-
рантией того, что мы вышли на координаты этих источ-
ников. 

Согласно Писанию, только те, которые приложат уси-
лия и отыщут географическую карту долины Гевала и 
Гаризима, изучат её топографические ландшафты, най-
дут на ней местонахождение источников и уяснят для 
себя направление к ним – станут наследниками благо-
сти и строгости Божией, выраженной в этих двух горных 
вершинах Гевала и Гаризима. 

…Царство Небесное силою берётся, и употре-
бляющие усилие восхищают его  (Мат. 11:12). 

Направление или стези в долине плача, ведущие к 
местонахождению источников благословения, открыты 
для всех искренних исследователей Писания. 

Блажен человек, которого сила в Тебе, и у кото-
рого в сердце стези направлены к Тебе (Пс. 83:6). 

Этот стих указывает как на направление, так и на ме-
сторасположение источника. Месторасположение такого 
источника это Святой Бог, заключающий в Самом Себе 
как благость, так и строгость. Человек, сила которого 
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именно в таком Боге, счастлив. Цель такого человека – 
Бог, а обетования Его – средство для достижения этой 
возвышенной Цели. 

Подтверждая эту мысль, Давид восклицает: все 
источники мои в Тебе (Пс. 86:7). 

Направлением является написанное Слово Бо-
жие, исследуемое с Духом Святым. 

Ничто не утолит жажды человека, заложенной в нём 
Богом, кроме Самого Бога. Иисус знал это, поэтому Он и 
сказал: кто жаждет, иди ко Мне и пей; …сие сказал 
Он о Духе (Ин. 7:37). 

Слово Божие и Дух Святой являются нашим истин-
ным питием. Увлекаясь одним и пренебрегая другим, 
мы впадаем либо в религиозный фанатизм, либо в ин-
теллектуальный скептицизм. 

Нарушение равновесия этих двух условий направит 
нас по ложному пути. Слово Божие, лишённое Духа, 
трансформируется в Букву и осуждает нас, и только в 
сочетании с Духом Святым Слово Божие приведёт нас к 
возвышенной Цели – к Богу. 

Почему Бог совместил благословение с проклятием в 
долине плача? Хотя Писание и отвечает на этот вопрос, 
понять его можно лишь тогда, когда мы подчинимся 
призыву Писания – согласиться с учением о проклятии 
и благословении в том виде, в котором представляет его 
нам Писание, не размежёвывая и не разделяя их друг с 
другом так, как для нас кажется более приемлемым: 

Итак, выйдем к Нему за стан (в долину плача), 
нося Его поругание  (Евр. 13:13). 

Сатана, в отличие от многих теологов, прекрасно осве-
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домлен о цельности благословения и проклятия, а посе-
му именно он, а не Бог, открыл подобным теологам уче-
ние о благословении в отрыве от учения о проклятии, и 
именно он убедил их называть и видеть благословение – 
проклятием, а проклятие – благословением. 

Признак откровения, идущего от Бога, это рав-
новесие и цельность, примирение полярностей. 

Предубеждение по отношению к учению о проклятии 
и благословении является серьёзной преградой к Цар-
ству Небесному, к нетленному наследию, к Его неиссле-
димым сокровищам (1 Пет. 1:35). 

Путь к источникам Царства предубеждёнными тео-
логами намеренно искривлен и направлен вниз. Будучи 
предубеждённым, человек не способен видеть этого об-
мана. Согласно Писанию, для того, чтобы оценить обста-
новку в долине плача, требуется, Во-первых: чтобы путь 
был поднят, Во-вторых: выровнен, и, втретьих: с него 
должны быть убраны преграды. 

Поднимайте, поднимайте, равняйте путь, уби-
райте преграду с пути народа Моего 
 (Ис. 57:14-15). 

Всякий дол да наполнится, и всякая гора и холм 
да понизятся, кривизны выпрямятся, и неров-
ные пути сделаются гладкими  (Ис. 40:4). 

Для того, чтобы устранить преграды и выправить 
кривизны, вначале необходимо занять новую позицию, 
изменить направление, заменить модель закона, кото-
рая истребляется для нас учением Иисуса Христа, при-
шедшего во плоти. 
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Смотрите, (братия,) чтобы кто не увлёк вас 
философиею и пустым обольщением, по преда-
нию человеческому, по стихиям мира, а не по 
Христу…Который истребил учением бывшее о 
нас рукописание, которое было против нас, и Он 
взял его от среды и пригвоздил ко кресту 
 (Кол. 2:8,14). 
 
Это нелегко сделать, находясь в деноминационном 

секторе, в котором любое предписание работает против 
нас, но если ты лежишь во прахе и медная цепь безыс-
ходных обстоятельств прочным кольцом сковала твою 
шею, это первый шаг, и если он не будет сделан– поло-
жение не изменится к лучшему, а будет ухудшаться всё 
больше и больше. 

Безответные молитвы, неудовлетворённые святые по-
рывы, разрушенные святые надежды – всё это заставля-
ет и убеждает просто ожидать своего безысходного кон-
ца, влачить своё жалкое прозябание и со страхом смо-
треть в лицо приближающейся смерти, либо призывать 
её, полагая таким образом избавиться от этого жуткого 
рабства. Или же принимать это состояние за волю Бо-
жию, за Христов или же за свой крест. 

Но даже этот первый шаг невозможно сделать без на-
ставника, посланного Богом, и откровения свыше, кото-
рое будет исходить из Божественных сверхъестествен-
ных источников, имеющих своё основание в Слове Бо-
жием. Почему множество христиан не способны сделать 
этот первый шаг, хотя и имеют какойто опыт в сверхъе-
стественной сфере?

Первое: потому что отвергли тех, кого помазал Бог, 
и сами избрали себе учителей, которые бы льстили их 
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слуху. Ни один человек не может самостоятельно и не-
зависимо от какого-либо другого человека, помазанного 
Богом, следовать по пути истины, так как по пути исти-
ны невозможно следовать в одиночку, без Церкви и вне 
Церкви, в Которой Бог поставил одних Апостолами, 
других пророками, иных Евангелистами, иных па-
стырями и учителями,

К совершению святых, на дело служения, для со-
зидания тела Христова, 
Доколе все придём в единство веры и познания
Сына Божия, в мужа совершенного, в меру полно-
го возраста Христова  (Еф. 4:11-13). 

Второе: потому что, хотя эти откровения и взяты ими 
из Писания, но, тем не менее, не основаны на Нём, не 
имеют в Нём подтверждённого свидетельства, согласно 
предписанию того же Писания: 

При устах двух или трёх свидетелей будет 
твёрдо всякое слово (2 Кор. 13:1, Вт. 17:6; 19:15; 
Мф. 18:16; Ин. 8:17; Ев. 10:28). 

Истинное же откровение о нас, согласующееся с Писа-
нием, в первую очередь, приводит нас к печальному от-
кровению о том, что мы смертельно больны, находимся 
не на том месте, на котором желает нас видеть Бог, ле-
жим во прахе, в проклятии, которое представлено нам 
зачастую волей Божией, не способны жить той святой 
жизнью, которой хотели бы, и радиус нашей деятельно-
сти зависит от размера той религиозной цепи, той дено-
минации, того устава, к которому мы прикованы. 

Чтобы идти по следам овец, зависящих целиком от па-



53

стуха, и пасти своих козлят, своё святое мышление подле 
шатров пастушеских, мы приходим к доктрине теокра-
тических служений, где пастор не подотчётен ни совету, 
ни дьяконату, но, напротив: последние подотчётны ему 
(П. Песн. 1:67). Но часто вместо этого мы идём по пути 
своеволия и пасём свиней, имеем собственное независи-
мое мышление, желая напитать своё чрево рожками, ко-
торыми питаются свиньи (Лк. 15:11). 

Каковы мысли в душе человека, таков и он 
 (Прит. 23:7). 
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Где пасёшь ты?

Скажи мне, ты, которого любит душа моя: где 
пасёшь ты? где отдыхаешь в полдень? к чему 
мне быть скиталицею возле стад товарищей 
твоих?  (Песн. П. 1:6). 

Этот вопрос исходит от прекраснейшей из женщин, 
представляющей святых, готовых платить любую 

цену, лишь бы только возобновить утраченное общение 
со своим возлюбленным Господом. 

Как случилось, что прекраснейшая из женщин стала 
скиталицею при всём том, что она продолжает любить и 
искать своего Возлюбленного?

Здесь ясно просматривается та тёмная личность, пре-
тендующая на прекраснейшую из женщин, которую 
следует подразумевать, которая является подлинным 
виновником прерванного общения возлюбленной с Воз-
любленным, которое она имела до этого разрыва. 

Как удалось этой тёмной личности совершить разоб-
щение? Что и кого использовал хитрый стратег в своей 
блестяще проведённой операции?

Скитальцы – это святые люди, блуждающие на сво-
их путях: все мы блуждали как овцы, совратились 
каждый на свою дорогу… (Ис. 53:6), приняли откро-
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вение независимого мышления, пришедшее к нам либо 
от религиозных невежд, возомнивших о себе, либо от 
духа заблуждения, которого мы, в силу своего духовного 
роста, не сумели отличить от Духа Святого. 

Мы должны знать, что, согласно Писанию, мы неза-
висимы только в избрании пути и в принятии решений, 
каким путём следовать, и не больше. Какое семя мы из-
берём, такой будет и плод. 

Семя независимости мышления является гордыней, 
природной характеристикой свиньи, в то время как Семя 
зависимости является смирением, которое является 
природной характеристикой овцы. 

Пастух овец не гонит стада и не тащит его за собою на 
привязи, он идёт впереди него, овцы сами идут за ним, в 
то время как пастух свиней гонит их и идёт позади, вды-
хая «сладкие ароматы от своего стада». 

В истинном Теле Христа не существует членов, неза-
висимых от Головы и друг от друга. Призыв к единомыс-
лию означает подчинение друг другу в страхе Божием, в 
рамках занимаемой в Теле позиции. 

Те святые, которые не двигаются с места, доколе не по-
лучат личного откровения от Бога, по какому пути им сле-
довать, как раз и являются скитальцами. Всё, что может 
знать прекраснейшая из женщин в силу своих природных 
характеристик, так это голос Пастыря и небольше. 

Пастырям овец Бог открывает путь, овцам – 
голос пастыря. 
Он показал пути Свои Моисею, сынам Израиле-
вым – дела Свои  (Пс. 102:7). 

Находясь у истинных источников, символизирующих 
благость Божию, мы пасём козлят; находясь же во прахе, 
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символизирующем проклятие, – свиней. 
Это стиль и образ нашего мышления. На путях сво-

еволия человек вынужден мириться с грязными и гре-
ховными помыслами, либо пасти и питать мысли, от-
носящиеся к животному инстинкту, либо питать мысли 
тщеславия. 

Находясь же у источников, мы имеем духовный стиль, 
козлят – чистое жертвенное животное. Идти по следам 
овец – означает следовать по пути послушания, идти с 
овцами, а не независимо от них, ибо овцы слушаются го-
лоса Пастыря...(Ин. 10:3). 

Пасти их возле шатров пастушеских – означает при-
знание теократии Бога, согласованность с теми, кого по-
ставил Бог пасти Церковь Свою, равняться на них и под-
ражать их образу жизни, как они подражают Христу. 

Подражайте, братья, мне и смотрите на тех, 
которые поступают по образу, какой имеете в 
нас  (1. Кор. 3:17). 

Поминайте наставников ваших, которые про-
поведывали вам Слово Божие, и, взирая на кон-
чину их жизни, подражайте вере их (Евр. 13:7). 

Определим наше местонахождение согласно нашему 
мышлению. Какая модель праведности взята нами на 
вооружение: религиозная добродетель, из которой мы 
сшили себе оправдание, или кожаные одежды, сделан-
ные для нас Богом? 

И если вы устали от всей этой грязи, нечистых мыс-
ленных образов, возбуждающих ваши похоти и страсти, 
или же от суждений и подозрений – встаньте! и идите 
к Источнику Жизни, смените модель осуждения на мо-
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дель оправдания. 
Рожки – это пища свиней: греховного и нечистого об-

раза мышления, и вы не сможете утолить ими голод ва-
шего нового человека. 

Вспомните, у Отца даже наемники избыточествуют 
в хлебе, а ты умираешь от голода. Когда ты придёшь к 
Нему, твои нищенские рубища будут заменены на луч-
шие одежды оправдания, родовой перстень – свидетель-
ство оправдания, знак Завета, принадлежность к высо-
кому роду – будет вновь возвращён тебе, и пищею твоею 
будет откормленный телёнок – чистое жертвенное жи-
вотное, открывающее для тебя источники спасения и 
радости: Станем есть и веселиться, ибо этот сын 
мой был мёртв и ожил (Лук. 15:23). 

Учение о благословении – это учение о воскресении 
мёртвых, несущееся с горы Гаризим. Оно является след-
ствием проклятия горы Гевал – учения о крещениях, о 
смерти. 

Кто-то должен стать проклятием, чтобы открыть путь 
для благословения. Этим проклятием явилась Жертва, с 
Которой Бог свёл счёты и удовлетворил Своё Божествен-
ное правосудие, предложив нам в Учении о проклятии 
смерть Иисуса, где мы можем попирать проклятие – 
проклятием, а смерть – смертию. 

Другого пути нет, и те, которые игнорируют этот путь, 
идут по пути саморазрушения и находятся вне источни-
ков благословения, убеждая себя в том, что всё идёт хо-
рошо. Нам необходимо периодически останавливаться 
для пересмотра и перестраховки нашего местонахожде-
ния в долине плача. Так говорит Господь: останови-
тесь на путях ваших и рассмотрите, и расспросите 
о путях древних, где путь добрый, и идите по нему, 
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и найдёте покой душам вашим...Но они, к сожале-
нию, сказали: не пойдём (Иер. 6:16). 

Самоуверенность и нежелание пересмотра своего ме-
стонахождения из-за успеха, свалившегося на нас, или 
из-за гордыни и тщеславия является одной из причин 
трансформации пробуждения в машинерию, благосло-
вения в проклятие. 

Итак, первое действие или же первый шаг к свободе 
состоит в определении своего местонахождения, кото-
рое заключалось для прекраснейшей из женщин в при-
знании своего истинного состояния, что именно цепь 
своеволия, независимого мышления или же цепь дено-
минации сделала её скиталицей, и как только она это 
осознала, она положила начало, сделала первый шаг, ко-
торый открыл для неё дальнейшую возможность восста-
новления прерванного общения с Богом. 
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Отряси с себя прах
 

Отряси с себя прах; встань, пленный Иеруса-
лим! Сними цепи с шеи твоей, пленная дочь Си-
она!  (Ис. 52:1). 

Это второе действие, второй шаг по направлению к 
Источнику Жизни. Отряси с себя прах. Но какое 

определение имеет слово «прах» в Писании? 
Слово «прах» на иврите имеет совершенно не то зна-

чение, которое приписываем ему мы. Для нас это просто 
пыль, земля или же другой образ, обозначающий что-то 
ничтожное. 

На иврите же прах обозначается словом адама, кото-
рое родственно слову Адам. Это мельчайшие частицы 
жизни, из которых состоит верхний слой земли. 

Когда Бог повелел земле произрастить зелень и зла-
ки, сеющие семя по роду своему, а также и всякое дере-
во плодовитое, в котором семя его на земле, а позже по-
велел праху земли произвести душу живую по роду её, 
скотов, и гадов, и зверей земных по роду их, именно этот 
слой и производил растительную и душевную жизнь 
(Быт. 1:11-12, 24-25). 

Земля сама по себе – мёртвая материя, она не способ-
на производить жизнь. Жизнь может исходить только от 
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жизни. А посему при творении Бог обращался к этому 
тонкому верхнему слою земли, в котором была сокрыта 
жизнь. И далее, Бог создал и человека из того же праха 
и вдунул в лице его дыхание жизни. И именно это дуно-
вение отличает человека от всего созданного Богом на 
земле и из земли...

И стал человек душою живою  (Быт. 2:7). 

Человек стал вечнопребывающим с заложенными в 
нём возможностями воспроизведения себе подобных. 
Ни один из Ангелов, сотворённых Богом, не обладает 
возможностью воспроизводить себе подобных. Это воз-
можности Бога. Но возвратимся к праху, тончайшему 
творческому слою, который представляет нам Того, чрез 
Которого всё начало быть – Сына Божия. Он о Себе не-
двусмысленно заявил: 

Я есмь воскресение и жизнь  (Ин. 11:25). 

И далее: Ибо, как Отец имеет жизнь в Самом 
Себе, так и Сыну дал иметь жизнь в Самом Себе 
 (Ин. 5:26). 

 Здесь Иисус имеет в виду возможность производить 
эту жизнь, возможность, которая присуща исключи-
тельно роду Бога, но не Его небесной твари. Человек яв-
ляется и тем, и другим. То, что мы наблюдаем у живот-
ных, является прообразом во времени для человека, и с 
прекращением времени будет аннулировано. 

Когда человек согрешил, то стал обладателем смер-
ти, которая является проклятием. Но Всеведущий 
предусмотрел всё, и при сотворении человека сделал от-
ветственным за всё Саму Жизнь, творческие возможно-



61

сти, заложенные в ней. 
Вернее сказать, Самого Себя в лице Того, чрез Которо-

го Он вызвал к жизни Адама, и несмотря на то, что со-
грешил Адам, Бог сделал подлинным виновником Сво-
его Единственного, Единородного Сына, сказав Адаму: 
проклята Земля за тебя… (Быт. 3:17). 

Новый Завет, интерпретируя этот приговор, гласит: 
Христос искупил нас от клятвы (проклятия) закона, 
сделавшись за нас клятвою (проклятием), – ибо на-
писано: проклят всяк, висящий на древе (Гал. 3:13). 

С этого времени и позже, прах – верхний слой земли, – 
сделался символом проклятия, скорби и страдания. По-
этому древние в момент смирения пред Богом посыпали 
прахом свои головы. И Бог, видя в прахе удовлетворение 
Своей святости, миловал их. 

Проклятие уничтожало проклятие. Смерть побо-
рола смерть. 

Вот почему, исцеляя слепорождённого, Иисус взял 
прах с плюновением, сделал брение искусством состав-
ляющего масти, помазал очи слепому, и тот прозрел. 
Слепота являлась проклятием и могла быть унич-
тоженной только проклятием (Ин. 9:67). 

При правильном отношении к Учению о проклятии 
открываются источники благословения, как в случае с 
этим слепым. 

Все, относящие это учение в разряд ереси, подобны 
тем фарисеям в случае с исцелённым слепцом от рожде-
ния, которые, отрицая и не признавая констатации ис-
тины, преподнесённой им в премудрости Божией, утвер-
дили проклятие, находящееся на них. 

Ты говоришь: «Я – зряч», то есть, «Я благословен и не 
нуждаюсь», «а не знаешь, что ты несчастен и жалок, 



62

и нищ и слеп и наг» (Отк. 3:17). 
То, что все отрицатели Учения о проклятии в своё вре-

мя будут дискредитированы, это вопрос времени и не 
больше. 

Иисус говорит им: неужели Вы никогда не чи-
тали в Писании: камень, который отвергли 
строители, тот самый сделался главою угла: 
это – от Господа, и есть дивно в очах наших. 

Поэтому сказываю вам, что отнимется от 
вас Царство Божие и дано будет народу, прино-
сящему плоды Его; И тот, кто упадёт на этот 
камень, разобьётся; а на кого он упадёт, того 
раздавит  (Мф. 21:42-44). 

То, на что отрясается прах, проклинается и уничтожа-
ется. И какой бы не была великой вина, какими бы бе-
зысходными не выглядели обстоятельства, вызванные 
проклятием – уничтожиться они могут только прокля-
тием – отрясённым прахом!

Прислушаемся и вникнем в предостерегающие слова 
Христа, и не будем хулить то, чего мы не знаем, чтобы не 
быть самоистреблёнными, так как смерть и жизнь нахо-
дятся во власти нашего собственного языка (Прит. 18:22). 

А если кто не примет вас и не послушает слов 
ваших, то, выходя из дома или из города того, 
отрясите прах от ног ваших; 

Истинно говорю вам: Отраднее будет земле 
Содомской и Гоморрской в день суда, нежели го-
роду тому  (Мф. 10:14-15). 
Составитель книги Деяний Апостолов приводит два 
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случая отрясения праха Апостолом Павлом и его спут-
никами на тех, кто противился и злословил то учение 
и то благовестие, с которым и они обращались к своим 
слушателям, и, как это ни странно, но и в одном, и в дру-
гом случае это были не язычники, а иудеи (Деян. 13:51; 
18:6), которые свидетельствовали о себе, что являются 
благословенными в лице своего отца Авраама. 

Иисус же не признал за этими экспертами закона и во-
ждями народа Израильского подобного свидетельства и 
проклял их проклятием, из которого не было ни выхода, 
ни избавления ни в этом, ни в будущем веке. 

Во-первых, Иисус констатировал небезынтересный 
факт: 

Ваш отец дьявол, и вы хотите исполнять похо-
ти отца вашего  (Ин. 8:44). 

И если Иисус носил в Себе образ Своего Отца, Бога Не-
видимого, то спорящая среда Израильского народа, по 
словам Иисуса, носила образ своего отца дьявола, а сле-
довательно, не могла подлежать благословению. 

Апостол Иаков пишет о том, что одни и те же уста не 
могут благословлять одних людей, имеющих подобие 
Божие, а других, обладающих таким же подобием, про-
клинать (Иак. 3:912). 

В данной ситуации, по утверждению Иисуса, споря-
щая среда не обладала подобием Божиим, но, напротив, 
как констатировал Иисус, она обладала подобием своего 
отца – дьявола, была носителем его природы и его образа. 

Для того, чтобы это подтвердить, Евангелист Матфей 
достаточно подробно приводит как родословную этих 
людей, так и характеристику проклятия этого рода:

...Вожди слепые, отцеживающие комара, а вер-
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блюда поглощающие! 
Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры, что 

уподобляетесь окрашенным гробам, которые 
снаружи кажутся красивыми, а внутри полны 
костей мёртвых и всякой нечистоты; 

Так и вы по наружности кажетесь людям 
праведными, а внутри исполнены лицемерия и 
беззакония...Дополняйте же меру отцов ваших. 

Змии, порождения ехиднины! как вы убежите 
от осуждения в геенну? 

Да придёт на вас вся кровь праведная, проли-
тая на земле...Истинно говорю вам, что всё сие 
придёт на род сей  (Мф. 23…). 

В этой главе от начала и до конца Иисус не благослов-
ляет и не предвещает ничего доброго самым религи-
озным людям своего времени, так как эта среда во все 
времена являлась и является носителем природы дьяво-
ла, представителем его образа, а следовательно, и пред-
ставителем его интересов, а посему никаким образом не 
может относиться к категории людей, сотворённых по 
подобию Божию, которую, согласно Апостолу Иакову, 
следует благословлять. 

Но, чтобы яснее выразить, что является образом Бо-
жиим в человеке согласно Писанию и что является обра-
зом диавола, какую категорию следует благословлять и 
какую проклинать, следует сделать некоторое отступле-
ние, которое призвано разоблачить ложь сатаны в этом 
немаловажном вопросе. Неполная истина относительно 
этого немаловажного вопроса явилась катастрофой и 
поставила народ Божий под проклятие. 
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Величайший подлог

Избавившего нас от власти тьмы и введшего в 
Царство возлюбленного Сына Своего,…

Который есть образ Бога невидимого, рож-
дённый прежде всякой твари  (Кол. 1:13, 15). 

Величайший подлог относительно образа Божия до-
статочно прочно осел в теологии нынешнего века, и 

если истина относительно этого вопроса не восторже-
ствует в умах святых, то всем последователям этой тео-
логии на суде Белого Престола будет предъявлена вина 
идолопоклонства. 

Но что такое образ? Академический Словарь Русского 
Языка определяет этот термин так: склад характера, на-
правление. То, что рисуется или представляется внутрен-
нему взору, воображению. Однако обратимся по этому 
вопросу к неветшающим глаголам немеркнущей истины. 

…Глас слов его вы слышали, но образа не видели, а 
только глас. Твёрдо держите в душах ваших, что 
вы не видели никакого образа в тот день, когда 
говорил к вам Господь на Хориве из среды огня, 

Дабы вы не развратились и не сделали себе из-
ваяний, изображений какого-либо кумира, пред-



66

ставляющих мужчину или женщину 
 (Вт. 4:12, 15). 

Бог открыл Себя по Своей природе, по Своему харак-
теру, а не по внешнему очертанию, которым обладает 
человек, да и самого человека Бог сотворил по образу 
вечного бытия Своего. 

Когда же Бог говорит о подобии, то Он имеет в виду 
качество Своей природы, характера, а когда говорит об 
образе, то имеет в виду Своё вечное бытие. 

Бога не видел никто никогда; Единородный Сын, 
Сущий в недре Отчем, Он явил  (Ин. 1:18). 

Иисус, находясь в теле, явил природное свойство и ха-
рактерное качество Своего Отца. Внешность же Иисуса, 
согласно свидетельству Священного Писания, не могла 
отражать Его славы и величия, так как если бы Он об-
ладал внешними признаками славы, которые были при-
сущи Его внутреннему образу, то с людьми Его времени 
произошло бы то же, что и с людьми времён Моисея у 
подножия горы Синай. 

Они бы в смертельном страхе пали пред Ним и сказа-
ли бы Ему: «Всё, что Ты велишь нам сделать – сделаем, 
только больше не приходи к нам Сам, а пошли кого-ли-
бо, чтобы нам не умереть». 

Внешний вид, которым обладал Иисус, находясь в ви-
димом теле, а также отношение к Нему окружающих Его 
людей задолго до Его рождения хорошо представил в 
пророческом слове Исаия:

Не было в Нём ни вида, ни величия, и мы видели 
Его, и не было в Нём вида, который привлекал 
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бы нас к Нему, …и мы отвращали от Него лицо 
своё; Он был презираем, и мы ни во что ставили 
Его  (Ис. 53:23). 

Моисей прекрасно понимал и чувствовал природу 
Бога внутренним оком, так как Бог есть Дух, личность, 
невидимая для физического зрения. Когда Моисей по-
просил Бога показать ему славу Его, Господь сказал ему: 

Лица Моего не можно тебе увидеть; потому 
что человек не может увидеть Меня и остать-
ся в живых  (Исх. 33:18,20). 

Бог, говоря о Своих взаимоотношениях с Моисеем, 
подтвердил, что Моисей, благодаря своему пребыванию 
в святости, способен был видеть Его образ. 

Устами к устам говорю Я с ним, и явно, а не в 
гаданиях, и образ Господа он видит (Чис. 12:8). 

Находясь в святости Божией, Моисей воспринимал и 
чувствовал святую сущность и атмосферу Невидимого 
Бога внутренним оком, постигал образ Божий. То, что 
мы осознаём разумом и понимаем, то мы и видим. 

Ведь можно видеть, допустим, человека, жить с ним, 
но не знать его внутренней сути. Это равносильно тому, 
что вы не видели его внутреннего образа, видели только 
внешний. Бог же, являясь Духом, в отличие от челове-
ка, не ограничен формой тела в явлении Своего образа. 
Он – Дух Вездесущий. 

И славу нетленного Бога изменили в образ, по-
добный тленному человеку... (Рим. 1:23). 
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Следовательно, принимать за образ Божий внешний 
облик человека есть не что иное, как помрачение рассуд-
ка, и такое сравнение рассматривается Богом, как оскор-
бительное и нелепое идолопоклонство. 

Всякий человек – есть ложь по наследству...

Ложь наследовали наши отцы  (Иер. 16:19). 

Наше тело – физический, временный образ; в свою 
очередь, оно временно является носителем вечного об-
раза, нашего истинного «я», нашей истинной, вечной 
сущности. До своего падения в Едемском саду Адам был 
носителем образа Божия, но чрез непослушание Богу он 
стал носителем образа того, кому стал послушен. 

Неужели вы не знаете, что, кому вы отдаёте 
себя в рабы для послушания, того вы и рабы, 
кому повинуетесь, или рабы греха к смерти, 
или послушания к праведности?  (Рим. 6:16). 

Когда человек добровольно принимает Иисуса Христа 
своим Спасителем, то тем самым он принимает в себя 
святое семя образа Божия, которому следует либо про-
явиться, произвести плод святости к жизни, либо уме-
реть, как Адаму в Едеме, произвести плод нечестия к 
смерти. 

Проявление образа – это действие либо послуша-
ния, либо непослушания. 

И какому образу жить, а какому умереть – будет за-
висеть от нашего личного выбора, который даётся после 
покаяния, когда мы становимся перед дилеммой Древа 
Жизни или же Древа познания добра и зла. 
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Когда Адам согрешил, то лишился образа Божия с 
природной характеристикой Его святости и жизни, и его 
место занял другой образ, с природной характеристикой 
смерти, внешне выраженной в наготе, которая до грехо-
падения покрывалась святостью Господа, являясь Его 
немеркнущей славой, наводящей ужас и страх на мир 
демонов, а также на тех, кто не имеет святости Божией. 
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Носитель образа

И как мы носили образ перстного, будем носить 
и образ небесного. Но то скажу вам, братия, 
что плоть и кровь не могут наследовать Цар-
ствия Божия, и тление не наследует нетления 
 (1 Кор. 15:49-50). 

Мы – это наш образ, наша истинная сущность, наше 
вечное, суверенное, сугубо личностное «я», которое 

представлено здесь носителем и жизнью тела, имеюще-
го образ перстного Адама, сотворённого из праха земно-
го. Тело же, в свою очередь, является носителем и домом 
внутренней сущности нашего «я». 

Тело без духа мертво, не способно к какойнибудь дея-
тельности, кроме распада и тления; дух же, являющийся 
нашей личностью, напротив, способен продолжать своё 
существование независимо от тела. 

Согласно этому откровению, мы в своё время перео-
денемся в другое тело, которое будет образом небесным, 
а следовательно, вечным, нетленным – сообразно слав-
ному телу Господа нашего, Иисуса Христа, которое будет 
соответствовать внутренней сущности нашего духа. 

Есть тела небесные и тела земные: но иная сла-
ва небесных, иная земных…  (1 Кор. 15:40). 
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Исходя из такой констатации, а она не единственная, 
тело временно является домом невидимого образа на-
шей сущности, но само по себе в то же время является 
носителем тления, а следовательно, и не может наследо-
вать нетление. 

Вот почему внешне можно иметь вид благочестия и в 
то же самое время нарушать наисвятейшие основания. 

Истинный образ и подобие Божие может быть толь-
ко во внутреннем человеке, созданном по Богу Иисусом 
Христом. Посему чадо Божие должно наблюдать за тем, 
чтобы ветхий человек не перехватил руль его естества, 
его язык, и не злословил брата – человека, рождённого 
свыше. Представьте ваш язык – руль вашего естества – 
небесному Укротителю, дайте Ему место Кормчего в ва-
шей ладье и Он приведёт вас в самое небо. Послушайте, 
как Апостол Павел благословляет определённых людей: 

Александр Медник много сделал мне зла. Да воз-
даст ему Господь по делам его!  (2 Тим. 4:14). 

По всей вероятности, это был тот самый Александр, 
который поднял восстание против Павла и его спутни-
ков не из-за различия религиозных взглядов, а из лич-
ной корысти, так как проповедь Павла имела успех и 
многие обращались к Богу, оставляя идолов, ваятелем 
которых был этот человек. Он воздвиг гонение на Павла 
и добился того, что Павел вынужден был покинуть Ефес. 

Разумеется, чадо Божие не должно, да и не имеет ни-
какого права всех противников мерить одной мерой. 
Многие люди, хотя и являются врагами Евангелия, но 
только лишь потому, что ещё лично не встретились со 
Христом. Таких врагов, согласно Писанию, следует бла-
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гословлять и молиться за них, чтобы Бог дал им покая-
ние в жизнь. 

Но совсем не так обстоит дело с теми, кто познал Хри-
ста, а потом извратил свои пути из постыдной корысти 
или же из тщеславия. 

Ибо есть много и непокорных, пустословов и 
обманщиков, особенно из обрезанных, каковым 
должно заграждать уста: они развращают це-
лые дома, уча, чему не должно, из постыдной 
корысти  (Тит. 1:10-11). 

Такая категория нечестивцев, имеющих вид благоче-
стия, создающая впечатление борцов за истину и претен-
дующая, как правило, на звания экспертов и кормчих в 
среде народа Божия, беспощадно осуждается Писанием, 
так как служит для святых соблазном к их образу жизни 
и является проклятием в народе Божием. 

Жатва поставит всё и всех на свои места, им принадле-
жащие. Пробудившиеся сыны Иерусалима явят святость 
и славу Иеговы. Приготовят путь Господу и прямыми 
сделают стези Ему (Мат. 3:3). 
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Образ мыслей праведников 

И предъидет пред Ним в духе и силе Илии, чтобы 
возвратить сердца отцов детям, и непокори-
вым образ мыслей праведников, дабы предста-
вить Господу народ приготовленный (Лук. 1:17). 

Выше мы уже рассмотрели, что есть образ. Это при-
родная сущность внутреннего человека. Какова же, 

согласно Писанию, природная характеристика образа 
праведного мышления? 

Ответ на этот вопрос может быть многозначным, если 
мы вначале не выясним природу праведности и её про-
явление. В первую очередь, праведность – это природ-
ная характеристика Бога, Его неизменная Сущность. 

Бог – Судия праведный, и Бог – всякий день стро-
го взыскивающий  (Пс. 7:12). 

...Господь, праведный Судия …Правда и суд – ос-
нование престола Его  (Тим. 4:8), (Пс. 96:2). 

Согласно этому откровению, термин правда только 
тогда правильно воспринимается, когда он является 
производным от слова Суд. 

По утверждению Писания, праведность призвана 
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производить суд, являть святость над неправедностью и 
нечестием. Следовательно, праведность, не осуждаю-
щая неправедность, не есть праведность. 

Каким же путём праведник обязан являть святость над 
неправедностью и нечестием? Чтобы ответить на этот во-
прос, вначале следует сделать определение самой сути 
нечестия, которое вне нечестивого мертво, а, следова-
тельно, осуждать само нечестие вне нечестивого просто 
нелепо. Как нечестие является плодом непослушания, 
так святость является плодом послушания. Эти антипо-
ды ведут свою родословную из двух различных корней. 

Разумеется, и праведник, если не бодрствует, может 
быть вовлечённым в нечестие, но, совершив его, как пра-
вило, он начинает смиряться, плакать, тосковать и осу-
ждать свой поступок, представляя себя суду Божию и 
прося помилования. 

Нечестивый же, напротив, не ищет глубокого внутрен-
него покаяния и довольствуется внешним, поверхност-
ным осуждением, которое может удовлетворить людей, 
но не Бога, пытается воспользоваться свободой во Хри-
сте, как поводом к угождению плоти, полагая, что благо-
честие служит для прибытка, то есть, он даже и учение о 
благочестии пытается использовать в корыстных целях. 

Как святость является образом мышления праведни-
ка, так и нечестие является образом мышления непра-
ведного. Невозможно служить Богу в святости и в то же 
самое время иметь образ мышления неправедного. 

Течёт ли из одного отверстия источника слад-
кая и горькая вода? 
Не может, братия мои, смоковница приносить 
маслины, или виноградная лоза смоквы: также 
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и один источник не может изливать солёную и 
сладкую воду  (Иак. 3:11-12). 

Два рода источников представляют два образа мыш-
ления, каждый из которых соответствует своему исклю-
чительному роду. Писание указывает на невозможность 
излияния этих двух источников, противоположных по 
своим вкусовым качествам, из одного отверстия. 

Солёная вода представляет закон, который в конеч-
ном итоге производит смерть. Прообраз этого – мёртвое 
море, расположенное на территории Ханаана, в котором 
нет никакой жизни. 

Этот образ мышления тесно связан со смоковницей, в 
своё время проклятой Иисусом за её бесплодность. Она 
представляет в Едеме Дерево познания добра и зла, Ада-
ма в одежде из листьев этого дерева, а также Израиля, 
ищущего праведности от Закона, который освещает, что 
хорошо и что плохо. 

Это непокоривый образ мышления, который яв-
ляется уделом неправедных. 

Сладкая вода – это выражение жизни, она представ-
лена в Галилейском море, в котором кипит жизнь. Этот 
образ связан с Маслиной и виноградной Лозой. Маслина 
символизирует Дух Святой, в то время как Виноградная 
Лоза – Иисуса. Взятые вместе, Они представляют Дере-
во Жизни в Едемском саду и Адама в новом одеянии из 
кожаных одежд. 

Это образ послушания, который определяет 
мышление праведников. 

Образ мышления праведников, выраженный в Смо-
ковнице и Виноградной Лозе, предполагает явление свя-
тости Божией в Духе Святом над непокоривыми. Таким 
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путём, когда мышление непокорных будет осуждено, у 
них появится возможность принять образ мышления 
праведников. 

Теперь, когда ясно, что представляет собою нечестие, 
с кем оно связано и кто за ним стоит, обратимся к дей-
ствию, которое должен произвести праведник, за кото-
рым будет стоять Бог. 

Который утверждает слово раба Своего, и при-
водит в исполнение изречение Своих посланни-
ков  (Ис. 44:26). 

Это действие связано с явлением святости, отрясени-
ем праха на нечестивых и противящихся истине людей, 
которые поднимают свой перст на помазанников Го-
сподних. Определённо говоря, праведник обязан сказать 
Аминь на проклятие, сходящее с неба, согласно Писа-
нию, произнести над ними приговор Суда Вечного. 

В нём (в благовествовании) открывается правда 
Божия от веры в веру, как написано: «правед-
ный верою жив будет». 

Ибо открывается гнев Божий с неба на всякое 
нечестие и неправду человеков, подавляющих 
истину неправдою  (Рим. 1:17-18). 

Обратим внимание на то, что открытие праведности 
здесь связано с гневом, открывающимся в благовество-
вании, которое служит для одних – запахом смертонос-
ным на смерть, а для других – живительным на жизнь. 

Да, конечно, Церковь не осмыслила своего смерто-
носного служения, а следовательно, и не знала, в какой 
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области и по отношению к какой категории людей она 
должна применять его. По Божьему предназначению, 
она должна была бы служить запахом смертоносным 
для категории «святых», имеющих вид благочестия, 
силы же Его отрекшихся. Она же, скорее, в лице своих 
безумных и слепых вождей проклинала лучших своих 
сынов, включая Сына Божия. Ибо эти слепцы ей внуши-
ли, что она не может, да и не имеет никакого права, со-
гласно Писанию, проклинать этих нечестивых грешни-
ков, а только благословлять их. 

Вот она и благословляет нечестивых, проклиная тем 
самым праведных, так как идёт с нечестивыми в одной 
упряжке. Благословлять нечестивых – это значит при-
ветствовать их в их нечестии. 

Ведь если праведник благословляет тех, кто и не соби-
рается изменять свой образ мышления и свою порочную 
жизнь, скрытую за религиозной тогой псевдоблагоче-
стия, он, тем самым, теряет свою праведность, которую 
получил по вере, потому что не являет святости Божией, 
не исполняет функций праведности. 

Если функции праведности не будут исполнены и 
праведник не поставит под проклятие нечестивых, то 
он, тем самым, потеряет свои полномочия праведности и 
сам попадет под проклятие. Освободиться же от прокля-
тия он сможет только путём проклятия, путём явления 
святости Божией. 

Огласить приговор суда над нечестивыми – это свя-
тая обязанность и исключительная привилегия святых. 
Это их образ мышления и их образ действия. Праведник 
призван Богом к участию в святости Его. Отказ от этого 
участия – это открытое восстание и бунт, квалифициро-
ванный Писанием, как идолопоклонство и волшебство. 
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Образец суда, данный Иисусом

Поставь над ним нечестивого, и дьявол да ста-
нет одесную его. Когда будет судиться, да вы-
йдет виновным, и молитва его да будет в грех; 
да будут дни его кратки, и достоинство его да 
возьмёт другой  (Пс. 108:68). 

Это древнее пророчество является классическим об-
разцом полного, абсолютного проклятия, которое 

Новый Завет обычно определяет и характеризует одним 
ёмким словом – Анафема! Действие такого проклятия 
простирается как на этот, так и на будущий век, пересе-
кая черту времени и уходя в вечность. 

Слово «век» определяется Писанием, в первую оче-
редь, как измерение, как определённый уровень и толь-
ко потом как срок. Когда Писание использует термин 
«этот век», Оно имеет в виду третье измерение, срок, 
ограниченный временем; когда же Писание использует 
термин «будущий век» или «вовеки веков», Оно име-
ет в виду четвёртое измерение – вечность, срок, не огра-
ниченный временем. Академический Словарь Русского 
Языка определяет термин «вовеки веков» как навсегда 
или навечно. 

А посему предок Иисуса, являя святость Божию над 
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своим некогда близким помощником и советником Ахи-
тофелом, коварно предавшим его, произнёс именно та-
кую анафему, которая охватывала два измерения. 

И это не была просто обида, горечь или месть оскорб-
лённого человека, в данной ситуации это был непрелож-
ный принцип и единственный выход освобождения от 
проклятия – предать проклятию. 

Это вдохновенное пророчество Давида относится не 
только к одному Ахитофелу, но и ко всем, имеющим 
призвание быть помощниками в каком-либо деле или 
служении, в котором они оказались неверными Ахито-
фелами, а также непосредственно и к тому, кто предал 
Христа. Послушайте речь Апостола Петра, как он клас-
сифицирует это высказывание Давида: 

Мужи братия! Надлежало исполниться тому, 
что в Писании предрёк Дух Святой устами Да-
вида об Иуде, бывшем вожде тех, которые взя-
ли Иисуса… В книге же Псалмов написано: да бу-
дет двор его пуст и достоинство его да примет 
другой  (Деян. 1:16-20). 

Нарушил ли Иисус ту заповедь любви, которую дал 
Своим ученикам, сказав: 

Любите врагов ваших, благословляйте прокли-
нающих вас, благотворите ненавидящим вас и 
молитесь за обижающих вас и гонящих вас? 
 (Мф. 5:44).

Почему Он простил Петра, отрекшегося от Него, и 
других своих учеников, которые малодушно предали 
Его во время Его ареста и бежали? 
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И далее: не они, а Он первым пришёл к ним, и, как 
будто бы и не случалось этого предательства, обратил-
ся к ним со словами приветствия: «Мир вам!» И, видя 
раскаяние Петра и то мучение, в котором он никак не 
мог простить себе этот предательский поступок, вновь 
утвердил его призвание быть главою Апостолов, сказав 
ему трижды: Паси агнцев Моих (Ин. 21:15-17). 

А несчастному Иуде, который после ареста Христа 
пришёл к первосвященникам со словами сожаления и 
раскаяния, говоря: Согрешил я, предав Кровь невин-
ную (Мф. 27:4), по ходатайству Духа Святого и само это 
раскаяние вменил в грех. 

Почему же Иисус молился на кресте о тех, кто кричал 
«распни Его!»: «Отче! прости им, ибо не знают что 
делают», а первосвященников и старейшин, возбудив-
ших народ просить Его смерти, предал проклятию, ска-
зав им: 

Ваш отец дьявол, и вы хотите исполнять похоти 
отца вашего... Да придет на вас вся кровь правед-
ная... и, провозгласив над ними такое проклятие, ещё 
раз подтвердил его, сказав: 

Истинно говорю вам, всё сие придёт на род сей… 
лукавый и прелюбодейный  (Мф. 23:36). 

Нет, Иисус никак не нарушил этим действием ни воли 
Своего Отца, ни преподанной Им Самим святой запове-
ди любви, но таким действием Он, напротив, исполнил 
волю Отца, явил святость Свою над родом лукавым и 
прелюбодейным, благодаря чему невежды, увлечённые 
и спровоцированные этим прелюбодейным родом, ос-
вободились от контролирующего их духа. Род лукавый 
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имеет и подобие Лукавого, а род Божий имеет подобие 
Божие. 

И весь народ, сшедшийся на сие зрелище, видя 
происходившее, возвращался, бия себя в грудь 
 (Лук. 23:48). 

Те, которые не имели ещё возможности покаяться, 
или же в силу своего невежества были спровоцированы 
своими религиозными вождями и распинали вопию-
щую за них Истину: «Прости им..!», при драматической 
развязке событий прозрели и пришли к покаянию. 

Иисус определённо обладал ведением того, что не 
все говорящие «Господи! Господи!» обладают Его Боже-
ственным образом, так как за вождями Своего народа 
Он признал образ дьявола и проклял их. 

Это был вызов, открытый скандал. Иисус не признал 
за ними никакого духовного авторитета, игнорировал 
их, обличал, пророчествуя им вечную гибель, и не давал 
им даже возможности покаяния. Мало того, Он и молит-
ву их объявил грехом, показывая на них образец всем 
святым, как не должно молиться. 

Всякий святой, просвещённый относительно такой 
праведности и не являющий святости, не платящий 
цены отторжения от той падшей религиозной структу-
ры, в которой находился, рискует быть навеки отвержен-
ным, так как эти возможности ограничены сроком во 
времени, положенным Отцом в Его власти, но сроком не 
всей отведённой ему жизни, а лишь определённым от-
резком времени, отведённым ему после прозрения. 

И не тогда, когда мы выберем удобное для нас время, 
но тогда, когда мы получаем откровение в сердце своём 
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относительно данной истины, именно тогда мы получа-
ем и шанс платить цену в данной области. 

Плата цены в данной области выражена освяще-
нием и явлением святости Божией в нас. 

И, как правило, Божии сроки никогда ещё не совпада-
ли с человеческими. С человеческой точки зрения, Бо-
жии сроки всегда приходят в самый неподходящий для 
нас момент, когда для нас не остаётся никакой возмож-
ности остаться нейтральным и следует занять одну из 
двух взаимоисключающих позиций. 

Впрочем, и из начальников многие уверовали в 
Него, но ради фарисеев не исповедывали, чтобы 
не быть отлучёнными от синагоги; 

Ибо возлюбили больше славу человеческую, 
нежели славу Божию  (Ин. 12:42-43). 

Род подобных людей, несмотря на просвещение в сво-
ём духе, навлёк на себя приговор вечный и непрелож-
ный, который не подлежит обжалованию, только за то, 
что отказался от освящения, от платы цены, которая 
должна была быть выраженной отторжением от той ре-
лигиозной системы, в которой они находились. Исаия в 
своих пророчествах оставил их под проклятием: 

Народ сей ослепил глаза свои и окаменил сердце 
своё, да не видят глазами, и не уразумеют серд-
цем, и не обратятся, чтоб Я исцелил их 
 (Ис. 6:9-10. Ин. 12:40). 

Как печально видеть это скорбное повторение в наши 
дни! Но праведность благородна и мужественна в том, 
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что она может явить святость Божию и смело провозгла-
сить в защиту Бога: 

Кто Господень, – ко мне! возложите каждый 
меч свой на бедро своё, пройдите по стану от 
ворот до ворот и обратно, и убивайте каждый 
брата своего, каждый друга своего, каждый 
ближнего своего  (Исх. 32:26-27). 

Они заменили образ Бога невидимого на литого тель-
ца, которого могли видеть. В своей святой ревности по 
Богу Моисей призвал святых явить святость Божию над 
согрешившими, используя меч. Апостол Павел присое-
диняется к этому проклятию, выдавая его вместе с бла-
гословениями, которыми приветствует святых Коринфа: 
Кто не любит Господа Иисуса Христа, Анафема! (про-
клят), (1 Кор. 16:22). 

Павел благовествовал Евангелие Христово именно в 
этом стиле, хотя и терял авторитет в глазах малодушной, 
лицеприятной и религиозной толпы. Он, тем не менее, 
мог мужественно провозгласить: 

Но если бы даже мы, или Ангел с неба стал бла-
говествовать вам не то, что мы благовество-
вали вам, да будет Анафема!  (Гал. 1:8). 

Практически этот Новозаветный призыв явить свя-
тость Иеговы прозвучал в роковой момент, когда благо-
вествование Христово переходило в человеческое, и этот 
Клич Апостола эхом отзывался от призыва Моисея: Кто 
Господень – ко мне!
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Меч обоюдоострый

Слово Божие острее всякого меча обоюдо-
острого  (Евр. 4:12). 

Обоюдоострый – имеющий острое двустороннее лез-
вие, способный вызывать противоположные послед-

ствия в двух противоположных направлениях, одинако-
вый, общий для обеих сторон. 

Мы привыкли, согласно Писанию, сравнивать слово 
Божие с мечом, облекать блеск этого Меча в поэтические 
формы, слагать о Нём песни, а затем с религиозным эн-
тузиазмом распевать их в своих служениях, но совер-
шенно разучились логически мыслить и осмысливать 
то, о чём мы поём и говорим, согласно тому же Писанию. 

А какую, собственно говоря, роль играет меч? Какие 
функции он призван исполнять? В какой ситуации мы 
должны пользоваться Словом Божиим как мечом? Во 
что окрашена и что несёт данная метафора? 

Иногда несколько таких прямо поставленных вопро-
сов могут протрезвить и возбудить мягкотелое христи-
анство, дабы привести в действие Богом заложенные в 
них возможности рассудительности. 

В любом случае, когда они поставлены пред необхо-
димостью воспользоваться мечом для того, чтобы благо-
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словить, у них ничего не получается. А почему?
Да потому, что меч – это не хлеб и не плуг, и предна-

значен он исключительно для суда. И мечом невозмож-
но благословлять ни личную ветхую природу, ни нече-
стивую прослойку тщеславных и лощёных «экспертов» 
Писания. 

Меч Слова Божия присущ исключительно праведни-
кам, он – орудие войны, орудие гнева, мщения и наказа-
ния, проклятия и суда, символ святости Иеговы. 

Из уст Его выходил острый с обеих сторон меч. 
Препояшь Себя по бедру мечем Твоим, Сильный. 

Соделал уста мои, как острый меч. Меч есть 
отмститель неправды 
 (Отк. 1:16; Пс. 44:4; Ис. 49:2; Иов. 19:29). 

Сколько бы вы ни благословляли нечестивца, совер-
шающего неправду, меч не будет отклонён от него, но 
благословляющий такого нечестивца, сам, быть может, 
того не разумея, ставит себя под меч, под проклятие. 

Проклят, кто удерживает меч Его от крови 
 (Иер. 48:10). 

Как видите, удерживая меч Слова Божия от мщения 
над нечестивыми людьми, не являя Его святости над 
ними, мы сами подвергаемся проклятию. Познав эту ис-
тину, отряси с себя прах!… и отзовись на призыв: Кто Го-
сподень, ко мне!

Меч обоюдоострый в руке их (святых). Для того, 
чтобы совершать мщение над народами, нака-
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зание над племенами...Производить над ними 
суд писанный. Честь сия – всем святым Его. Ал-
лилуйя!  (Пс. 149:6). 

Согласно Писанию, Бог представляет эту святость и 
эту честь всем святым. Не исполняя функций суда, мы 
тем самым не являем святости Божией, и тогда правед-
ность, которой мы обладаем, прекращает быть правед-
ностью и с нами случается то, что некогда случилось с 
народом Израильским: их обрезание стало необреза-
нием. 

Обрезание – это знамение или знак Завета. Потерять 
силу обрезания – означает оказаться вне обрезания, вне 
Завета. А посему, чтобы восстановить Завет, следует про-
извести обрезание, явить святость и славу Завета над 
Египтом, осудить его и лишить его власти, снять с нас его 
посрамление. Преследуя эти цели, Иисус провозгласил: 

Не мир пришёл Я принести, но МЕЧ (Мф. 10:34). 

Если бы эта миссия была правильно осмыслена и при-
нята Церковью, она давно уже облеклась бы благослове-
нием святости, этим клятвенным наследием Авраама. 
Для того, чтобы установить мир и восстановить нару-
шенный Завет, вначале необходим меч. 
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Сверкающий меч

Я подъемлю к небесам руку Мою и говорю: живу 
Я вовек! Когда изострю сверкающий меч Мой, 
и рука Моя приимет суд, то отмщу врагам 
Моим... и очистит землю Свою и народ Свой 
 (Вт. 32:4043). 

Бог определённо решил очистить Свой народ посред-
ством Своего меча, Своей палящей святости, а также 

произвести мщение над врагами Своими посредством 
всё того же сверкающего меча, той же святости. Блеск 
меча являет и указывает на славу Завета, заключённого 
между Богом и Его народом в Завете Соли. 

Каким путём Бог будет совершать отмщение? Кто 
станет изострённым и сверкающим мечом в Его руке? 
Согласно Писанию, это будут определённые святые во 
главе с Иисусом, стоящие в Его тройственном Завете, за-
свидетельствованном в тройственном крещении во имя 
Иисуса Христа, через который они унаследовали клят-
венное обетование святости, данное Аврааму. 

Господь призвал Меня от чрева, от утробы ма-
тери моей называл имя Моё;

И соделал уста Мои как острый меч; тению 
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руки Своей покрывал Меня  (Ис. 49:12). 

Именно таких святых, призванных от чрева, от пре-
дузнания и провидения Всемогущего, пророк Иоиль 
призвал к мечу: 

Перекуйте орала ваши на мечи... (Иоил. 3:10). 

По своему характеру эти пророческие слова – не совет 
и не предложение. Это повеление и заповедь для Церкви 
последних дней. Она больше сейчас должна пользовать-
ся сверкающим мечом, нежели оралом, потому что при-
шло время жатвы-суда, время являть славу Завета в сфе-
ре святости и строгости меча, нежели в благости орала. 

Во время жатвы земледелец меняет плуг на серп. Со-
гласно пророческому повелению, мы должны обратить-
ся к Кузнецу, так как мы не имеем права просто поменять 
плуг на серп, мы имеем повеление от Бога – перековать 
плуг в меч. 

В высшем смысле Кузнец – это Дух Святой, а также 
сыны Иерусалима, помазанные мужи и жёны, входящие 
в состав пятигранного служения: Апостолы, Пророки, 
Евангелисты, Пастыря и Учителя, через благовестие ко-
торых Бог будет производить действие перековки орал 
на мечи (Еф. 4:11, 13). 

Серп, так же как и меч, являет собою святость Иего-
вы. Когда святость Божия, выраженная серпом, касается 
пшеницы, то для неё наступает процесс освящения, так 
как только после серпа, производящего обрезание, для 
пшеницы представляется возможность быть очищенной 
от соломы, лишнего веса. 

И как только серп касается пшеницы – она подвер-
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гается следующему процессу, выраженному в несении 
креста: обработке молотильными цепями и веяльной 
лопатой, после чего солома пожирается огнём святости, 
а пшеница собирается в житницу. Только теперь она го-
това для употребления Владыкой. 

Когда же серп касается плевелов, то, в отличие от пше-
ницы, святость Божия полностью сжигает их. 

На последней пасхальной вечере, перед тем, как поки-
нуть горницу и пойти на встречу со смертью, Иисус сде-
лал очень странное заявление, которое звучало скорее 
как повеление: 

Тогда Он сказал им: но теперь, кто имеет ме-
шок, тот возьми его, также и суму; а у кого 
нет, продай одежду свою и купи меч (Лук. 22:36). 

В буквальном смысле Иисус совершенно не пытал-
ся, да и не помышлял оказывать никакого физического 
сопротивления толпе, пришедшей в Гефсиманский сад 
для Его ареста, и необходимость приобрести меч в дан-
ной ситуации была просто абсурдной. Многие выска-
зывания Иисуса настолько не вписываются в рамки тех 
событий, что если бы они не исходили из уст Иисуса, то 
выглядели бы полной несуразицей. 

Приобрести меч только для того, чтобы быть причис-
ленным к злодеям, не соответствовало ни мотивам, ни 
характеру Иисуса. Суд признал Его повинным смерти и 
причислил к злодеям не за то, что во время Его ареста 
ученики пытались использовать меч, а за то, что Он объ-
явил Себя Сыном Божиим, за богохульство. 

Исходя из того, что произошло во время ареста Иису-
са, можно смело полагать, что повеление Иисуса не име-
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ло никакого отношения к видимой сфере третьего изме-
рения и к буквальному мечу. 

Оно, скорее, относилось к принципу, действующему 
в четвёртом измерении, который Дух Святой внедрит в 
Церковь последних дней, вот он: Возможность иметь 
право на соучастие в святости Его. 

Согласно Писанию, Иисус в момент данного повеле-
ния представил два условия, которые позволяют обре-
сти меч, облечься в Его святость, без которой никто не 
увидит Господа. 

Во-первых, эти люди не должны быть обременённы-
ми сумой и мешком, наличие которых воспрепятствует 
продать одежду. Следовательно, это повеление относи-
лось к тем, кто к этому времени уже расстался с мешком 
и сумой, избавился как от одного, так и от другого. 

Кто имеет мешок, тот возьми его, также и суму; а 
у кого нет, продай одежду свою и купи меч… Исходя 
из этого повеления, мы поймём, что времени избавиться 
от мешка и сумы в этот определённый момент не будет, 
так как Бог дал всему своё время под небом: время те-
рять свою душу и время сберегать её (Еккл. 3:6). 

Сума – это неправедное богатство, деньги, на кото-
рые возлагает надежду и от которых исходит душа че-
ловека, богатство, эквивалентное всем ценностям этого 
мира. Претендент на меч должен быть свободным от 
всех ценностей мира. Все ценности для претендента на 
соучастие в святости Иеговы должны сфокусироваться 
на личности Иисуса. 

Мешок – это вместилище для хранения перемены 
одежд, люди эпохи Христа обычно носили его при себе. 
Мешок символизирует двуличность и лицемерие. Обла-
датель такого мешка также не способен будет облечься в 
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святость Божию, приобрести меч. 
Во-вторых, они должны купить меч за деньги, выру-

ченные от продажи собственной одежды. 
Личная одежда соотвествует нашему состоянию, в 

котором мы родились, она мешает нам видеть своё под-
линное состояние пред Богом. Следовательно, продать 
одежду – это отказаться от личной праведности, поте-
рять свою душу и, взявши меч, символизирующий в дан-
ной ситуации крест, последовать за Иисусом. 

Практически здесь поставлены условия потери души, 
всех её преимуществ и ценностей. Только такой ценой 
человек может приобрести меч обоюдоострый и пользо-
ваться им без опасности быть им же уничтоженным. 

Когда же человек присваивает себе меч иным путём 
и обнажает его, то он, будучи обоюдоострым, в первую 
очередь войдёт в его же сердце: 

Нечестивые обнажают меч...но меч их войдёт в 
их же сердце  (Пс. 36:14-15). 

Те же, кто потеряет душу свою и всё, что с ней связано, 
будут зачислены воинами и борцами Сиона, и их оружие 
не принесёт им вреда. 

Они как сильный народ, выстроенный к битве. 
При виде его затрепещут народы, у всех лица 
побледнеют. 

Как борцы бегут они, и как храбрые воины 
влезают на стену, и каждый идёт своею доро-
гою и не сбивается с путей своих. 

…И падают на копья, но остаются невреди-
мы. Перед ними потрясётся земля, поколеблет-
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ся небо, солнце и луна помрачатся, и звёзды по-
теряют свой свет (Иоил. 2:5-10). 

И всё это уже начинает происходить на наших глазах. 
Бог обозревает боевое войско Своё, в котором идёт пере-
дислокация боевых частей, и оно занимает своё исход-
ное и подобающее ему положение. 

Народ Божий начинает осознавать всю важность цель-
ности проклятия и благословения, которое является 
оружием света, чтобы исполнить намерение Господа и 
явить славу и святость Завета, Его сверкающего меча. 

Меч – это слова суда и гнева, провозглашённые свя-
тыми в благовестии, разрушающие как смертоносную 
Букву, так и блюстителей этой Буквы. 

Итак не стыдись свидетельства Господа на-
шего Иисуса Христа,… разрушившего смерть и 
явившего жизнь и нетление чрез благовестие 
 (2 Тим. 1:8,10). 
 
В благовестии не только явлен живительный запах на 

жизнь, но также и смертоносный запах на смерть, так 
как оно включает в себя откровение о правде, о воздер-
жании и о суде. 

И как он говорил о правде, о воздержании и о бу-
дущем суде, то Феликс пришёл в страх… 
 (Деян. 24:25). 

Благовестие, лишённое строгости и явленное только 
в благости, не произведёт в слушателях страха Божьего, 
который является началом мудрости, истинным сокро-
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вищем Небес и источником, ведущим к жизни. 

Начало мудрости – страх Господень. Страх Го-
сподень будет сокровищем твоим. Страх Го-
сподень – источник жизни, удаляющий от се-
тей смерти. Страх Господень ведёт к жизни, 
и кто имеет его, всегда будет доволен, и зло не 
постигнет его 
 (Пс. 110:10; Ис. 33:6; Прит. 14:27; 19:23). 
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Меч Давида

И сказал священник: вот меч Голиафа Фили-
стимлянина, которого ты поразил в долине 
дуба, завёрнутый в одежду, позади ефода; если 
хочешь, возьми его; другого, кроме этого, нет 
здесь. И сказал Давид: нет ему подобного; дай 
его мне  (1 Цар. 21:9). 

Это один из ярких образов, представленных Духом 
Святым, как смерть поборает смерть. Меч Голиафа 

на всю жизнь сделается мечом Давида, и он даст ему вы-
сокую оценку, воскликнув: «нет ему подобного!» 

Голиаф – тип мира, его дух. Нет, он и не собирается 
благословлять Израиля на его территории, напротив, 
он бросает вызов, вызывая его на поединок и проклина-
ет его своими богами, он прекрасно понимает, что тому 
мечу, которым он обладает, нет подобного. 

Нужен некто, кто бы отнял меч Голиафа и поразил 
его. И вот находятся «светлые головы», предлагающие 
благословить Голиафа и тем самым пленить его. Слово 
Божие благословит его, но только не на территории Из-
раиля. Мы призваны благословлять, но только не тех, 
кто, находясь в Церкви и называясь братом, остаётся в 
грехе и дружбе с миром. 
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Голиаф – тип не отвлечённого и абстрактного духа. 
Голиаф – это категория «святых» в среде народа Божия, 
впитавшая в себя дух мира, облечённая в ультрасовре-
менные одежды настоящего лукавого века, категория 
людей в Церкви, а не вне её, категория, имеющая толь-
ко внешний вид благочестия, силы же Его отрекшаяся, 
имеющая праведность, но не от веры. 

Это лучшие сыны блюстителей Буквы, их лучшие ра-
тоборцы, элитные слои властных структур религиозно-
го общества с демократическим устройством. Люди, не 
почитающие за святыню Кровь Завета, оскорбляющие 
Духа Святого тем, что усиливаются своими добрыми де-
лами, своей религиозной деятельностью, показной свя-
тостью, выраженной в медном всеоружии Голиафа, свя-
тостью, которая символизирует их дела праведности и 
их внешнее благочестие. 

Медное море, в котором омывался священник, свиде-
тельствовало о его праведности, которую он получил у 
медного жертвенника всесожжения. 

Категория же Голиафа не была у медного жертвен-
ника, не признала праведности от веры, однако дерз-
нула войти в медное море, облачилась в праведность, 
ей не принадлежащую, создала грозный вид могуще-
ства, наружного благочестия, обольстив себя и оболь-
щая других. 

Это люди Вавилона, нечестивые грешники, стяжа-
ющие себе славу и незаконно держащие в своей власти 
племена, народы и языки. А посему Церковь призывает-
ся к низложению их путём явления святости, которую 
они незаконно присвоили себе; вырвать из рук их Ана-
фему и обратить её на их же головы. 
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Тогда Давид побежал и, наступив на Филистим-
лянина, взял меч его и вынул его из ножен, уда-
рил его, и отсёк им голову его  (1 Цар. 17:51). 

Аналогичный принцип высказал и Иисус в борьбе с 
сильным, охраняющим свой дом с оружием…

Когда же сильнейший его нападёт на него и по-
бедит его, тогда возьмёт всё оружие его, на ко-
торое он надеялся (Лк. 11:22).

Далее, продолжая эту мысль в следующем стихе, Ии-
сус подводит итог вышесказанного, смысл которого гла-
сит: кто не будет использовать этот принцип, подражать 
мне, тот против Меня. 

Кто не со Мною, тот против Меня; и кто не со-
бирает со Мною, тот расточает  (Лук. 11:21-23). 

Голиаф из книги Царств в книге Откровений носит 
имя Вавилон, но это одна и та же личность: 

Веселись о сём, небо и святые Апостолы и про-
роки, ибо совершил Бог суд ваш над ним (Вавило-
ном)  (Отк. 18:20). 

Знаменательно то, что меч Голиафа хранился в ски-
нии, завёрнутый в одежду, позади ефода, под ответ-
ственностью и охраной первосвященника. 

Авиафар сказал Давиду: другого, кроме этого, нет 
здесь (1 Цар. 21:9). Иисус взял проклятие и обратил его 
против проклятия. 
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Он не побеждал ад силою воскресения. Сила воскре-
сения – это следствие силы смерти. Иисус смертию по-
пирал смерть. Мы не можем бороться против силы тьмы 
другим оружием. 

Как смерть является причиной воскресения, так и 
проклятие, меч обоюдоострый, является причиной бла-
гословения…
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Меч Саула

И битва против Саула сделалась жестокая...
Тогда Саул взял меч свой, и пал на него...Фили-
стимляне пришли грабить убитых, и нашли Са-
ула и трёх сыновей его, падших на горе Гелвуй-
ской. И отсекли ему голову и сняли с него ору-
жие...И положили оружие его в капище Астар-
ты  (1 Цар. 31:3,4,9,10). 

Меч Саула оказался обоюдоострым, и он пал на свой 
меч и умер. И сняли с него голову и положили меч 

его в капище Астарты, в то время как меч Голиафа, заво-
ёванный Давидом, находился в скинии Господней. Вот 
уж поистине, 

Твоими устами буду судить тебя... (Лук. 19:22). 

Ибо от слов своих оправдаешься и от слов своих 
осудишься  (Мат. 12:37). 

 Это печальная и трагическая история представляет 
нам помазанников, которые лишаются своих голов и 
своих мечей из-за потери помазания, которое отступило 
от них, с одной стороны, за отказ явить святость Господ-
ню над Его врагами, а с другой – за незаконную дискре-
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дитацию Божьего помазания в других. 

Но Саул и народ пощадили Агага и лучших из 
овец и волов и откормленных ягнят, и всё хоро-
шее, и не хотели истребить…

И было слово Господа к Самуилу такое: жа-
лею, что поставил Я Саула царём; ибо он отвра-
тился от Меня, и слова Моего не исполнил…

Ибо непокорность есть такой же грех, что 
волшебство, и противление то же, что идоло-
поклонство. За то, что ты отверг слово Гос-
пода, и Он отверг тебя, чтобы ты не был царём 

 (1 Цар. 15:9-11,23). 

В своей печальной песне Давид проклял горы Гелвуй-
ские и запретил рассказывать об этом поражении в язы-
ческих городах, но сынов Иудиных он повелел научить 
сей песне плача. 

Какая была в этом надобность? Постоянно бередить 
болящие раны и носить в себе образ поражения? Нет! Ко-
нечно же, нет! Давид не жил поражениями, но он носил в 
сердце своём печаль и грусть о поражённом помазанни-
ке только с одной целью: чтобы самому не пойти путём 
непослушания, не повторить ошибок предшественника 
(2 Цар. 1:1727). 

Это были образы для нас...всё это происходи-
ло с ними, как образы; а описано в наставление 
нам…  (1 Кор. 10:6,11). 

Саул – это тип человека, который прекрасно понимал 
назначение меча и искусно им пользовался. 
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Без крови раненых, без тука сильных... меч Сау-
ла не возвращался назад  (2 Цар. 1:22). 

Это не тип слепого религиозного невежества, ничего 
не желающего знать, кроме того, что они уже знают сво-
им помрачённым естеством. 

Это тип некогда просвещённых и помазанных мужей 
и жён, но лишившихся своего помазания вследствие их 
лёгкого отношения к уставам субъективного суверени-
тета, то есть, нарушивших границы, Богом для них лич-
но очертанные, не явивших святости Его над врагами и 
не произведших должного покаяния. 

Такая категория, если и теряет помазание, то теряет 
его только один раз. Нет, конечно же, они в буквальном 
смысле продолжают жить, и, быть может, даже порою 
продолжают занимать в среде святого народа то высокое 
положение, когда-то отведённое им Богом. 

Но в духовном смысле с них давно уже снята голова; 
Бог оставил их и не даёт уже им своих откровений, и 
меч, которым они так искусно пользовались, давно уже 
покоится в капище Астарты. Если им и понадобится об-
ратиться к мечу, то они могут найти его в капище, но не 
в Скинии Господней. 

Саул после своего отказа явить святость Божию оста-
вался ещё на троне в течение тридцати восьми лет. И во 
главе всех последующих побед над врагами, которые да-
вал Бог Израилю, стоял уже не Саул, но Давид или Ио-
нафан, сын Саула, находящийся в завете с Давидом и 
признающий духовный авторитет пребывающего на нём 
царского помазания, которого лишился Саул, его отец. 

Вот почему сегодня вожди народа, потерявшие 
помазание, так панически реагируют на меч. Уче-
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ние о проклятии не воспринимается ими по той 
простой причине, что их меч в капище. 

Поэтому они и восклицают: «Это учение из ада, из ка-
пища!» Нет, господа хорошие, это учение из Скинии Го-
сподней, находящееся за священным ефодом. 

Это ваша проблема и ваша вина, что вы, зрячие, ос-
лепли. Можете паниковать сколько угодно, но зрячие 
за вами не пойдут. Можете обращаться к вашим про-
рокам-оракулам, находящимся в Аэндоре (1 Цар. 28:7), 
которых вы когда-то изгнали из страны как волшебни-
ков, ворожеев и чревовещателей, а теперь вновь ищете 
их опоры. Эти оракулы будут говорить вам о своём «по-
мазании» внутри себя и подкреплять ваш дух чистым 
жертвенным животным – откормленным телёнком и 
опресноком, но всё-таки они оракулы, чревовещатели, 
колдуны, чародеи и не больше. 

Всё, что они вам прорекут, так это то, что завтра вы и 
ваши сыновья будете с Самуилом в потустороннем мире, 
и на этот раз они не солгут. И вам будут устраивать пыш-
ные похороны и прославлять вас. О, Боже! Если бы Ты 
помиловал их и открыл им глаза!
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Меч Гедеона

И кричали: «меч Господа и Гедеона!»...И обратил 
Господь меч одного на другого во всём стане 
 (Суд. 7:20,22). 

Это ещё один штрих проявления святости Иеговы, 
ещё одно свидетельство славы, один уникальный 

образ, где смерть попиралась смертию, где меч Господа 
и Гедеона находился в руках врагов Израиля и где Бог 
рукою Гедеона извлекал огонь из среды врагов его, кото-
рый и пожирал их. 

…и Я извлеку из среды тебя огонь, который и 
пожрёт тебя…  (Иез. 28:18). 

Но, прежде чем явить святость в стане врага, воины 
Гедеона должны были пережить испытание этой свято-
сти на себе. Они должны были выполнить одно условие, 
и не выполни они его, меч врагов поразил бы их. 

Этим условием должен был стать разбитый глиняный 
кувшин – символ потерянной души, которую следовало 
предать смерти. И тогда свет, помещённый внутри кув-
шина, открыл Того, Кто был истинным Светом и истин-
ной святостию, истинным оружием Света. 
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Падшая природа человека всегда сосредоточена в 
душе, которой вначале необходимо пережить святость 
Божию, подвергнуться сокрушению, проклятию, смерти. 

И только тогда, когда святость Божия совершит своё 
дело в человеке и осолит его, он получит возможность 
быть участником клятвенного обетования святости, по-
лучит способность соработать с Богом и являть Его свя-
тость и славу над врагами истины. 

К завершению жатвы не так уж много будет тех, кто 
будет освящаться, выколачивать свою пшеницу, очищать 
свой плод от соломы (лишнего веса) в точиле, которое 
является истинным местом явления святости Божией, 
Его священного гнева. 

Из уст же Его исходит острый меч, чтобы им 
поражать народы. Он пасёт их жезлом желез-
ным; Он топчет точило вина ярости и гнева 
Бога Вседержителя  (Отк. 19:15). 

Именно те немногие святые, которые познают цель-
ность благословения и проклятия и испытают его в пер-
вую очередь на себе, получат право пользоваться мечом 
и являть неизменную святость своего Господа на врагах. 
Они, несмотря на свою малочисленность, обратят вспять 
и уничтожат многочисленного врага и спасут народ Бо-
жий от рабства невежества и греха. 

Бог извлёк из рук врагов меч Гедеона, на который они 
надеялись, и обрушил его на их же головы. В своём ис-
поведании они передали оружие, на которое надеялись, 
Гедеону. Слова исповедания – это непреложный закон 
четвёртого измерения, из которого можно созидать и 
разрушать решения и дела в мире физическом; Ты опу-
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тал себя словами уст твоих, пойман словами уст твоих 
(Прит. 6:2). 

В ту ночь сказал ему Господь: встань, сойди в 
стан, Я предаю его в руки твои…

И услышишь, что говорят, и тогда укрепятся 
руки твои… 

Гедеон пришёл. И вот, один рассказывает дру-
гому сон, и говорит: снилось мне, будто круглый 
ячменный хлеб катился по стану Мадиамскому 
и, прикатившись к шатру, ударил в него так, 
что он упал, опрокинул его, и шатёр распался. 

Другой сказал в ответ ему: это не иное что, 
как меч Гедеона, …предал Бог в руки его Мадиа-
нитян и весь стан. 

Гедеон, услышав рассказ сна и толкование его, 
поклонился Господу…  (Суд. 7:9,11,13,15). 

Уникальность святости, явленной через Гедеона, в 
данном случае заключается в том, что враги поражали 
сами себя после того, как в собственном исповедании пе-
редали свой меч Гедеону. 

Между тем как триста человек трубили тру-
бами, обратил Господь меч одного на другого во 
всём стане, и бежало ополчение…  (Суд. 7:22). 

В последние дни мне не раз приходилось наблюдать 
подобную ситуацию, когда многочисленные религиоз-
ные структуры с демократическим устройством объяв-
ляли войну какому-нибудь малочисленному и свежему 
движению Божию с устройством теократии. 
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Заканчивались эти войны обычно не в пользу демо-
кратов лишь только потому, что в их рядах начинались 
выяснения, кто кем должен являться. Как правило, та-
кие выяснения всегда заканчивались делением и самоу-
ничтожением. 

В дальнейшем, когда устройство теократии, это оздо-
ровительное движение Божие внутри Церкви, заявит о 
себе необыкновенной сплочённостью и любовью друг ко 
другу, мы станем свидетелями и очевидцами тотальной 
войны в явлении святости Божией как над демократи-
ческими структурами, так и над деноминационным ми-
ром, этим развращённым гаремом, не отвечающем Бо-
жиим требованиям святости. 

Один Бог – одна Церковь. Бог является непревзойдён-
ным мастером подобных сюрпризов. Ему доставляет ве-
личайшее удовольствие противопоставлять немудрое – 
мудрому, немощное – сильному, малочисленное – мно-
гочисленному, небольшой камешек – великому и могу-
щественному истукану. Это Его стиль!
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Чрезвычайное поручение

Так говорит Господь: за то, что ты выпустил 
из рук твоих человека, заклятого Мною, душа 
твоя будет вместо его души  (3 Цар. 20:42). 

Когда Бог уполномачивает определённого человека 
произвести суд над заклятым человеком и он по ка-

ким-либо причинам не выполняет его, то Бог совершает 
этот суд над Своим полномочным, который отказался 
явить Его святость, привести в исполнение Его решение. 

В данной ситуации Бог говорит определённо и одно-
значно, и кем бы ни был человек, которому Бог доверил 
провозгласить Его приговор, ослушавшийся подвергал-
ся точно такому же приговору, который не мог провоз-
гласить или отказался выполнять его под каким-либо 
благовидным предлогом. 

Давайте определим для себя, согласно Писанию, кого 
Оно называет и кого рассматривает заклятыми, находя-
щимися под клятвою, так как именно над ними нам да-
ётся повеление являть святость Иеговы. 

А все, утверждающиеся на делах закона, нахо-
дятся под клятвою. Ибо написано: «проклят 
всяк, кто не исполняет постоянно всего, что 
написано в книге закона». 



107

А что законом никто не оправдывается пред 
Богом, это ясно, потому что праведный верою 
жив будет  (Гал. 3:10-11). 

Из этого определения вытекает, что, прежде всего, 
врагами Бога являются люди, находящиеся под клят-
вою, принявшие праведность, чуждую Богу, не отвечаю-
щую Его нормам; люди, находящиеся в Церкви, а не вне 
её, хвалящиеся по плоти и на плоть надеющиеся, исхо-
дящие из внешних форм благочестия. 

Праведный потому и остаётся жить, что являет свя-
тость Иеговы над людьми, находящимися под клятвою. 
В этом и заключается его вера, которая является верно-
стью и послушанием слову Божию. 

Когда Я скажу беззаконнику: «смертию 
умрёшь!» а ты не будешь вразумлять его и гово-
рить, чтоб остеречь беззаконника от беззакон-
ного пути его, чтоб он жив был: то беззаконник 
тот умрёт в беззаконии своём, и Я взыщу кровь 
его от рук твоих. 

Но если ты вразумлял беззаконника, а он не 
обратился от беззакония своего и от беззакон-
ного пути своего: то он умрёт в беззаконии сво-
ём, а ты спас душу твою  (Иез. 3:18-19). 

Вразумлять беззаконника в данной ситуации – это, в 
первую очередь, спасать свою душу в провозглашении 
беззаконнику праведности Божией, которая не от дел, а 
от веры в искупительную жертву Агнца, что он смертию 
умрёт, если не обратится от беззакония своего. 

А это всегда является делом нелёгким, так как данные 
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беззаконники являются представителями внешнего 
благочестия, представляют определённую религиозную 
силу, оказывают определённое влияние на мировоззре-
ние святых, и то, что вы называете беззаконием, они на-
зывают праведностью, и, наоборот, то, что вы называете 
праведностью, они называют беззаконием. 

Koгда Бог говорит: «отвергни себя и следуй за Мною», 
а мы не отвергаем себя, то Бог отвергает нас. В данной 
ситуации не существует даже предательского нейтра-
литета. Если мы отказываемся собирать с Тем, Кого по-
слал Отец, то соглашаемся расточать с тем, кто пришёл 
во имя своё. Отказ явить святость Божию, согласно Пи-
санию, всегда являлся волшебством и колдовством, что 
однозначно было выражено Богом через Самуила перво-
му царю народа Израильского. 

Когда Бог повелевает произнести приговор над нечес-
тием в лице нечестивцев и беззаконников, то в это же са-
мое время, согласно Его Слову, приговор произносится 
и над душою посланника. И если посланник откажет-
ся произнести приговор, то беззаконник умрёт в безза-
конии своём, а кровь его будет взыскана с посланника. 
Если же он произнёс приговор, то спас душу свою (Иез. 
3:17-21). 

Послушайте, как Апостол Павел формулирует эту же 
мысль, высказанную пророком Иезекиилем: 

Ибо, если я благовествую, то нечем мне хва-
литься, потому что это необходимая обязан-
ность моя, и горе мне, если я не благовествую 
 (1 Кор. 9:16). 

Павел сознавал всю серьёзность возложенной на него 
миссии, и поэтому он благовествовал Евангелие Хри-
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стово так, чтобы самому не подвергнуться суду. А для 
этого он обязан был проповедовать в Иисусе не только 
благословенное спасение, но и суд вечный, от которого 
правитель Феликс, Римский наместник в Иудее, пришёл 
в страх. 

Практически, когда мы проповедуем о праведности и 
о святости, мы проповедуем Учение о проклятии. И если 
проповедники об этом не знают, то тогда им не знакомо 
то, о чём они пытаются проповедовать. 

Выше мы уже отметили, что в контексте Писания пра-
ведность не бывает без суда, равно как и суд не бывает 
без праведности. 

Правда и суд – основание престола Его (Пс. 96:2). 

Лучше не приближаться к Богу, нежели, приблизив-
шись, отказаться от участия с Ним в святости Его, как 
над своею душою, так и над Его врагами. 
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Да святится имя Твоё!

Молитесь же так: Отче наш, сущий на небесах! 
да святится имя Твоё…  (Мф. 6:9). 

Эта молитва является абсолютным образцом характе-
ра и природы Бога, в которой в строгой последова-

тельности излагается Его сущность и Его воля по отно-
шению к святым. 

Немногие молящиеся этой молитвой погружены в её 
суть. Определённая категория святых утверждает, что 
эта молитва уже изжила себя, и относилась она по свое-
му содержанию только к определённому времени, и срок 
её полезного действия давно истёк, и с пришествием 
Духа Святого мы получили другую молитву, более воз-
вышенную, чем молитва «Отче наш». Когда же им зада-
ёшь вопрос: а какую другую? – они смотрят на вас непо-
нимающе и ничего толком ответить не могут. 

А посему в определении любых истин в Писании сле-
дует постоянно помнить и никогда не забывать двух ве-
щей: Во-первых, «Дух Святой, пришед, научит и наста-
вит нас на всякую истину, которую проповедовал и ко-
торой учил Иисус, ибо не от Себя говорить будет, но от 
Моего возьмёт и вам возвестит», – сказал Иисус. 

Во-вторых, когда Иисус говорил о молитве, Он гово-
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рил о вещах, которые не имеют истечения срока в этом 
начальном стихе, а также и в заключительном полу-
стишье последнего стиха:

...Ибо Твоё есть Царство и сила, и слава во веки. 
Аминь  (Мф. 6:13). 

Исходя из этого откровения, молитва, в первую оче-
редь, является состоянием, где провозглашается ха-
рактеристика природы Бога Всемогущего. Эта молитва 
является откровением и повелением Небесного Отца 
для Своих детей. Начинается она с провозглашающего 
утверждения и полной солидарности святого человека с 
Богом: Да святится имя Твоё!

Срок этой природной характеристики никогда не ис-
течёт, ибо перед тем, как провозгласить святость Божию, 
в этой молитве провозглашается Его вечная Самопребы-
вающая Сущность: Сущий на небесах. Это значит: не 
имеющий ни начала, ни конца, вечный. Следовательно, 
и все Его природные характеристики – вечные и неиз-
менные. 

Нигде в Писании не говорится о том, что страшно дол-
готерпение или же страшны любовь и милость Божия. 
Но когда речь заходит о Святом имени Его, то там мы 
находим присутствие страха и ужаса. 

Страшен Ты, Боже, во святилище Твоём… Свя-
то и страшно имя Его... (Пс. 67:36; 110:19). 

В пустыне, по сооружении Скинии Свидетельства, Бог 
чрез Моисея обратился к священникам с предостерегаю-
щим повелением: 
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Священники же, приближающиеся к Господу, 
должны освятить себя, чтобы не поразил их 
Господь  (Исх. 19:22). 

Здесь определённо и однозначно Бог говорит о том, 
что если священники, не освятившись, приблизятся к 
Нему, то будут поражены Его святостию. 

Посторонний же, не принадлежавший к данной ка-
тегории священнослужителей, вообще не мог прибли-
жаться к Богу независимо от посредника. 

Надав и Авиуд, сыны Аароновы,... принесли пред 
Господа огонь чуждый, которого Он не велел им. 

И вышел огонь от Господа, и сжёг их, и умерли 
они пред лицем Господним. И сказал Моисей Аа-
рону: вот о чём говорил Господь, когда сказал: в 
приближающихся ко Мне освящусь (Лев. 10:13). 

Об этой же истине свидетельствовал и Апостол Павел: 

Посему, если кто будет есть хлеб сей или пить 
чашу Господню недостойно (не освятившись), 
виновен будет против Тела и Крови Господней...

Оттого многие из вас немощны и больны, и 
немало умирает  (1 Кор. 11:27-32). 

Вот о чём мы молимся и с чем соглашаемся, не созна-
вая порою чрезвычайной ответственности и сурового 
опасения: Да святится имя Твоё! 

Вы скажете, почему же мы не умираем? Да потому, что 
либо слишком далеко находимся от подлинного святи-
лища, либо приближаемся не к Богу, а к Ваалу. 
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Если бы мы действительно приблизились к Богу, не 
освятившись согласно Его Уставу Посвящения, мы пали 
бы трупами. Бог не изменился в Своей святости. Просто 
мы, подобно Израилю у подножия Синая, стоим по ве-
ликой благости Его за проведённою чертою, но пересеки 
её – и мы будем немедленно поражены. 

Во всяком случае, в вечности мы узнаем, что некото-
рые из тех почтенных святых, которых мы похоронили 
с почестями и отправили в Царство Небесное, да ещё и 
пытались подражать им, были поражены святостью Бо-
жией и умерли в духе своём. И вместо того, чтобы насле-
довать воскресение оправдания, наследуют воскресение 
осуждения. Некоторые же из них лишились помазания, 
духовного полномочия, и умерли, согласно Писанию, 
раньше времени, чтобы не быть осуждёнными с миром. 

Будучи же судимы, наказываемся от Господа, 
чтобы не быть осуждёнными с миром 
 (1 Кор. 11:32). 

Никто не может нарушить святости Божией без пе-
чальных для себя последствий. Парадоксально, но имен-
но те святые, которые в невежестве своём всех и всё про-
клинают, выступают против этого благословенного уче-
ния святости Божией. 

Они не разумеют, что ненависть и обыкновенное не-
доброжелательство к инакомыслящим святым по отно-
шению к ним самим является проклятием; передача ху-
дых непроверенных слухов является стрелами прокля-
тия; клевета, всевозможные осуждения также являются 
особыми стрелами проклятия, которые, согласно их мо-
литве, должны возвратиться в своё время в их недро. 
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Когда мы говорим в молитве «Да святится имя Твоё!», 
то в это же самое время мы предаём Анафеме не только 
тех, которые имеют вид благочестия, силы же Его отрек-
шиеся, или тех, которые, пиршествуя с нами, без страха 
утучняют себя, тех, которые называясь братьями, оста-
ются в нераскаянных грехах, тех, которые не несут уче-
ния Апостолов, тех, которые не любят Господа, но, воз-
можно, и самих себя…

Если мы молимся: и прости нам долги наши, как 
и мы прощаем должникам нашим, а сами не жела-
ем избавиться от горечи и обиды, нанесённой нам, то 
тем самым мы обрекаем самих себя поражению той же 
святостью. Если мы мстим за нанесённые нам обиды и 
боль и не даём места гневу Божию расправиться с наши-
ми обидчиками, то подпадаем под категорию заклятия 
и таким путём вызываем гнев на себя, и то, что должны 
были бы пожать наши враги, жнём мы. 

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте ме-
сто гневу Божию. Ибо написано: «Мне отмще-
ние, Я воздам, говорит Господь»  (Рим. 12:19). 
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Книга за семью печатями 

И один из старцев сказал мне: не плачь, вот, лев 
от колена Иудина, корень Давидов, победил и 
может раскрыть сию книгу и снять семь печа-
тей её. 

И я взглянул, и вот, посреди престола и четы-
рёх животных и посреди старцев стоял Агнец 
как-бы закланный, имеющий семь рогов и семь 
очей, которые суть семь духов Божиих, послан-
ных во всю землю  (Отк. 5:56). 

Странное, на первый взгляд, и совершенно несовме-
стимое, с человеческой точки зрения, сочетание льва 

и агнца. Но Бог сочетал два этих образа в одно целое. 
Итак, что Бог сочетал, того человек да не разлучает. 

И мне постоянно приходится слышать от моих горе– 
оппонентов, конечно, по разному поводу и в разных ин-
терпретациях: «Это место написано в отношении муж-
чины и женщины, а не льва и агнца». 

А разве образ мужчины не представлен в качествен-
ной характеристике льва? Господство, отвага, мужество 
и сила. И образ женщины разве не представлен в каче-
ственной характеристике овцы? Кротость, нежность, ра-
нимость, беззащитность и чувствительность. 
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А теперь попытайтесь соединить эти две качествен-
ные характеристики в одно целое. Агнец с силою Льва, и 
Лев с безмолвием и беззащитностью Агнца. 

Практически это невозможно. Человеческий ум не 
способен к такого рода восприятиям, так как Божествен-
ные образы находятся за пределами досягаемого и воз-
можного. Апостол Пётр пишет:

Никакого пророчества в Писании нельзя разре-
шить самому собою  (2 Пет. 1:20). 

Возможности человеческого интеллекта ограничены 
измерением видимого и временного пространства. 

Изречения же этой Книги, как правило, исходят со-
вершенно из другого измерения, которое, Во-первых, 
не исходит из измерения времени и независимо от него, 
Во-вторых, господствует над ним. 

И когда находится некто и пытается разделить эти 
два образа, им приходится встречаться с определённы-
ми трудностями, с барьером, который они не способны 
преодолеть. 

Если бы на этом всё и заканчивалось – не преодолел, 
не постиг, ну и ничего страшного, изберём другие цели, 
с кем не случается такое, постараемся забыть, предать 
забвению, проигнорировать да и всё. 

Но результат таких «постижений» будет иметь послед-
ствия, влияющие на всю вечность. Для одних – вечным 
позором и отвержением, для других – полной утратой 
положения в вечности, куда они попадут, как головня, 
исторженная из огня. 

Лев – символ могущества. Учение о суде вечном. 
Агнец – символ жертвы. Учение о крещениях. 
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Обычно невежды везде и во всём делятся на две кате-
гории, взаимно исключающие друг друга и стоящие на 
разных полюсах. 

Категория 1. Исповедуют только качественную харак-
теристику Агнца. Благословляйте, но ни в коем случае и 
ни при каких обстоятельствах не проклинайте. Они учат 
непротивлению злу: не противься злому, но побеждай 
зло добром. Они не различают врагов и зачастую видят 
друга во враге и врага в друге. 

Категория 2. Исповедуют качественную характери-
стику Льва. Никому, никогда и нигде не уступают. Лев – 
силач, не посторонится ни пред кем. Они пренебрежи-
тельны, дерзновение заменяют дерзостью, властолю-
бивы, наглы, напыщены. Как правило, проповедуют то, 
чего не знают так, как должно знать, а следовательно, и 
не исполняют. 

Невозможно без Духа Святого, путём естественного 
мышления достигнуть Божественного равновесия и 
примирить в себе эти два образа. А посему те, которые 
верою приняли два образа и соединили их в одно, стали 
подлинными врагами этих противоположностей. 

Почувствовав опасность для своего религиозного бла-
госостояния, эти две полярности устремились в слепом 
негодовании на мнимого врага, называя это негодова-
ние святой ревностью, они временно даже прекратили 
собственные выяснения отношений, чтобы общими уси-
лиями уничтожить врага, так близко стоящего к ним и 
постоянно угрожающего и дисквалифицирующего их 
духовный авторитет. Вообще-то Агнец из книги Открове-
ния Иоанна – образ собирательный. При более тщатель-
ном рассмотрении мы обнаружим в Нём четыре образа, 
которые дали Ему победу и власть для снятия печатей. 
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Эти четыре образа раскрывают власть Агнца в че-
тырёх измерениях: широте, долготе, высоте и глубине, 
определения которых выражены в направлениях: Север, 
Юг, Восток и Запад. 

Далее, согласно Писанию, эти измерения представля-
ют полноту, Главою которой поставлен Агнец. 

Чтобы вы, укоренённые и утверждённые в люб-
ви, могли постигнуть со всеми святыми, что 
широта и долгота, и глубина и высота,

И уразуметь превосходящую разумение лю-
бовь Христову, дабы вам исполниться всею пол-
нотою Божиею  (Еф. 3:18-19). 

Следовательно, книга, запечатанная семью печатя-
ми, являет полноту Божию, Церковь Иисуса Христа. Ка-
ждая из раскрываемых печатей несла и являла благость 
и строгость, суд и милость, проклятие и благословение, 
как внутри – в Теле Христа, так и отвне – вне Тела. 

Эта книга является истинным письмом Христовым, 
выражением природы Невесты, жены Агнца, которая, 
как и её Жених, являет свою праведность в явлении свя-
тости Божией как внутри, так и отвне. 

Вы показываете собою, что вы – письмо Хри-
стово, чрез служение наше написанное не чер-
нилами, но Духом Бога живого, не на скрижалях 
каменных, но на плотяных скрижалях сердца 
 (2 Кор. 3:3). 

Рассматривая природу Агнца, Его образ, который яв-
ляет Его природную характеристику, мы сможем уви-
деть и образ Его Невесты, которая обладает тем же обра-
зом, так как взята от плоти Его и от костей Его. 
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Образ Агнца

И я взглянул, и вот, посреди престола и четы-
рёх животных и посреди старцев стоял Агнец 
как-бы закланный, имеющий семь рогов и семь 
очей, которые суть семь духов Божиих, послан-
ных во всю землю  (Отк. 5:6). 

Именно эта качественная характеристика Агнца отк-
рыла Ему ключевые позиции для снятия семи печа-

тей Книги запечатанной внутри и отвне. А с Ним и тем, о 
которых Он молил Отца в Гефсиманском саду: 

Я в них, и Ты во Мне; да будут совершены во– 
едино, и да познает мир, что Ты послал Меня и 
возлюбил их, как возлюбил Меня  (Ин. 17:23). 

Далее Иисус указывает на Свои полномочия и Свою 
миссию на земле, объединяя её с миссией тех, за кого Он 
отдал Свою Жизнь. 

Как Ты послал Меня в мир, так и Я послал их в 
мир  (Ин. 17:18). 

Говоря о миссии Иисуса, пророк Исаия провозглашает: 
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Не ослабеет и не изнеможет, доколе на земле не 
утвердит суда, и на закон Его будут уповать 
острова  (Ис. 42:4). 

Этот суд Иисус намерен совершить, в первую очередь, 
на том месте, где произошло поражение, и, Во-вторых, 
через того, кто был поражён. 

Он передаст Свои Божественные полномочия пора-
жённым, немощным и незначущим в этом мире: 

Ни одно орудие, сделаное против тебя, не будет 
успешно; и всякий язык, который будет состя-
заться с тобою на суде, ты обвинишь. Это на-
следие рабов Господа, оправдание их от Меня, – 
говорит Господь  (Ис. 54:17). 

А теперь обратимся к качественной характеристике 
Агнца, которая является и качественной характеристи-
кой рабов Господа, через которую они способны будут 
при состязании выйти победителями. 

Агнец – пасхальное жертвенное животное мужеского 
пола, без порока. Символизирует Учение о крещениях, 
северную армию Израиля, стоящую под знаменем тель-
ца. Телец всегда являлся символом силы, явленной в 
смерти Господа Иисуса. 

Закланный – окровавленный, с перерезанным гор-
лом. Символизирует Учение о возложении рук. Горло 
жертвенного животного перерезалось сразу после воз-
ложения рук на голову жертвы приносившим. 

И возложит руку свою на голову жертвы все-
сожжения, и приобретёт он благоволение, во 
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очищение грехов его. И заколет тельца пред Го-
сподом  (Лев. 1:45). 

Истекшая Кровь была Кровью Завета. Поэтому трой-
ственный завет между Богом и человеком символизиру-
ется южной армией Израиля под знаменем с символом 
человека. 

Семь рогов – символ Божественной полноты, рог – 
символ силы и могущества. Символизирует Учение о 
суде вечном и представляет восточную армию Израиля 
с символикой Льва на знамени. 

Семь очей – полнота ведения и торжество Жизни. 
Символизирует Учение о воскресении мёртвых, обладая 
символикой орла летящего на знамени Западной Армии 
Израиля. 

Все четыре армии находятся под командованием од-
ного Вождя, действуют в одном Духе и напоены одним 
Духом, хотя каждая из этих армий занимает различную 
стратегическую позицию вокруг Скинии Свидетельства, 
но Дух остаётся один и тот же. 

Они различны по своим функциям, а следовательно, 
и действиям, между ними нет никакого разделения или 
соперничества, так как они в своих взаимодействиях до-
полняют друг друга, благодаря чему и составляют проч-
ный монолит. 

Хотя они и являются организацией, сила их не состоит 
в организационном единстве. Они функционируют как 
отдельные системы организма в Теле человека, а посему 
сила этих армий заключается в органическом единстве, 
благодаря чему они и являют Божественную полноту, 
выраженную в книге, запечатанной семью печатями. 

Семь печатей – знак святости, полнота отмщения, 
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явление святости в определённые Богом сроки и вре-
мена, не тогда, когда мы хотим явить суд, а тогда, когда 
хочет Он. Печати не снимаются сами по себе, они нахо-
дятся в полном распоряжении и под полным ведением 
Отца, который передаёт их в ведение Агнца. 

Ибо мы не повреждаем слова Божия, как многие, 
но проповедуем искренно, как от Бога, пред Бо-
гом, во Христе. Для одних запах смертоносный 
на смерть (проклинающая функция), а для других 
запах живительный на жизнь (благословляющая 
функция). 

Если же и закрыто благовествование наше, 
то закрыто для погибающих (2 Кор. 2:17,16; 4:3). 

О, Всемогущий Отец! Да будет открыто это благосло-
вение Церкви последних дней, чтобы снять с неё много-
вековое проклятие властей тьмы!
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Внутри и отвне

Внутри – Ибо время начаться суду с дома Божия
(1 Пет. 4:17). 

Слово Божие называет этот суд жатвой и временем ин-
тенсивного освящения, явлением святости Божией в 

среде Его народа, в среде Церкви. 

Лопата Его в руке Его, и Он очистит гумно Своё, 
и соберёт пшеницу Свою в житницу, а солому 
сожжёт огнём неугасимым  (Мат. 3:12). 

Церковь сейчас переживает время этих судов, проис-
ходят колебания и потрясения устоявшихся монополий 
властных религиозных структур, религиозной морали, 
незыблемых, на первый взгляд, доктринальных основ, 
дестабилизация авторитарных религиозных союзов, по-
теря ориентации. 

Это состояние побуждает сомнительные религиозные 
общества искать объединения по своему роду и своей 
исключительности, собираться в определённые связки, 
создавать взаимоисключающие союзы, подготавливать 
себя к огню. 

Это означает, что в Церковь вновь внедряется Боже-
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ственный порядок, устройство вселенной, структура те-
ократии, через которую Бог произведёт силою Своего 
Духа освящение. 

Явление святости Божией в среде народа Божьего вос-
станавливает порядок Божий, устройство теократии, что 
и заставляет сомнительные общества объединяться. 

Когда на сцене этого мира появился подлинный 
Устроитель Дома, абсолютный Теократ, тогда псевдоте-
ократия в лице саддукеев и демократия в лице фарисе-
ев, враждебно настроенные друг ко другу, объединились 
между собою и составили непримиримую оппозицию 
Тому, Кого послал Отец для восстановления нарушенно-
го Завета со Своим народом. 

События, происходящие в народе Божием сегодня, 
красноречиво свидетельствуют о восстановлении по-
рядка, данного Богом для Церкви, порядка, который 
возбудил дух демократических религиозных структур и 
псевдохаризматов против себя, заставив последних объ-
единяться в связки. 

Истина о благословении и проклятии может функци-
онировать и проявлять своё благотворное действие для 
народа Божьего только в устройстве теократии. 

Посредством цельности благословения и проклятия, 
Книги, лежащей одесную Ковчега с запечатлёнными в 
ней проклятиями Гевала и благословениями Гаризима, 
Церковь произведёт в своей среде суды Божии. 

ОТВНЕ – если же прежде с нас начнётся (суд), 
то какой конец непокоряющимся Евангелию Бо-
жию? И если праведник едва спасается, то нече-
стивый и грешный где явится? 
 (1 Пет. 4:17-18). 
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С большей степенью и интенсивностью суды Божии 
обрушатся на мир только после восхищения святых, от-
носящихся к категории младенца мужеского пола. 

Когда година испытаний, справедливый рок постиг-
нет всех непокоряющихся Евангелию Божию, святые 
будут избавлены от этой годины, так как они не иска-
ли убежища на земле, не верили всевозможным нездо-
ровым провещеваниям. Единственным убежищем их 
было имя Господа, в Котором они могли укрываться и, 
восклоняя головы свои, восклицать: «Ей, гряди, Господи 
Иисусе!» – а посему и получили обетование избавления 
от сурового рока в восхищении при Утренней Звезде. 

И как ты сохранил слово терпения Моего, то 
и Я сохраню тебя от годины искушения, кото-
рая придёт на всю вселенную, чтобы испытать 
живущих на земле  (Отк. 3:10). 

Это пророчество для определённых святых является 
основанием сохранения и избавления от судов, которые 
придут на всю вселенную, так как они сохранили слово 
терпения, умели прислушиваться к Духу Святому и де-
лать всё в своё время, не забегать наперёд, выжидать до 
тех пор, пока не получат сигнала, пока не будут полно-
стью уверены в том, что пришло время действовать. Вот 
как Евангелист Лука представляет эту же мысль:

Итак бодрствуйте на всякое время и молитесь, 
да сподобитесь избежать всех сих будущих бед-
ствий и предстать пред Сына Человеческого 
 (Лук. 21:36). 

Одним из факторов избавления от раскрывающего-
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ся гнева является время, которое распознает Церковь в 
лице святых совершенной воли, что даст ей в правиль-
ное время перековать свои орала на мечи (Иоил. 3:10). 

Благословляющее орало, трансформирующееся в 
проклинающий меч, откроет для Церкви ключевые по-
зиции ада и смерти, которыми она ещё никогда не поль-
зовалась во всей полноте. Иисус сказал Иоанну о том, 
что Он имеет ключи ада и смерти. Покидая же этот мир, 
Он передал ключевые позиции Своей Церкви. 

Согласно этим полномочиям, Церковь в лице своих 
святых Апостолов и пророков призвана осудить, предать 
Анафеме всё то, что не исходит от Божественной силы, 
будь то человеческое или же сатанинское, не имеет ров-
но никакого значения. 

Агнец не собирается снимать эти печати без сотруд-
ничества святых. Именно Церковь призвана провозгла-
сить проклятия и благословения. Это Её привилегия и 
Её святая прерогатива, унаследованная от Авраама че-
рез Христа Иисуса, – служить Ему в святости и правде и 
принимать участие в явлении святости Его. 

Церковь, не могущая взять меч возмездия, явить свя-
тость, пресечь в своей среде разгул сектантского духа, от 
которого исходят нечестие и все беззакония, будет отда-
на на самоистребление. Она в самообольщении полага-
ет, что умножается путём деления. 

Не заблуждайтесь! Вспомните суд царя Соломона. Рас-
сечённое пополам дитя уже не будет возрастать. И ника-
кие дипломатические усилия и конференции единства 
не вызовут его вновь к жизни. Организация нуждается в 
дипломатии, организм не имеет в этом нужды. 
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Подлинный плод праведника

Возрадуется праведник, когда увидит отмще-
ние; омоет стопы свои в крови нечестивого. 

И скажет человек: подлинно есть плод пра-
веднику! Итак есть Бог, судящий на земле! 

 (Пс. 57:11-12). 

Для простых исследователей Библии подобные места 
в Священном Писании предусмотрительными те-

ологами всегда были обнесены специальным огражде-
нием с предупреждающей надписью: Внимание! Зона, 
опасная для жизни. Исследовать запрещено! 

Таким образом, строители нашего времени решили 
вековую проблему отверженного Камня. Чрезвычай-
ная комиссия ада направила специальную группу хоро-
шо обученных экспертов-теологов на территорию Обето-
ванной земли с заданием обозначить на карте все места 
преткновений и соблазнов. 

По завершении экспедиции топографическая карта 
Ханаана с нанесёнными на ней новыми обозначениями 
была передана строителям. И вот тогда-то и началась 
великая стройка века по возведению ограждений вокруг 
этих особо опасных для странников Ханаана зон. На са-
мом же деле эти места были предназначены Богом для 
возведения башен и твердынь. Иисус запретил строить 
подобные ограждения. Напротив, Он сказал следующее: 

Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез них 
иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют 
о Мне  (Иоан. 5:39). 
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Именно эти места, обнесённые строителями специ-
альной оградой, являются святостью Божией, твёрдым 
основанием, святым местом. И возведение постройки 
вне этих мест обречено на великое падение. В момент ис-
пытания, когда воды налягут на дом тот, он разрушится. 

В глубине моего духа я имею конкретное задание от 
Бога: разрушать ложные ограждения и указывать место 
для возведения башен и твердынь для тех, кто находит-
ся в поисках и кто не удовлетворён своей стройкой. 

Это обращение для тех, которые сознательно ещё не 
предали позиций чистоты и святости, но в то же время 
не удовлетворены тем, что имеют и не находятся в само-
обольщении. 

Выйдите из зависимости объединений, диктующих 
вам, как и где строить. Начните ходить пред Богом, зай-
дите в свою тайную комнату и определите ваше местона-
хождение в молитве пред Богом. 

Пасторы должны зависеть, в первую очередь, от Бога, 
они должны быть первыми пророками в своём стаде, ко-
торое пасут. Не пророки в их стаде должны пасти их и 
указывать им путь, а они должны пасти и указывать им, 
учитывая, конечно, то, что пастор является пророком, 
либо учеником пророка, в противном случае вы обрека-
ете и себя и стадо на банкротство. 

В молитве пред Богом определите, на какого помазан-
ника Божия вы должны равняться и с кем сверять ваши 
откровения. Это должен быть человек, но ни в коем слу-
чае не группа людей. Берегитесь группировок! Бегите от 
них, как от заразы. Оглянитесь назад и посмотрите на 
поле костей: это всё группировки либо демократических 
структур, либо псевдохаризматических. 

И если в молитве пред Богом вы обнаружите, что Бог 
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не поручал вам строительства, смиритесь пред Ним и 
попросите указать вам ваше место. Хотя каждый чело-
век призван устроять из себя дом духовный, но я сейчас 
говорю об ответственности за души. 

Берегитесь без Его конкретного откровения брать на 
себя ответственность за души людей. Если в силу своего 
невежества, но искренне вы взяли на себя бремя ответ-
ственности, – положение не меняется: вы всё равно на-
рушители. Искренность не является извинением. 

А теперь возвратимся к ограждённой территории и 
рассмотрим, что так испугало строителей, что они огра-
дили это место и запретили на нём возводить башню. 

Это подлинный плод праведника, заключаю-
щийся в отмщении нечестивому, когда праведник 
омывает стопы свои в крови нечестивого. 

«Но всё-таки почему в крови?» – спросите вы. Да пото-
му, что именно там, а не где-то в другом месте, сосредо-
точено нечестие нечестивого, там сатанинский код, воз-
можность производить себе подобных. 

Человек пал на уровне души, когда он вкусил плод, 
растворившийся в крови, благодаря которой был прив-
несён в каждую клетку тела. 

Сама по себе кровь – это всего лишь жидкая ткань, 
которая движется по кровеносным сосудам организма и 
обеспечивает питание его клеток и обмен веществ в нём. 
Согласно же Библейскому откровению, 

Душа всякого тела есть кровь его, она душа его, 
потому Я сказал сынам Израилевым: не ешь-
те крови ни из какого тела, потому что душа 
всякого тела есть кровь его: всякий, кто будет 
есть её, истребится  (Лев. 17:14). 
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Итак, непостижимая тайна и суть жизни находятся в 
крови. Жизнь сама по себе могла произойти только от 
Жизни. Она является невидимой вечной сущностью, и, 
следовательно, не может в полноте быть изученной и ис-
следованной в сфере земного, видимого бытия. 

Генетический код человека, наклонности его характе-
ра, все его будущие таланты и способности, его физиоло-
гия, построение тела, включая цвет кожи, волос, глаз, да 
и вообще вся его судьба, рок, заложены в крови. 

От одной крови Он произвёл весь род человече-
ский для обитания по всему лицу земли… 
 (Деян. 17:26). 

В крови Адама были сосредоточены все судьбы Божии 
как для всех поколений, так и для каждого человека в от-
дельности. В момент грехопадения в кровь Адама были 
привнесены все наклонности извращённой природы 
падшего принца тьмы. И эта природа в человеке содела-
лась доминирующей и генетическим путём передалась 
всему роду Адама. 

Кровь оскверняет землю, и земля не иначе очи-
щается от пролитой на ней крови, как кровию 
пролившего её  (Чис. 35:33). 

Древний мир относился к крови с большим уважени-
ем, как к священной тайне жизни. И контракты высо-
кого назначения, как правило, скреплялись обоюдным 
пролитием крови партнёров; таким же способом скреп-
лялись узы дружбы и любви. 

Практически партнёры ставили себя под заклятие по-
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средством пролитой крови. Поэтому призвать пролитую 
кровь на голову человека, пролившего её, было равно-
сильно призыву проклятия. 

Вот почему Иисус, проклиная Иудеев, призвал на их 
головы кровь праведников, пролитую их отцами: 

Да придёт на вас вся кровь праведная (Мф. 23:35). 

Когда иудеи требовали смерти Иисуса, Пилат провоз-
гласил пред ними: чист я от крови Праведника сего. 
Они же, требуя смерти, кричали: Кровь Его на нас и на 
детях наших (Мф. 27:25). 

Поистине, какими далеко идущими последствиями и 
каким великим значением оказалось это безумное ис-
поведание: призвать на головы свои и своих потомков 
Кровь осуждённого ими Человека. 

Около двадцати столетий это проклятие безотказно 
действовало на детях, – его призвали на себя и на них их 
отцы, пролившие Эту невинную Кровь. 

Следовательно, омыть стопы в крови нечестивого – 
это значит наступить на природу дьявола в человеке, так 
как нечестивый стал носителем его природы, которая 
сосредоточена в его крови. Это означает привести в ис-
полнение решение Голгофы, наступить на голову змея. 

Се, даю вам власть наступать на змей и скор-
пионов и на всю силу вражью, и ничто не повре-
дит вам  (Лук. 10:19). 

Вот почему Апостол Павел неоднократно говорил иу-
деям: кровь ваша на головах ваших; я чист

(Деян. 18:6). 
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Это означает: вы остаётесь под проклятием. Снять 
проклятие пролитой крови можно было только прокля-
тием – пролитием другой крови; только таким путём мы 
можем освободиться от проклятия, привнесённого в че-
ловека падшим херувимом. 

Настоящий триумф праведника, его подлинный плод, 
его благословенная жатва произойдёт тогда, когда по-
средством явления святости он приведёт в исполнение 
намерение Всевышнего относительно нечестивых. 

Бог для нас – Бог во спасение... Господь сказал: 
от Васана возвращу, выведу из глубины мор-
ской, чтобы ты погрузил ногу твою...в крови 
врагов.  (Пс. 67:21-24). 

Именно нечестивые не входят в Царство Небесное 
сами и желающих войти не допускают, хотя и пропове-
дуют, что оно принадлежит нам и мы уже обладаем им. 
Но Царство небесное далеко от них. Пролитая ими кровь 
вопиет под жертвенником: …доколе, Владыко святый 
и истинный, не судишь и не мстишь живущим на 
земле за кровь нашу? (Отк. 6:10). 

Это не мир пролил кровь, вопиющую под жертвенни-
ком. Мир не имеет никакого отношения к жертвеннику. 
Это незаконно оклеветанные и отлученные от Церкви, 
павшие от меча этих нечестивых. Они разглагольству-
ют: «Мы призваны благословлять». Так почему же вы 
вместо благословения обнажили мечи?

Благословлять – это значит безропотно в безмолвии 
принимать все удары судьбы. Или же право писать раз-
ные пасквили и распространять заведомую ложь есть 
благословение? И сколько сегодня людей, поверивших 
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им, падают под жертвенником, так и не достигнув вер-
шин, к которым стремились!

Им даны белые одежды, чтобы они успокоились под 
жертвенником. Белая одежда – символ оправдания. Нет, 
здесь не говорится о каких-то наградах за их верность и 
свидетельство, речь идёт лишь об оправдании. 

Они приняли худую молву, либо отлучение, поверили 
им и пали, но Бог всё равно оправдал их. И, мало того, 
Он призвал их кровь на головы тех, кто остановил их ду-
ховное становление, у жертвенника Господня: Да прий-
дёт на вас вся кровь праведная (Мф. 23:35). 

В своё время Каин остановил духовное совершенство-
вание своего брата Авеля. И Бог, обращаясь к Каину, ска-
зал: что ты сделал? голос крови брата твоего вопиет 
ко мне от земли (Быт. 4:10). 

Сколько же сегодня этих Каинов, первенцев в религи-
озных структурах, упивающихся собственной праведно-
стью, собственной теологией, но так и не достигающих 
духовных вершин! И, видя, как Бог принимает жертву 
их брата Авеля, они исполняются завистью и начинают 
вопить о благословении, говоря: пойдём в поле. И там 
совершают своё гнусное дело. 

Для того, чтобы разделить участь нечестивого, доста-
точно стать дипломатом, промолчать, когда нечестивые 
будут обвинять праведника, и проявить сострадание и 
любовь, когда встанет вопрос нечестивых в отношении 
их нечестия. Сколько сегодня христиан защищают и от-
стаивают нечестивых и обвиняют праведников! 

Оправдывающий нечестивого и обвиняющий 
праведного, оба мерзость пред Господом 
 (Прит. 17:15). 
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Но слава Богу за время жатвы, время возмездия и от-
мщения, за Его управляющую ночью прекрасную Луну, 
которая к этому времени превратится в кровь. 

Солнце превратится во тьму, и луна – в кровь, 
прежде нежели наступит день Господень, вели-
кий и славный  (Деян. 2:20). 

Луна – прообраз Церкви, которую не зазовёшь в поле 
пресловутыми «благословениями». И не нечестие по-
разит её, но она – нечестие. Бог намерен во время этой 
великой жатвы явить чрез неё Свою святость, произве-
сти через неё Свои суды. 

Кровь – символ и знак Завета. Следовательно, в это 
время Луна станет Заветом, знамением оправдания мно-
гих святых. Ибо наступает время, и настало уже, когда 
Завет Крови превозносится и ставится в Церкви на са-
мом великом пьедестале. 

Красный цвет – это символ страдания и оправдания 
святых на земле, который вызовет противоположное яв-
ление к моменту раскрывающегося гнева Бога Вседер-
жителя. Церковь осознает своё назначение. И сейчас она 
поднимается из праха и пепла, чтобы засветиться багря-
ным светом возмездия. 

Это будет её благословенный плод. Погрузить ногу 
свою в крови врагов – это значит предать Анафеме всех, 
не любящих Господа, это значит – занять позиции чи-
стоты и истины, сообразующиеся с природой Бога. По-
святить себя Ему, позволить Его мечу пройти между 
всем тем, что не будет соответствовать Его святым нор-
мам, явить Его Божественную святость. 
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Но вы приступили...к Крови кропления, говоря-
щей лучше, нежели Авелева  (Ев. 12:22,24). 

Кровь Иисуса также вопиет о возмездии, проклиная 
одних и благословляя других лучше, чем кровь Авеля. 

Давайте вновь вспомним аксиому праведности: пра-
ведность, не являющая святости над неправедно-
стью, – не есть праведность. 

Нечестивые в Писании разделены на две категории: 
нечестивые мира сего, которые не сознают нечестия сво-
его, и для которых вполне возможно покаяние. И хотя 
они могут являться нашими врагами в силу своего не-
ведения, благословение с нашей стороны даёт им шанс 
примириться с Богом, которого они ещё никогда не име-
ли в своей жизни. И цель Божия – привести их к пока-
янию. Прощайте их и благословляйте их, они достойны 
сожаления, так как они находятся вдали от Ханаанских 
просторов и не имеют о них ровно никакого познания, а 
следовательно, и не претендуют ни на святую землю, ни 
на право быть кормчими в среде святых. 

Нечестивые же, которые находятся между народом 
Божиим, во-первых, не имеют нужды в покаянии, так 
как отвергли волю Божию о себе, во-вторых, претенду-
ют на роль кормчих в народе и, в третьих, посягают на 
помазанников Божиих, не признают Апостолов и проро-
ков, видя в себе самих законченную власть. 

Вот несколько примеров из многочисленных мест в 
Писании относительно нечестивых, находящихся в Доме 
Его, в Его Церкви. 

Ибо между народом Моим находятся нечести-
вые; сторожат, как птицеловы, припадают к 
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земле, ставят ловушки и уловляют людей. 
Как клетка, наполненная птицами, домы их 

полны обмана; чрез это они возвысились и раз-
богатели. 

Сделались тучны, жирны, переступили даже 
всякую меру во зле, не разбирают судебных дел, 
дел сирот; благоденствуют, и справедливому 
делу нищих не дают суда. 

Неужели Я не накажу за это? – говорит Го-
сподь; И не отмстит ли душа Моя такому на-
роду, как этот?  (Иер. 5:26-29). 

В своём небольшом послании Апостол Иуда раскры-
вает деятельность нечестивых в Церкви: 

Нечестивые, обращающие благодать Бога на-
шего... к распутству  (Иуд. 4). 

Книга Притчей показывает, как Бог смотрит на жерт-
воприношение нечестивых: 

Жертва нечестивых – мерзость (Прит. 21:27). 

Давид в своих пророческих песнях вскрывает истин-
ные мотивы этого прелюбодейного рода:

Нечестивый подсматривает за праведником и 
ищет умертвить его  (Пс. 36:32). 

Чтобы уберечь себя, не пойти на компромисс или на 
какуюто дружбу, какойто совет с нечестивыми, Дух Свя-
той просто предлагает праведнику принять решение и 
не ходить с ними в поле, как это сделал Авель. Не пойди 
Авель на приглашение Каина – он продолжал бы жить и 
совершенствоваться в Боге. 
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Блажен муж, который не ходит на совет нече-
стивых  (Пс. 1:1). 

Духу Святому угодно было поместить в первой песне 
книги Псалмов начальные слова тем, кто не ходит на со-
вет нечестивых, а также и тем, которые из малодушия 
идут на него, теряя тем самым своё блаженство. Патри-
арх Иаков пророчески выразил своё отношение к таким 
советам, несмотря на то, что совет этот состоял из его 
двух сыновей: 

В совет их да не внидет душа моя, и к собранию 
их да не приобщится слава моя  (Быт. 49:6). 

Нечестивые мира сего не приносят Богу жертв, так как 
не знают Его; эти же нечестивцы приносят жертвы, но 
Бог не приемлет их жертв, их молитв, хотя они и умно-
жают их, мало того, всё их служение является мерзостью 
пред Господом. 

Кто отклоняет ухо своё от слушания закона, 
того и молитва – мерзость  (Прит. 28:9). 

А теперь обратим внимание на некоторые проклятия, 
обращённые к нечестивым и представленные Писанием. 
Если бы мы задались целью поместить здесь все прокля-
тия относительно таковых нечестивцев, то нам не хвати-
ло бы места в данной книге. 

Да обратятся нечестивые в ад. Нечестивые бу-
дут, как выброшенное терние 
 (Пс. 9:18. 2.Цар. 23:6). 
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Нечестивые не пребудут пред очами Твоими. Не 
устоят нечестивые на суде (Пс. 5:6 Пс. 1:5). 

Нечестивым же нет мира, говорит Господь. 
Потомство нечестивых истребится...будущ-
ность нечестивых погибнет
 (Ис. 48:22. Пс. 36:28,38). 

Почему такая неумолимая строгость? Почему Бог не 
даёт таким нечестивым покаяния? Послушайте, что го-
ворит пророк Исаия по этому поводу:

Если нечестивый будет помилован, то не нау-
чится он правде, будет злодействовать в земле 
правых, и не будет взирать на величие Господа 
 (Ис. 26:10). 

Из всего вышесказанного о нечестивых этого рода ста-
новится ясным, почему Апостолы без колебания преда-
вали их проклятию, отрясая на них прах, призывая сле-
довать их примеру, как и они, в свою очередь, следовали 
примеру Христа. 

А теперь рассмотрим, каким образом в сущности Бога 
сочетаются и проявляются благость и строгость, ми-
лость и суд, чтобы мы, проявляя Его строгость, не ума-
лили Его благости. Когда Бог проявляет Свою строгость 
к отпадшим, то в то же самое время в случае покаяния 
готова проявиться Его благость, Его милосердие. 

Апостол Павел призывал святых проявлять в обще-
нии с людьми благость и строгость одновременно:

Слово ваше да будет всегда с благодатью, при-
правлено солью, дабы вы знали, как отвечать 
каждому  (Кол. 4:6). 
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Концепция милосердия

Пойдите, научитесь, что значит: «милости 
хочу, а не жертвы«? ибо Я пришёл призвать не 
праведников, но грешников к покаянию 
 (Мат. 9:13). 

Концепция милосердия является безусловной концеп-
цией прощения, безусловной любовью Бога, направ-

ленной к человеку в лице Иисуса Христа, Который пере-
направил эту любовь к человеку через Своих учеников. 

Как Ты послал Меня в мир, так и Я послал их в 
мир  (Иоан. 17:18). 

Это посланничество выразилось в полномочии нести 
людям благость и строгость Божию, прощать грехи тем, 
кто оставляет их и исповедует, и оставлять грехи на тех, 
кто не осознаёт их, или кто исповедует грехи свои, но не 
оставляет их, остаётся в грехе. 

Иисус же сказал им вторично: мир вам! как по-
слал Меня Отец, так и Я посылаю вас. 

Кому простите грехи, тому простятся; на 
ком оставите, на том останутся

 (Иоан. 20:21,23). 
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Следовательно, наше милосердие к людям в отноше-
нии прощения грехов должно относиться только к каю-
щимся, к тем, которые осознают свой грех или просту-
пок, оставят его и затем исповедуют. В какой степени и 
на каком уровне осознан и оставлен грех, в такой степе-
ни и на таком уровне должны строиться и наши отноше-
ния с данными людьми. 

Исследуя Писание, мы находим, что степень общения 
Бога с верующим в Него человеком зависит от меры, ко-
торой он измеряет слышанное Слово. 

И сказал им: замечайте, что слышите: какою 
мерою мерите, такою отмерено будет вам и 
прибавлено будет вам слушающим (Мар. 4:24). 

Насколько мы ценим Слово слышанное, настолько и 
платим соответствующую цену в нашей жизни, и в соот-
ветствии с заплаченной ценой имеем общение с Богом. 
Уровень общения с Богом, который имел Апостол Павел, 
является вожделенным для всех святых, но не все свя-
тые готовы платить ту цену, которую Павел определил 
словом всё. 

Для Него я от всего отказался, и всё почитаю за 
сор, чтобы приобресть Христа (Фил. 3:8). 

Он поставил Слово истины выше мнения самых име-
нитых и религиозных людей своего времени, как Иуде-
ев, так и христиан. В письме к Тимофею он печально кон-
статирует факт: 

Ты знаешь, что все Асийские оставили меня; в 
числе их Фигелл и Ермоген (2 Тим. 1:15). 
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Преданный Иудеями и христианами, этот человек 
вместо обиды и горечи продолжал любить, миловать и 
прощать как одних, так и других, за исключением нече-
стивых людей, которых он, не колеблясь, предавал про-
клятию. Он научился миловать и прощать своих обид-
чиков, чтобы и самому быть помилованным Богом. Про-
щение является самой высокой ценой и вознаграждает-
ся самой высокой степенью и самым высоким уровнем 
общения с Богом. Насколько мы помилуем своих обид-
чиков, настолько будем и сами помилованы Богом. 

Блаженны милостивые, ибо они помилованы 
будут  (Мат. 5:7), 
и далее: 
Суд без милости не оказавшему милости; ибо 
милость превозносится над судом (Иак. 2:13). 
С милостивым Ты поступаешь милостиво… 
 (2 Цар. 22:26). 

Согласно Писанию, христианин призван прощать 
личные обиды, какими бы они ни были и кем бы ни 
были нанесены, но, согласно тому же Писанию, он дол-
жен возобновлять свои отношения с обидчиками только 
после их покаяния. Во Христе Бог простил весь мир, но 
общается только с теми, кто осознал свой грех, оставил и 
исповедал его. Так должны поступать и мы. 

Прощая своих обидчиков, которые и не думают каять-
ся пред нами за нанесённые обиды, мы являем для них 
благость Божию, а избегая с ними общения, мы в то же 
самое время являем для них строгость Божию. 

Способность прощать своих обидчиков зависит от той 
модели праведности, которую мы изберём. Если мы из-
берём модель Буквы Закона – мы не сможем прощать, 
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так как Буква только осуждает. Если же мы изберём мо-
дель праведности, исходящую от Духа Жизни, мы легко 
и свободно будем прощать. 

Иисус предупредил, что пред Его вторым пришестви-
ем произойдёт отступление от веры, которая является 
природной характеристикой благодати; это отступление 
от праведности Божией – роковая утрата способности 
прощать. Прощение является духовным иммунитетом, 
который может противостоять любым духовным заблу-
ждениям. Обида – это духовный вирус СПИДа. Люди, 
которые утратили способность прощать, открыты для 
любого духовного вируса, и каким бы незначительным 
не оказался вирус, в данной ситуации он всегда будет 
вызывать физические болезни, душевные и психические 
расстройства и, в конечном итоге, приведёт к смерти ду-
ховной, а затем и физической. 

И тогда соблазнятся многие; и друг друга бу-
дут предавать, и возненавидят друг друга;
И многие лжепророки восстанут и прельстят 
многих;
И, по причине умножения беззакония, во многих 
охладеет любовь…  (Мат. 24:10-12). 

Этими многими являются как раз те, которые выбра-
ли дерево познания добра и зла и в результате следуют 
этой модели праведности, принося плод и сея, как они 
полагают, «добрые семена», не ведая того, что и семена, 
и плоды этого дерева, будь они злые или добрые, оди-
наково несут смерть. Русское слово «соблазн», переве-
дённое с греческого слова «скандалон», используется в 
двух значениях. Первоначально это слово обозначало ту 
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часть ловушки, на которую цепляли приманку, и второе 
значение этого слова – обида. 

Следовательно, это слово означает ловушку, постав-
ленную на чьём-либо пути. В Новом Завете это слово ча-
сто используется для описания того, как враг улавливает 
людей в свою ловушку. Обида (соблазн) – это орудие вра-
га, с помощью которого он порабощает людей. Согласно 
Писанию, число соблазнившихся или обиженных людей 
перед приходом Христа неимоверно возрастёт и примет 
катастрофические размеры. 

Вероятность оказаться обиженным или соблазнив-
шимся является настолько же большой, как и количе-
ство взаимоотношений, какими бы простыми или слож-
ными они ни казались. Самую сильную боль причинить 
могут нам только те люди, которые нам небезразличны. 

Мы ожидаем от них доброй отдачи, так как много им 
даём. Чем больше ожидания, тем больше падений и ра-
зочарований. Многим нанесены раны, причинена боль, 
огорчение. Они обижены! Они соблазнились! Но они не 
осознают, что попали в ловушку сатаны. 

Кто в этом виноват? Мы сами. Иисус предупредил 
нас, что невозможно жить в этом мире, не подвергаясь 
соблазнам и обидам. И всё же большинство христиан 
шокированы, изумлены и приходят в полное замеша-
тельство, когда с ними это случается. Мы считаем себя 
единственными, с кем обошлись неправильно. 

Такая реакция делает нас уязвимыми для появления 
горького корня. Следовательно, мы должны быть снаря-
жены и подготовлены против соблазнов и обид, потому 
что наша реакция на обиды и соблазны является опре-
делением нашего будущего. 

Каин огорчился, что его жертва не была принята. 
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Обида перешла в горечь и ненависть, вследствие чего он 
совершил преступление, убив своего брата, полагая, что 
тот был подлинным виновником его несчастий. Но под-
линная суть заключалась в том, что Каин выбрал модель 
праведности, которая исходила от дерева познания. 

Он желал угодить Богу и принёс наилучшее, что толь-
ко мог. Но мотив его приношения был неприемлем для 
Бога, так как он пытался оправдаться тем, что делал он, 
а не тем, что сделал Бог. Вследствие этого добро, которое 
творил Каин, являлось злом в очах Божиих. 

«Каин был от лукавого и убил брата своего. А 
за что убил его? За то, что дела его были злы, а 
дела брата его праведны»  (1 Ин. 3:12). 

Авель, напротив, принося жертву, верою принимал 
оправдание не от того, что он делал, а от того, что он ви-
дел в самой заместительной жертве, в которой было яв-
лено завершенное оправдание по благодати. 

Следовательно, люди, принявшие оправдание по бла-
годати, смогут легко прощать любые обиды и оскорбле-
ния, так как сами приняли прощение даром. Приманка 
врага, выраженная в обиде, произведёт смерть, явится 
смертельной западнёй только для сынов Каина, тогда 
как сыны Божии избегнут её. Обида рождает ненависть, 
а ненависть, в свою очередь, рождает смерть. Для того, 
чтобы сегодня совершить убийство брата, согласно Пи-
санию, его достаточно ненавидеть. 

Всякий, ненавидящий брата своего, есть челове-
коубийца; а вы знаете, что никакой человекоу-
бийца не имеет жизни вечной, в нём пребываю-
щей  (1 Ин. 3:15). 
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Следовательно, ненависть является ловушкой врага, в 
то время как обида является той частью в этом сатанин-
ском капкане, на которую цепляют приманку. 

Бог хочет, чтобы сердца Его детей были свободны и 
защищены от соблазнов (обиды), чтобы они представля-
ли мстить за них Самому Богу. Укоренившаяся в нашем 
сердце обида на наших обидчиков удерживает Божий 
гнев, готовый излиться на них, и, наоборот, прощение с 
нашей стороны открывает для наших обидчиков одно-
временно путь к покаянию, и гнев Божий, готовый из-
литься на их головы, если последние не воспользуются 
возможностью, которую мы им предоставили. 

Не радуйся, когда упадёт враг твой, и да не ве-
селится сердце твоё, когда он споткнётся; ина-
че, увидит Господь, и неугодно будет это в очах 
Его, и Он отвратит от него гнев Свой 
 (Прит. 24:17-18). 

Бог оплакал падение Своего врага, некогда славного 
сына зари, Херувима осеняющего:

Сын человеческий! плачь о царе Тирском и ска-
жи ему: так говорит Господь Бог: ты печать 
совершенства, полнота мудрости и венец кра-
соты  (Иез. 28:12). 

Давид оплакал смерть Саула, который из-за зависти к 
нему стал его врагом: 

И оплакал Давид Саула и сына его Ионафана сею 
плачевною песнею; Дочери Израильские! Плачь-
те о Сауле, который одевал вас в багряницу 
 (2 Цар. 1:17,24). 
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Он сокрывает в дланях Своих молнию
и повелевает ей, кого разить

 (Иов. 36:32)
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Тайна территориального
суверенитета

Измерение Восточной широты
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Ибо непокорность есть такой же грех, 
что волшебство, и противление то же, 

что идолопоклонство
(1 Цар. 15:23)
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Территориальный суверенитет

Всякое место, на которое ступит нога ваша, 
будет ваше; от пустыни и Ливана, от реки, 
реки Евфрата, даже до моря западного будут 
пределы ваши  (Вт. 11:24). 

И далее: И сказал мне Господь: Не вступай во 
вражду с Моавом, и не начинай с ним войны: ибо 
Я не дам тебе ничего от земли его во владение, 
потому что Ар отдал Я во владение сынам Ло-
товым  (Вт. 2:9). 
 

Это территориальный закон, установленный Богом. 
«Всякое место», но только в строго означенных 

границах. И если Бог говорит остерегаться, не брать, 
а человек пытается взять, используя силу и авторитет 
Бога, который Он дал для обладания землею Ханаан-
ской, то фактически Его силой и авторитетом мы пыта-
емся разрушить Его же силу и Его авторитет. Это – вол-
шебство и идолопоклонство, вызывающее и навлекаю-
щее проклятие. 

Однажды в небе Херувим осеняющий попытался ис-
пользовать своё помазание против самого Бога и был 
низвержен и отвержен навеки. Всякий раз, когда мы 
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пытаемся установить собственный суверенитет в про-
тивовес суверенитету Бога Всемогущего, мы повторяем 
попытку Херувима осеняющего, и всякий раз это проис-
ходит только по внушению духа обольщения. 

И только благодаря несознательности бунта мы не от-
вергаемся навеки и имеем возможность возвратить поте-
рянное благоволение Иеговы через покаяние. Но никог-
да такие попытки, хотя и несознательные, не остаются 
без плачевных последствий для нарушителей террито-
риального суверенитета Бога. Непослушание – это вели-
чайший грех и бунт. 

Итак, если вы будете слушаться гласа Моего и 
соблюдать завет Мой, то будете моим уделом 
из всех народов: ибо Моя вся земля; 

А вы будете у меня царством священников и 
народом святым  (Исх. 19:56). 

Исходя из Откровения самого Бога о земле и челове-
ке, живущем на ней, Бог не отказался от него и не отдал 
землю дьяволу в его полное распоряжение, но оставил 
за собой суверенное право – как на землю, так и на че-
ловека. 

 «Если будете слушаться... и соблюдать» – эти два 
слова могут реализовать то, что мы называем спасени-
ем и искуплением человечества чрез Иисуса Христа. Бог 
предопределил спасение для мира чрез царство священ-
ников во главе с Сыном Своим Иисусом Христом в стро-
го означенных параметрах, то есть всё должно исходить 
от Него и ничего от тех, кого Он вовлекает в исполнение 
своих планов. 

И не только потому, что мы – люди и не можем пости-
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гать Бога без Бога, но и потому, что это Его суверенитет и 
никто не может нарушить его без печальных для себя по-
следствий. Послушайте, как Христос определяет невоз-
можность нарушения этого принципа для Самого Себя: 

Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: 
Сын ничего не может творить Сам от Себя, 
если не увидит Отца творящего: ибо что тво-
рит Он, то и Сын творит также  (Иоан. 5:19). 

Итак, если Сын не может ничего творить Сам от Себя, 
то как можем творить мы, вне суверенных границ, очер-
ченных для нас Богом? 

Как только мы выходим за назначенные для нас гра-
ницы, Тот, Который был за нас, становится против нас...  
Я не дам вам земли их. «А мы возьмем во имя Иису-
са», – так зачастую звучат наши исповедания и про-
возглашения. «Мы искореним все зло и освятим Изра-
иль», – добавляем мы. 

Всякий раз, когда мы в Церкви в силу своего невеже-
ства или же ещё каких-либо причин пытаемся занять ме-
сто, Богом нам не предназначенное и нам не отведённое, 
мы нарушаем Его суверенные границы. И тогда вместо 
поклонения Богу мы поклоняемся идолу, так как покло-
нение, в первую очередь, включает в себя благоговейное и 
трепетное повиновение Богу в Духе и истине. Кому мы по-
винуемся, тот и является предметом нашего поклонения. 

Неужели не знаете, что, кому вы отдаёте себя 
в рабы для послушания, того вы и рабы, кому 
повинуетесь, или рабы греха к смерти, или по-
слушания к праведности?  (Рим. 6:16). 
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Нарушение территориального суверенитета – одно из 
самых распространённых явлений нашего времени, как в 
мире политическом, так и в религиозном. Христос преду-
предил, что эта форма волшебства будет отличительной 
чертой последней уходящей эпохи. Сегодня, как никогда 
в истории Церкви, мы наблюдаем исполнение этого про-
роческого знамения, указывающего на признак второго 
пришествия Господа Иисуса Христа и кончину века. 

Ибо многие придут под именем Моим и будут 
говорить: «я Христос», и многих прельстят 
 (Мат. 24:5). 

Как правило, в буквальном смысле сегодня не так уж 
и много одержимых безумцев, которые утверждают о 
себе, что являются Мессиями. Но тех, которые говорят 
о себе: «Бог послал меня открыть Церковь, Бог послал 
меня проповедовать, Бог открыл мне, что я буду пасто-
ром, целителем, пророком, учителем», – таких сегодня 
хватает в каждой общине. Этот список может быть бес-
конечным по своему многообразию и разнообразию. 

Но самое парадоксальное – это то, что многие из этих 
несчастных действительно имели Божественное призва-
ние, но не дождались своего времени, Богом для них на-
значенного, «не сохранили слово терпения Его». 

Другие, напротив, имели призвание и дождались сво-
его времени, но приняли на себя служение, им не при-
надлежащее. Все эти несостоявшиеся кандидаты как раз 
и являются знамением, на которое указал Христос. 

Такая атмосфера не могла не сказаться на мире поли-
тическом, который всецело зависит от мира религиоз-
ного и является его прямым отражением. То, что проис-
ходит в недрах Церкви, немедленно эхом отзывается во 
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внешнем мире, в недрах политики. 
Поэтому, как только Христос произнёс пророческое 

знамение о появлении этих несчастных невежд, прихо-
дящих под Его именем, последовало пророчество о мире: 
ибо восстанет народ на народ, и царство на царство. 

В результате такого нарушения во взаимоотношениях 
как следствие явится проклятие, выраженное в природ-
ных аномалиях, охарактеризованное в следущей поло-
вине этого пророческого стиха: …и будут глады, моры 
и землетрясения по местам (Мат. 24:7). 

В силу того, что физические законы природы по от-
ношению к законам духовным являются вторичными, 
зависят от них, никакие аномалии в природе и никакие 
потрясения в физической сфере не могут произойти пре-
жде, нежели они не произойдут в мире духовном. 

Вот почему природные аномалии являются следстви-
ем нарушений законов духовного мира. Духовный мир 
пребывает и зиждется на законе любви, обусловленном 
законом свободы, добровольного послушания Богу. 

Следовательно, физический мир, включая природные 
аномалии и политические эксцессы, только тогда спо-
собен пребывать в состоянии благоденствия, когда Цер-
ковь, призванная Богом быть столпом и утверждением 
истины, живёт по этим законам, которые являются суве-
ренитетом Иеговы. 

Давайте рассмотрим несколько вариантов, где мы в 
силу каких-либо причин при исполнении возложенных 
на нас Богом обязанностей способны нарушить суверен-
ные права Бога и тем самым обратиться к волшебству и 
к идолопоклонству, собственноручно подписать для себя 
приговор смерти, произвести международные конфлик-
ты, глады, моры и вызвать природные аномалии. 
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Саул и Давид

Краса твоя, о, Израиль, поражена на высотах 
твоих! Как пали сильные! Дочери израильские! 
Плачьте о Сауле... (2 Цар. 1:17-27). 
 

Этими словами начинается плачевная песнь Давида о 
Божьем помазаннике Сауле, который потерпел пора-

жение на Гелвуе. Прошло тридцать восемь лет с тех пор, 
как пророк Самуил объявил Саулу судебный приговор, 
вынесенный ему Богом за отказ явить Его святость, при-
вести в исполнение судебный приговор над Амаликитя-
нами. И теперь рукою необрезанных филистимлян при-
вел его в исполнение. 

Вы как хотите, а я вместе с Давидом скорблю о паде-
нии Саула, который делал отчаянные попытки к освобо-
ждению Израиля от языческой имвлазии. Но мог ли он 
преодолеть врага, когда вместо Духа Божьего, Который 
отступил от него за непослушание, злой дух, как неиз-
менный спутник, приступил к нему и сопровождал его в 
этой борьбе в течение тридцати восьми лет?

 Но сколько же всё-таки в этой плачевной песне красо-
ты, великодушия и святого достоинства! Ни одного на-
мека на прошлое, ни одного упрека за нанесённые оби-
ды, ни вздоха облегчения за справедливое возмездие, 
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кроме восхищения, сожаления и глубокой, нежной гру-
сти, проявившейся в безутешной и чарующей печали. 

В этой песне, как нигде, нарушителям территориаль-
ного суверенитета раскрывается сердце Бога. Боже, дай 
нам больше таких возвышенных песен, где бы воспева-
лось такое неземное достоинство, такая тихая небесная 
грусть и боль твоего безутешного сердца!

 Саул по ревности своей к Господу решил уничтожить 
всех Гаваонитян, за которых в своё время вступился Го-
сподь и рукою Иисуса Навина спас этот удивительный 
народ от истребления. 

И не было такого дня ни прежде, ни после того, 
в который Господь слышал бы глас человече-
ский  (Иис. Н. 10:14). 

Когда во время царствования Давида разразился го-
лод, Бог вновь, как и прежде, вступился за Гаваонитян. 
И мстил теперь уже не языческим народам, но Своему 
избранному народу. 

Гаваонитяне были предназначены Богом для особых 
работ во святилище: рубить дрова и носить воду. И какое 
бы служение ни совершалось во святилище, оно всегда 
являлось святыней и величайшей привилегией. 

Вот почему Бог так ревниво относился к посягатель-
ству на этот народ со стороны кого бы то ни было. Это 
был исключительно суверенный народ, принадлежа-
щий Богу, и, посягая на этот народ, Саул посягнул на су-
веренные права Самого Бога. 

Когда же Бог послал Саула в путь уничтожить Ама-
лика, Богом заклятого врага, тот пожалел Агага, царя 
Амаликитского, и лучшее из скота оставил для жертво-
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приношений Господу; и снова суверенитет Бога был не 
признан. И таким образом этот человек совершал одну 
ошибку за другой, жалея врагов Господних и уничтожая 
Его друзей, в числе которых оказался и Давид. Так про-
должалось до тех пор, пока Израиль полностью не под-
пал под иго и зависимость от филистимлян. 

А началось все с того, что Бог через пророка Самуи-
ла хотел упрочить царство этого человека посредством 
жертвы седьмого дня. 

Но Саул пренебрёг суверенитетом Бога и принёс жерт-
ву в шестой день. Он исходил из здоровых человеческих 
соображений: народ разбегался от него, а филистимля-
не изготовились к бою. И вместо того, чтобы упрочить 
царство его, Бог отторг от него царство, хотя в течение 
последующих лет давал ему возможность покаяться, 
возвратить потерянное им Своё благоволение. 

Но тенденция человеческой логики возобладала над 
суверенитетом Иеговы. Конец был весьма печален: весь 
род во главе с Саулом прежде времени, так и не выпол-
нив возложенных на них Богом обязанностей, не реали-
зовав своего призвания, отошёл в преисподнюю. 

Парадоксально, но как много сегодня мужей и жен, 
помазанных Богом, не успев получить помазание и при-
ступить к реализации своего призвания, тут же теряют 
его, и тогда к ним допускается злой дух, которого они 
также называют помазанием! 

Он говорит с ними, побуждает их, и они, как ни стран-
но, чувствуют особую атаку дьявола и потерю глубокого 
внутреннего мира, виня во всём Давида, не замечая, как 
и Саул в свое время, возможностей к покаянию. 

Ведь они весьма хорошо запомнили тот Божественный 
день, когда священное миро коснулось их головы и, тем 
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не менее, после нарушения Божественного суверенитета, 
всё, что не сообразуется с их плотским мышлением, они, 
в свою очередь, объявляют плотским, незаконным, и дух 
обольщения принимают за движение Духа Святого. 

Ослепнув, не видя и не осознавая характера и приро-
ды Духа Святого, вместо того, чтобы искать лица Божия, 
они гоняются по горам и долам за Давидом, стремясь 
убить его, видя в нём врага, посягающего на их помаза-
ние и разрушающего их служение. 

Теперь истинное помазание почивало на Давиде, а 
также на тех, кто составил его первое ополчение. И Да-
вид, вместо того, чтобы сражаться с врагами Израиля, 
употреблял своё помазание и своё призвание на защиту 
от людей, некогда обладавших помазанием Божиим, а 
теперь воюющих с этим помазанием в других...

И собрались к нему все притесненные и все 
должники и все огорченные душою, и сделался 
он начальником над ними  (1 Цар. 22:2). 

Навал назвал Давида и людей его рабами, сбежав-
шими от своих господ. Авигея же, жена этого безумца, 
видела в Давиде совершенно противоположное, хотя и 
знала о преследованиях его со стороны Саула, тем не ме-
нее, она пророчески назвала его господином, чья жизнь 
завязана в узле жизни у Господа. 

Если восстанет человек преследовать тебя и 
искать души твоей, то душа господина мое-
го будет завязана в узле жизни у Господа, Бога 
твоего, а душу врагов твоих бросит Он как бы 
пращею  (1 Цар. 25:29). 
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Какое прекрасное пророческое исповедание вышло из 
уст этой женщины, связанной законом с нечестивым че-
ловеком! Она благословила Давида, гонимого и прокли-
наемого официальной религией, и прокляла его гоните-
лей, в числе которых оказался и её муж. 

Бог намерен поразить и Саула, и Навала, чтобы осво-
бодить как Авигею для Давида, так и самого Давида от 
всех врагов его. Любой помазанник Божий является Его 
суверенитетом, и любое посягательство на него, в каком 
бы виде оно ни проявлялось и с чьей бы стороны ни при-
ходило, будь то, жена, муж, дети, родственники, друзья, 
расценивается Богом как посягательство на Его личный 
суверенитет. 

Данный образ вскрывает ещё одну закономерность: 
те, которые отказываются явить святость Божию и при-
вести в исполнение приговор суда над Его врагами, что-
бы угодить Богу, в своём религиозном фанатизме непре-
менно употребят положение, данное им Богом, против 
Его друзей, а затем перейдут в открытое восстание про-
тив того, чем сами обладали ранее, чем и навлекут на 
себя скорую погибель. 

Итак, Саул нарушив суверенные границы, отведённые 
для него Богом, подписал себе и своему роду смертный 
приговор, вверг страну в гражданскую и отечественную 
войны, за которыми последовала засуха, ставшая при-
чиной голода во время царствования Давида. 
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Давид и суверенитет Иеговы

И восстал сатана на Израиля, и возбудил Дави-
да сделать счисление Израильтян (1 Пар. 21:1). 

Это событие в жизни Давида является одной из не-
разрешимых загадок для богословов и теологов 

века. Есть предположение, говорят они, что Давид при 
исчислении Израиля, согласно постановлению Моисея, 
не произвел выкуп за душу (полсикля священного за ка-
ждую (Исх. 30:12), посему, говорят они, и открылась язва 
губительная. 

Но это всего-навсего предположение, которое так и 
остается предположением, поскольку нигде и никак не 
подтверждается Писанием, так как в данной ситуации 
язвы губительной могло бы и не быть. Она явилась не 
прямым следствием нарушения закона исчисления, а 
непосредственным выбором самого Давида, который 
предпочёл её голоду и войне (2 Цар. 24:1215). 

Но Дух Святой печально и однозначно повествует: И 
восстал сатана на Израиля, и возбудил Давида...

В этом и заключается причина. Это исчисление не 
было инспирировано Духом Святым, не было актом Ие-
говы, не являлось Его откровением. Но, напротив, ав-
тором его был сатана. Именно он возбудил Давида вос-
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пользоваться властью и духовным авторитетом, данным 
ему от Бога чрез помазание, против самого Бога. 

Давид не различил голоса дьявола, не подверг провер-
ке его в своем духе, и когда исчисление было совершено 
и список переписи был подан Давиду, с ним произошло 
то же, что и с Адамом в Едеме после вкушения запретно-
го плода – его внутреннее естество, не омраченное гре-
хом, потряс страх. 

И вздрогнуло сердце Давида... (2 Цар. 24:10). 

Три наказания – война, голод и моровая язва, пред-
ставленные Богом всем Его помазанникам в лице Да-
вида, являют результат однозначного и безусловного 
следствия заблуждения, когда голос и действие диавола 
принимаются за вид ангела света, за которым, согласно 
Матфея, следует война, голод, моровая язва, а порою и 
землетрясение. 

Иисус сказал им в ответ: берегитесь, чтобы 
кто не прельстил вас, 

Ибо многие придут под именем Моим, и будут 
говорить: «Я Христос», и многих прельстят. 

Также услышите о войнах и о военных слухах. 
Смотрите, не ужасайтесь, ибо надлежит все-
му тому быть, но это еще не конец: 

Ибо восстанет народ на народ, и царство на 
царство; и будут глады, моры и землетрясения 
по местам  (Мат. 24:47). 

Однако, давайте рассмотрим первопричину, ту воз-
можную мотивацию, по которой этот просвещенный 
муж Божий, знающий голос Духа Святого, был пойман в 
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тенета врага и понял это только тогда, когда невод сата-
ны уже захватил его. 

Понимание этого фактора поможет как отдельному 
человеку, так и Церкви в целом различать голос Божий 
от голосов иных и избежать в будущем тех ошибок, ре-
зультат которых может иметь далеко идущие послед-
ствия, влияющие на ход истории и судьбы мира. 

Давид не принадлежал к категории людей, которая 
что-то делает без определенной цели, не исследовав сво-
их побудительных мотивов. До тех пор, пока ему не будет 
известна цель, он не станет составлять план реализации 
того, в чём не уверен или уверен наполовину. 

Исчисление не было самой целью Давида, оно было ча-
стью реализации начального плана в достижении цели. 
Следовательно, он полагал, что цель для него была ясна 
и план был ясен, если он приступил к начальной реали-
зации этого плана и стал приводить его в действие. 

И они были правильными. Как мы дальше увидим, 
именно эти средства, выраженные в исчислении, явля-
лись начальной и отправной точкой в реализации любо-
го плана. Он жил целью, он мечтал о ней, он желал ее и 
продвигался к ней. 

И эта цель была открыта ему Духом Святым. Он посвя-
тил себя этой цели и готов был без колебаний заплатить 
любую требуемую цену. Все остальное меркло, ценности 
его жизни приобрели состояние созревшего плода, и он 
ослабил контроль в использовании средств достижения 
этой возвышенной цели. 

Для достижения этой цели требовались не только Бо-
жественные средства, но и определённое Богом время, 
и он, конечно, знал об этом. Но был некто, кто подогре-
вал его и толкал к этой цели, рисуя образы в его вообра-
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жении с одной единственной целью: чтобы сделать саму 
цель первостепенной, а время и средства для ее достиже-
ния – второстепенными. 

И этому «некоему» удалось достичь цели. За возвы-
шенной целью Давид не рассмотрел «этого некоего», кто 
возбуждал его, кто был инспиратором этого возбужде-
ния и принял «его» за Дух Святой. 

Грех, который совершил Давид в данной ситуации, 
значительно превосходил дело Урии. Всегда вещи, не 
раскрытые нами, кажутся малозначительными по отно-
шению к вещам раскрытым, но это далеко не так. 

Девиз многих религиозных вождей сегодня совпа-
дает с девизом коварных политиков этого мира – цель 
оправдывает средства. 

Этот девиз глубоко аморален и не имеет никакого от-
ношения ни к Богу, ни к Его Слову. В Божественной стра-
тегии средства должны быть такими же чистыми, свя-
тыми и высоконравственными, как и сама цель; должно 
быть и конкретное время реализации, определённый 
Богом час, который является основным знамением. 

Лицемеры! различать лице неба и земли вы уме-
ете, а знамений времён не можете (Мат. 16:3). 

Бог является не только Богом цели и плана, но также 
Богом средств, времени и сроков, положенных Им в Сво-
ей власти. Именно за то, что Иерусалим не узнал време-
ни пришествия Своего истинного Царя, нацию постигла 
тотальная губительная язва, куда больше той, которая 
прошла во времена Давида. 

И разорят тебя, и побьют детей твоих в тебе, 
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и не оставят в тебе камня на камне, за то, что 
ты не узнал времени посещения твоего
 (Лук. 19:44). 

Если цель получена от Господа, то план, средства и 
время реализации плана должны последовать тем же 
путем. Бог никогда не открывает плана и средств, не от-
крыв прежде самой цели. 

И когда цель ясна, тогда первостепенное внимание 
должно быть уделено плану, далее средствам, – а затем 
и времени, чтобы они не были подделаны, не оказались 
фальшивкой. 

Давид был внимателен, и когда, как ему казалось, он 
уразумел цель, план и средства, то он ослабил внимание 
на времени реализации этого плана, понизил контроль, 
заменил первостепенное второстепенным. И результат 
не заставил себя долго ждать. 

Исчисление, начатое не в своё время – это жнецы, вы-
шедшие на поле с серпами ранней весной во время посе-
ва, когда требуется возделывать или засевать поле. 
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Цель Давида

Я устрою место для народа Моего, для Израиля, 
и укореню его, и будет он спокойно жить на ме-
сте своем, и не будет тревожиться больше, и 
люди нечестивые не станут более теснить его, 
как прежде... И Господь возвещает тебе, что Он 
устроит тебе дом. 

Когда же исполнятся дни твои, и ты почиёшь 
с отцами твоими, то я восставлю после тебя 
семя твое, которое произойдет из чресл твоих, 
и упрочу царство его...

И будет непоколебим дом твой и царство его 
на веки пред лицем Моим, и престол твой усто-
ит во веки...  (2 Цар. 7:10,12,16). 
 

Это откровение будущего и толкнуло Давида на ис-
числение. Но чтобы понять Давида до конца, давайте 

вначале посмотрим, при каких обстоятельствах проис-
ходило исчисление и какой образ будущего несло в себе. 

Это немаловажно, так как образные события, пред-
ставленные Духом Святым в Писании, несут двойное 
значение. Во-первых, бросают луч света в невидимое, 
которое является будущим всех святых. 

Во-вторых, раскрывают принципы и устройство Тела 
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Христова на земле. Это есть тень будущего, а тело – 
во Христе (Кол. 2:17). 

Закон исчисления гласил: 

...Всякий, поступающий в исчисление от двад-
цати лет и выше, должен давать приношение 
Господу. 

Богатый не больше и бедный не меньше полси-
кля должны давать в приношение Господу, для 
выкупа душ ваших. 

И возьми серебро выкупа от сынов Израиле-
вых, и употребляй его на служение скинии со-
брания; 

И будет это для сынов Израилевых в память 
пред Господом, для искупления душ ваших.... и не 
будет между ними язвы губительной 

 (Исх. 30:14-16,12). 

Слово исчислять согласно Русского Академического 
Словаря имеет такое значение: исчислить расходы, рас-
смотреть, обсудить заново для изменения чего-либо. 

Согласно Писанию, исчисление являлось одним из 
священных ритуалов, который применялся при восста-
новлении нарушенного завета между Богом и человеком, 
а также при посвящении, где человек мог сознательно 
посвящать себя Богу. Серебро являлось ценою выкупа и 
указывало на искупительную Кровь, которая являлась 
памятью для Израильтянина, посвящённого пред Госпо-
дом. В этом восстановленном завете человек вступал в 
новые отношения с Богом. 

И за бедного, и за богатого была заплачена одинако-
вая цена Крови, которая являлась защитой от язвы губи-



166

тельной, являющейся следствием проклятия. 
Исчисление всегда происходило по инициативе Бога. 

Когда народ отступал от Бога и терпел поражение, то в 
исчислении восстанавливались отношения, нарушен-
ные прежде. 

А когда по повелению Божию народ должен был вы-
ступить на войну с врагами своими, и Бог находил в на-
роде непосвящённость, Он повелевал заново исчислить 
его, тогда вновь восстанавливались правильные отно-
шения с Богом, и во время войны Он мог находиться на 
стороне Израиля. Вот почему исчисление, явлющееся 
образом освящения, являлось начальной реализацией 
любого плана. Потому что оно являлось восстановлени-
ем Завета Крови. 

Начальной целью Давида было построить дом Богу 
своему, но Бог чрез пророка Нафана открыл Давиду, что 
Он намеревается построить Давиду дом, а дом Богу будет 
построен сыном его, который произойдет от чресл его. 
Давид полагал, что дом его достаточно крепок, враги его 
побеждены и Израиль находится вне опасности. Но Бог 
открыл ему через пророка, что дом его еще недостаточно 
крепок, и Он, Бог, сделает его непоколебимым. Относи-
тельно же Израиля Господь сказал ему: 

И Я устрою место для народа Моего, для Израи-
ля, и укореню его, и будет он спокойно жить на 
месте своем, и не будет тревожиться больше, 
и люди нечестивые не станут теснить его, как 
прежде  (2 Цар. 7:10). 

И Давид, покоривший всех своих соседей и сделавший 
их своими данниками, понял, что Бог имеет в виду по-
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корение ему всего мира. И до тех пор, пока будет непо-
коренным хотя бы одно государство, оно будет угрожать 
Израилю. 

 Такова была точка зрения Бога. И Давид делает её 
своей исходной позицией. Конечно же, сооружение дома 
Божьего не померкло для него, и он, получив в открове-
нии от Бога план храма, выраженный в чертежах, ука-
зывающих размеры храма и род строительных материа-
лов, усиленно стал приготавливать материал для его со-
оружения, а с другой стороны, он стал проявлять особый 
интерес к политическим событиям во всем мире. 

Давид стал готовиться к тотальной войне, войне все-
объемлющей и всезахватывающей, это стало его це-
лью. Грех Давида состоял в том, что он не в своё время 
начал приводить этот план в действие. Бог не давал ему 
такого сигнала, и то, что он получил, было сигналом са-
таны, представшего в виде ангела света. 

 Если бы Давид, как и прежде, обратился к Богу с во-
просом: «Господи! Не в сие ли время Ты устрояешь цар-
ство Израилю?» – он получил бы ответ, который бы убе-
рег его от греха, и семьдесят тысяч человек не погибли 
бы от язвы губительной. Несмотря на то, что исчисление 
было сделано по закону, Бог рассматривал его вне зако-
на, так как не Он был инспиратором этого исчисления, 
а следовательно, и не с Ним вступил в новые отношения 
Израиль, а с тем, кто возбудил Давида сделать это ис-
числение. Здесь мы вновь видим, как разные причины 
могут порождать одно следствие. 

Иногда нам кажется, что сатана не может быть инспи-
ратором таких факторов, как посвящение, освящение 
или пробуждение. Он не может побуждать к молитве, к 
изучению Слова, к благотворительности и т. д. 
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Но это далеко не так. Именно там, в той области, где 
мы меньше всего ожидаем вмешательства сатаны, там 
он и явится, как ангел света, который будет побуждать 
нас принять немедленное решение в отношении како-
го-либо служения, либо не в своё время, либо Богом не 
нам предназначенного. Если мы не знаем, как проверить 
откровение, идущее из сверхъестественной области, то 
мы должны относиться к нему нейтрально. 

Если же это нам известно, но мы не проверили самого 
побуждения, наше посвящение, так же как и у полного 
невежды, принимающего из сверхъестественной обла-
сти всё, что ему кажется добрым, будет не Богу, а диаво-
лу, так как не Бог побудил нас сделать этот поступок, а 
сатана. Вот тогда и придёт язва губительная, о которой 
сатана нам скажет, что это воля Божия, что таким путём 
Бог испытывает нас и хочет прославиться.

Именно этому голосу, вызывающему святое побужде-
ние, не уделил Давид должного внимания, а посему и 
не услышал предостережения Господня, что это не его 
дело – знать времена и сроки, положенные Богом в Его 
власти, и что не в его время и не ему приводить этот 
грандиозный план в исполнение. 

Но так как ему казалось, что он распознал источник, 
он усиленно стал интересоваться политикой и полагал, 
что Бог приведет его к мировому господству тем же пу-
тем, которым вел до сего дня. Возбуждение продолжало 
расти, и Давид принял его как сигнал, идущий от самого 
Бога, думая, что это именно Он побуждает его к немед-
ленному действию. Вот почему он решил провести вна-
чале исчисление, которое является начальной стадией 
освящения, прежде чем объявить тотальную войну. По-
следствия свершившегося нам уже известны. 
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Знаки субъективного суверенитета

Ибо благословенные Им наследуют землю, а 
проклятые Им истребятся  (Пс. 36:22). 

А теперь рассмотрим Закон исчисления с другой сто-
роны, как прообраз искупления – вечного и закон-

ченного. Серебро выкупа – есть цена Крови, вечная па-
мять пред Господом. Искупление по своей сути является 
многогранным и многозначным. 

Более того, это пересмотр, повторное обсуждение с це-
лью изменения состояния особой ответственности перед 
Богом, зачисление либо в Его армию, либо в Его святи-
лище. Полсикля священного – это личная вера в иску-
пительную жертву Христа, вера, приводящая под дисци-
плину Духа, выводящая из гражданского размеренного 
быта и вводящая в режим суровой армейской дисципли-
ны, где действуют уставы, предписывающие суровую су-
бординацию. 

Это, фактически, переход из одного ритма жизни в 
другой. И все, что было позволительным до исчисления, 
может оказаться смертельным грехом после исчисления. 

Субординация – это система строгого служебного 
подчинения младших старшим, основанная на правилах 
служебной дисциплины. Субординация предназначена 
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Богом функционировать только в структуре теократии, 
которая является устройством всякого дома. 

Корей, пройдя исчисление, был зачислен одним из на-
чальников глав левитских родов. Дафан и Авирон, буду-
чи вождями колена Рувимова, присоединились к Корею, 
а с ними двести пятьдесят мужей, начальники обще-
ства, призываемые на собрание, люди именитые. И со-
брались против Моисея и Аарона (Чис. 16). 

Противление Моисею и Аарону с их стороны явилось 
пред Богом грехом, который не прощался ни в этом, ни 
в будущем веке в силу того, что они были вождями в 
структуре теократии, имели высокую степень помаза-
ния, которая являлась силою будущего века (Евр. 6:48). 

Остальной же народ пал костьми в пустыне, будучи 
наказанным в этом веке, чтобы не быть осужденными с 
миром в веке будущем: 

Ибо, если бы мы судили сами себя, то не были бы 
судимы; будучи же судимы, наказываемся от 
Господа, чтобы не быть осужденными с миром 
 (1 Кор. 11:31-32). 
 
Бог судил народ Израильский в пустыне за нарушение 

территориального суверенитета и нарушение суборди-
нации. Границы Ханаана являлись лишь тенью Божест-
венного суверенитета на этой земле, выражением Его 
заповедей. И никто не смел нарушить эти границы без 
печальных для себя последствий. 

Сама Ханаанская земля являлась выражением клят-
венного обетования, включая все благословения Божии. 
В силу этого, на этой земле возможно было жить только 
согласно Божественным уставам и законам. И, независи-
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мо от того, осведомлены живущие на этой земле о пред-
писаниях этого закона или нет, нарушение его каралось 
смертью. 

Практически все народы, населявшие Ханаан, были 
приговорены к смерти за нарушение этих законов, не-
зависимо от их осведомленности. Возникает вопрос: А 
справедливо ли со стороны Божественного правосудия 
наказывать человека, не предупредив его?

Конечно же, нет. Но разве Бог не достаточно продол-
жительное время давал возможности жителям Ханаана 
ознакомиться с Его уставами и законами, введёнными 
Им на этой земле, прежде чем привёл в исполнение при-
говор над этими народами рукою Израильского народа? 
Разве Мелхиседек, царь Салимский, священник Бога 
Всевышнего, не являлся красноречивым свидетелем для 
всех жителей Ханаана?

Далее, Авраам, первый посланник и пророк Бога Все-
могущего, был радушно принят жителями Ханаанской 
земли, и, когда пророку понадобилось место в этой зем-
ле для погребения своей умершей жены, то они призна-
ли в нём князя Бога Всемогущего:

Послушай нас, господин наш, ты князь Божий 
посреди нас  (Быт. 23:6). 

Потомки этого пророка, Исаак и Иаков, продолжили 
свое служение, живя по законам Иеговы и поклоняясь 
Ему. Однако ни один народ, кроме небольшого племени, 
во главе которого стоял Еммор Евеянин, князь земли 
той, не принял Иегову, хотя и признавал Его, как Вла-
дыку Вселенной, однако продолжал поклоняться своим 
идолам. 
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И тогда Бог вынес приговор жителям Ханаана, кото-
рый был приведён в исполнение потомками Авраама 
спустя четыреста семьдесят лет, когда мера беззаконий 
Аморреев была наполнена (Быт. 15:13-16). 

Как видим, для жителей Ханаана был отпущен гораз-
до больший промежуток времени, чем для современни-
ков Ноя. 

Когда Бог ввёл Израильский народ в землю обетован-
ную, то он предупредил израильтян, чтобы они не жили 
по обычаям народов, которых изгнал Бог их же рукою. 

И далее: Бог сказал им, что если они нарушат Его су-
веренитет, то они, подобно этим народам, будут изгнаны 
из этой земли. И когда они ослушались, то Бог исполнил 
Свой приговор, явил Свою святость, теперь уже на Своем 
народе, который нарушил Его устав и пренебрёг Его за-
поведями. 

И Его любовь к этому народу не помешала Ему при-
вести в исполнение Свой приговор, явить святость Свою 
над согрешившими. БОГ НЕЛИЦЕПРИЯТЕН!

Если же не будешь слушать гласа Господа, Бога 
Твоего, …то придут на тебя все проклятия сии 
и постигнут тебя. 

И как радовался Господь, делая вам добро и 
умножая вас, так будет радоваться Господь, 
погубляя и истребляя вас, и извержены будете 
из земли, в которую ты идёшь, чтобы владеть 
ею (Вт. 28:15,63). 

Никто, нарушив суверенитет Бога, не может остаться 
безнаказанным. Вопрос состоит лишь в том, успеем ли 
мы вовремя спохватиться, как Давид, в какой степени 
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помазания мы находимся, то есть, насколько просвеще-
ны в своем духе чрез откровение свыше, насколько при-
ближены к Богу. 

И чем выше степень помазания, тем меньше срок меж-
ду приговором суда и его исполнением. Для каждого от-
дельного человека, жив ли он для Бога через принятие 
спасения или мертв, не воскрес еще для новой жизни 
во Христе, независимо от общих границ, Бог определил 
субъективные границы. 

Общие границы – это вероисповедание и государ-
ственные законы, которые относятся ко всем, независи-
мо от положения, занимаемого в иерархии Церкви или в 
государственных структурах. 

Субъективные границы – это, напротив, личное при-
звание, которое зависит от положения, занимаемого в 
Теле Христовом, или же от положения, занимаемого в 
человеческом обществе. 
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Границы общие и субъективные
 

То сколь тягчайшему, думаете, наказанию по-
винен будет тот, кто попирает Сына Божия и 
не почитает за святыню Кровь завета, кото-
рою освящён, и Духа благодати оскорбляет? 
 (Евр. 10:29). 

Бог не только спас нас, но и расположил нас в составе 
Тела, как Ему было угодно (1 Кор. 13:18). 

Непонимание и непризнание нами этой истины, на 
протяжение всей истории христианства, даже при нали-
чии искренности и ревности по Боге, делало из нас Бого-
противников, которые попирали, как в себе, так и в дру-
гих Сына Божия, вместо того, чтобы поклоняться Ему. 

Мы являемся Его суверенностью, а следовательно, ни-
кто из нас не имеет никакого юридического основания 
и права сам выбирать для себя место в Теле там, где ему 
больше всего нравится. 

И не имеет значения, как мы это делаем, сознательно 
или несознательно, мы нарушаем субъективные грани-
цы, отведённые для нас Богом в Его Теле, попираем Его 
волю относительно самих себя. В стремлении реализо-
вать своё призвание, – мы разрушаем его. 

Вот почему редко кому из святых в определённое вре-
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мя поиска своего места в Теле удаётся избежать прокля-
тия, тяготеющего над ним в этой области. 

Почти каждый из генералов пробуждения и мужей 
веры в определённое время совершал ошибки в этой об-
ласти, за что и нёс соответственные потери. 

До тех пор, пока человек не обнаружит своего призва-
ния и не займёт в Теле места, Богом для него назначен-
ного, он будет открыт для нападения разрушительных 
сил тьмы, несмотря на то, что будет стараться жить по 
совести, не разумея того, что совесть не призвана указы-
вать место в Теле. Сделать это призвано откровение свы-
ше, результатом которого является совокупность таких 
факторов, как духовное дарование, подтверждающее 
призвание, так как, согласно Писанию, призвание всегда 
неразрывно связано с дарованием. 

Ибо дары и призвание Божие непреложны
 (Рим. 11:29). 

Далее, мы должны уяснить для себя своё призвание 
путём проверки через Слово Божие, желательно полу-
чить подтверждение нашего духовного наставника, если 
таковой имеется. Ко всему прочему, мы должны иметь 
относительно этого вопроса откровение в духе, выра-
женное в сильном желании, которое сохранится даже 
при прохождении долины тени смертной. 

И последнее, мы должны определить для себя через 
откровение в духе время реализации своего призвания. 

Без откровения свыше народ необуздан
 (Пр. 29:18). 

Откровение всегда выше совести, как небо выше зем-
ли. Совесть же еще не обуздала никого, поскольку она 



176

не призвана обуздывать, а только выявлять и обличать, 
указывать, что хорошо и что плохо, на основании той 
культуры или той среды, в которой мы были воспитаны. 

Следовательно, никакая культура без Духа Святого и 
вне Священного Писания не способна очистить и обуз-
дать человека. Совесть очищается жертвенной Кровью 
Агнца через приходящее в сердце откровение от Духа, 
которое исходит и основывается на Писании и работает 
в союзе с просвещенным разумом через исповедание уст. 

Потому что сердцем веруют к праведности, а 
устами исповедуют ко спасению  (Рим. 10:10). 

Разумеется, эта постановка относится к субъективно-
му призванию пятигранного служения и не означает, 
что надобно сидеть и ничего не делать до тех пор, пока 
не придёт определённая ясность такого рода призвания. 
Ясность приходит как раз во время напряжённого тру-
да в служении Телу Христову, когда человек, движимый 
любовью Божией к людям, встречается с определённы-
ми трудностями, которые не способен преодолеть есте-
ственным путём. Вот тогда на помощь приходят дары 
Духа, через упражнение и возгревание которых прихо-
дит ясность субъективного призвания. 

И только при такой постановке и такой последова-
тельности откровение способно обуздывать и держать 
человека в обусловленных границах. Границы – это 
заповеди, открытые Духом Святым в Писании, которые 
никогда не будут соответствовать стандартам и желани-
ям плоти, её мотивам, её нравам и её вкусам. 

Потому что плотские помышления суть враж-
да против Бога…  (Рим. 8:7). 
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Разница между границами общими и границами 
субъективными заключается в следующем: общие гра-
ницы – это обязанности, которые являются общими для 
всех, устанавливают одинаковые нормы и равную ответ-
ственность; в то время как субъективные – это обязанно-
сти, относящиеся лично к нам и ни к кому другому, огра-
ничивающие только меня, когда лично я и никто другой, 
несу ответственность в данной области. 

Нарушение общих границ хотя и несет смерть, но не 
рассматривается Писанием как грех к смерти или хула 
на Духа Святого, которая является открытым восстани-
ем против Господа. 

Нарушение же субъективных границ всегда карается 
строже, и промежуток для покаяния всегда короче. От-
крытое нарушение субъективных границ всегда закан-
чивается вечным позором и вечным отторжением. 

Непреднамеренное нарушение всегда лишает нас по-
мазания и, если мы не произведём полного, сердечного 
покаяния, также заканчивается смертью, но не вечной. 
Мы в такой ситуации судимся Господом здесь в теле, бо-
леем и умираем преждевременной смертью, чтобы не 
быть осужденными с миром (1 Кор. 11:30,32). 

Непреднамеренное нарушение субъективных границ 
с произведением полного и сердечного покаяния хотя 
и прощается, но всегда оплачивается дорогой ценой, то 
есть не остается без наказания. 

Вот почему так важно изучать Божии планы, цели и 
их достижение в свете Слова Божьего, чтобы не употре-
бить своего призвания для достижения своих душевных 
и религиозных целей. 
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Скопище Кореево и дочери Салпаада

 
Отец наш умер в пустыне, и он не был в числе 
сообщников, собравшихся против Господа со 
скопищем Кореевым, но за свой грех умер 
 (Чис. 27:3). 
 

Салпаад, рядовой израильтянин, пал костьми в пу-
стыне за то, что плакал со всем обществом Израиля 

и роптал на Моисея и Аарона, говоря: 

О, если бы мы умерли в пустыне сей... (Чис. 14:2). 

Посланные Моисеем по повелению Господню из пу-
стыни Фаран для осмотра Ханаанской земли, двенад-
цать мужей по одному человеку от колена отцов их, яв-
лявшихся главными у сынов Израилевых, возвратив-
шись, принесли им различные вести. 

Десять мужей, символизирующих закон, говорили: 
«там живут исполины, и мы были в глазах их, как саран-
ча» – они явились силой и благословением не для наро-
да Израильского, а для их врагов: сила греха – закон 
(1Кор. 15:56). 

Закон призван к раскрытию греха, а не к его ликви-
дации. Вот почему десять мужей и распускали худую 
молву и говорили: «не можем мы идти против народа 
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сего, ибо он сильнее нас», но два мужа, символизирую-
щие Слово Божие и Дух Святой, говорили: «пойдем и 
завладеем землею, потому что мы можем одолеть 
её» (Чис. 13:27-34). 

 Салпаад занял позицию большинства – позицию не-
верия, которая, как правило, всегда исходит от большин-
ства. Сила неверия всегда зиждилась и будет зиждиться 
на невежестве большинства. И что же Бог? исполнил ли 
Он просьбу большинства? Конечно же, исполнил: 

Скажи им: живу Я, говорит Господь: как говори-
ли вы вслух Мне, так и сделаю вам  (Чис. 14:28). 

 Неверие в то, что Бог может ввести их в Ханаанскую 
землю и нежелание следовать дальше явились наруше-
ниями общих границ, и Тот, Кто был за них, обратился 
против них. Салпаад в свое время не растворил верою 
слово слышанное и тем самым нарушил общие грани-
цы – волю Божию для всех израильтян, он не захотел 
следовать дальше и умер за свой грех. 

Он не лишился жизни вечной, но он лишен был воз-
можности восхитить обетование Божие, наследовать 
землю, и умер преждевременной смертью, не достигнув 
полноты, отпущенной ему Богом, от которой зависело 
его будущее положение в сонме спасенных. Пал костьми 
в пустыне. Кость означает – крепость. Он потерпел кора-
блекрушение в вере, крепость веры его была разрушена, 
потому что он взирал на закон – на десятерых разведчи-
ков, вместо того, чтобы взирать на благодать. 

 Возможности духовного роста, прогресса возможны 
только в Теле, которое есть – Церковь Бога Живого, где 
мы можем жить верою. Вне этого Тела нет никакого ду-
ховного роста и прогресса, так как вне Тела нет возмож-
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ности жить верою, взирая на невидимое. 
Сколько сегодня христиан, некогда избавленных, 

исторгнутых и освобожденных из египетского рабства, 
отказались верить двум разведчикам, говорящим о воз-
можности здесь, на земле, восхитить обетование Божие 
о праведности, святости и совершенстве; о незыбле-
мости мира, который никто и ничто не сможет поколе-
бать – ни сыны Енаковы, ни малодушное большинство, 
которое только тем и занимается, что вопиет и плачет: 

«О, Боже! Где же ты? Мы так устали, позволь нам уме-
реть. Мы больше не можем так жить, позволь нам уме-
реть и насладиться Твоим долгожданным миром и поко-
ем. Когда же Ты отрешь слезы с наших очей и снимешь 
бремя с наших плеч?» 

Стенания жалкой, малодушной, неверующей толпы, 
называющей себя христианством! Лучше умереть под 
градом камней этой толпы, чем вместе с ней вопить и 
роптать. Христианин! Если ты слышишь меня, ощу-
щаешь аромат вечной весны и необъяснимую прелесть 
желания шествовать с Ним в бурях полуденных и вос-
клицать осанну при виде этих исполинов, то взойди на 
вершину горы и на виду у всех громогласно воскликни с 
теми немногими: «Мой Господь! Я изнемогаю от любви. 
Да святится имя твое! Ей, гряди, Господи Иисусе!!!»

А сии злословят то, чего не знают; что же по 
природе, как бессловесные животные, знают, 
тем растлевают себя. Горе им, потому что 
идут путем Каиновым, предаются обольще-
нию мзды, как Валаам, и в упорстве погибают, 
как Корей  (Иуд. 10-11). 

Новый перевод десятого стиха с греческого подлин-
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ника гласит: Они же всё, чего не знают, хулят, а всё, что 
знают по естеству, как бессловесные животные, тем раст-
леваются. 

Естественное знание растлевает – вот что хочет ска-
зать Дух Святой устами этого благословенного мужа, ко-
торый некогда, исходя из своего естественного знания, 
не мог признать за своим братом Иисусом помазания 
Божия, но, к счастью, удержался вместе с другими сво-
ими братьями от хулы и поношения на своего брата, и 
пришел день, когда он со своими братьями принял и ис-
поведовал Иисуса, как своего личного Спасителя и Ис-
купителя мира. 

Кто такой Корей? Сколько ему было отпущено времени 
для осознания своего поступка и покаяния? Приблизи-
тельно сутки, в то время как Салпааду дано было около 
сорока лет. Корей был ближайшим родственником Мои-
сея и Аарона. Их общим дедом был Кааф, сын Левия, а 
их отцы, Амрам и Ицгар, были родными братьями. Сле-
довательно, Корей являлся двоюродным братом Моисея. 

Но главное не в том, что он был родственником Мои-
сея, а в том, что из всех родов, идущих от Левия, роды 
сынов Каафа были приближены Богом к Святилищу 
ближе остальных. 

Знаменательно, что они должны были ставить свой 
стан на южной стороне Скинии, где стояли станом три 
колена во главе с коленом Рувимовым. В самой же Ски-
нии, на южной стороне, стоял золотой семисвечник – 
единственный источник света в Скинии свидетельства. 
В Священном Писании всё, что относится к югу, образно 
представляет мудрость, чрез которую Бог сотворил ви-
димое и невидимое. 

И далее, родам Каафа входило в обязанность хранить 
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ковчег, золотой стол, светильник, жертвенники и священ-
ные сосуды, которые употребляются для служения, и за-
весу со всеми принадлежностями ее (Чис. 3:29-31). 

Хранители святилища, они знали Бога ближе, чем все 
остальные. Находясь во святилище, они не могли не чув-
ствовать атмосферы Духа Святого, они были помазаны на 
то, чтобы осенять, хранить святилище. И тот, кто однаж-
ды не удовлетворился положением стража Трона Всемо-
гущего, толкнул на восстание Корея, а с ним и тех двести 
пятьдесят именитых мужей, призываемых на собрание. 

 Наибольшая опасность вечного отторжения за нару-
шение субъективных границ, в первую очередь, грозит 
как раз этой привилегированной прослойке людей, ко-
торые в иерархии Церкви призваны и помазаны Богом 
для того, чтобы хранить посвящение пастырей. 

Именно эти святые, призванные поддерживать руки 
пастырей в служении, близки к искушению, от которого 
пал вечной смертью Корей и его сообщники. Я молюсь, 
чтобы помазанные певцы, музыканты, молитвенники, а 
также и все остальные помощники, приближающиеся ко 
святилищу, бодрствовали и не дали возможности дьяво-
лу увлечь их в пререкание и восстание против пасторов, 
с которыми они призваны служить Богу. 

 
И сказал Господь Моисею и Аарону, говоря: «Не 
погубите колена племен Каафовых из среды Ле-
витов; 

Но вот что сделайте им, чтобы они были 
живы и не умерли, когда приступают к Свято-
му Святых: Аарон и сыны его пусть придут и по-
ставят их каждого в служении его и у ноши его; 

Но сами они не должны подходить смотреть 
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святыню, когда покрывают ее, чтобы не уме-
реть»  (Чис. 4:17-20). 

Иногда такое ограничение начинает смущать некото-
рых благословенных и уполномоченных чад Божиих. И, 
не разобравшись, откуда, из какого источника исходят 
эти сомнения, они нарушают границы своего призва-
ния. И чем ближе их служение ко святилищу, тем опас-
ней последствия. 

Вы скажете: если бы мы видели, как разверзается зем-
ля и поглощает непокорных, то мы бы признали устрой-
ство теократии. Но те, которые не признают заповеди и 
постановления о начальствах и властях, если и увидят, 
то всё равно не поверят. Они ослеплены. 

Посягнувшие однажды на помазанника-теократа и 
оспаривающие его авторитет не могут остаться безнака-
занными. В первую очередь, они лишаются внутреннего 
мира и теряют равновесие. И, в зависимости от их близо-
сти ко святилищу, над ними исполняется приговор. Они 
умирают не в свое время. Одни из них теряют вечное по-
ложение и награду в вечности, а другие теряют и саму 
вечность. С теми же словами, с которыми Бог некогда 
обратился к Моисею и Аарону относительно колена пле-
мён Каафовых из среды Левитов, чтобы они были живы 
и не умерли, когда приступают ко Святому Святых, Бог 
сегодня обращается и к пасторам. 

Укажите вашим помощникам их определенное место 
в служении и ясно очертите для них границы иерархи-
ческой субординации, чтобы им не умереть. Не идите на 
поводу у ваших помощников, а, напротив, сами ведите 
их и поставьте каждого на надлежащее ему в служении 
место, чтобы сохранить их от истребления. 
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Иоанн семи церквам

Иоанн семи церквам, находящимся в Асии… 
 (Отк. 1:4). 

Это обращение, которое, с одной стороны, являет со-
бою образец и структуру новозаветной теократии, а 

с другой показывает границы, Богом отведенные, в кото-
рых призвана функционировать данная теократия. 

Почти все теологические комментаторы, интерпрети-
руя это место Писания, не видят в этом обращении ни 
первого, ни второго. А что же они видят?

Они старательно переписывают друг у друга (с неболь-
шими интерпретациями) постулаты о семи историче-
ских периодах, которые, якобы, должны пережить цер-
ковь и мир, так и не распознав лживости и неоснователь-
ности этих постулатов. 

В то же самое время все эти теологические коммен-
таторы признают, что число «семь» – число символи-
ческое, и символизирует оно Божественную полноту, 
завершенность, и то, что у Бога не существует гарема, а 
есть только одна Церковь, одна Жена, одно Тело. 

Но обращение к семи церквам эти комментаторы трак-
туют как церковную хронологию, имеющую семь перио-
дов и завершающуюся Лаодикийским. Ловко, не правда 
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ли? Лаодикия – вершина Божественного откровения, 
результат триумфальной победы света над тьмою!

Взгляд на хронологический подход в отношении семи 
церквей сводит на нет все труды Святого Духа. Голгофа 
являет собою триумф света над тьмою, жизни над смер-
тью, благословения над проклятием, триумф, в который 
призвана Церковь. 

Христос не оставит небес для того, чтобы восхитить 
святых, находящихся в состоянии, в котором на тот мо-
мент находились верующие в Лаодикии. Он придёт за 
святыми, которые будут Его ожидать и обладать венцом, 
который символизирует святых совершенной воли, при-
шедших в полную меру возраста Христова, постигших 
знамения последнего времени, обладающих ведением 
Божьего времени, сохраняющих слово терпения и живу-
щих силами будущего века. 

Такими характеристиками обладала только одна цер-
ковь – Филадельфийская. Обладатели подобной харак-
теристики и будут восхищены прежде, нежели година 
народов обрушится на этот мир: 

И как ты сохранил слово терпения Моего, то и 
Я сохраню тебя от годины искушения, которая 
придет на всю Вселенную, чтобы испытать 
живущих на земле. Се, гряду скоро; держи, что 
имеешь, дабы кто не восхитил венца твоего 
 (Отк. 3:10-11). 

 Как видите, Церковь, готовая к восхищению, не изне-
могла в вере, она уже здесь, на земле, обладает венцом 
победителя, знаменующего залог восхищения, и ей дано 
обетование получить избавление от годины искушения. 
В одной из своих притч Иисус сказал:
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Итак, бодрствуйте на всякое время и молитесь, 
да сподобитесь избежать всех сих будущих бед-
ствий и предстать пред Сына Человеческого  
 (Лук. 21:36). 
 
Вот за такой Церковью, достигшей полноты, Он при-

дет и не постыдится её пред Ангелами Своими. 
 А теперь взглянем на территорию, представленную в 

семи церквах, в которых Дух Святой поставил опреде-
ленных людей, в строго теократическом порядке, пасти 
церковь Христа и Бога с тем, чтобы узреть территориаль-
ный субъективный суверенитет для конкретных, опре-
деленных святых вождей, над которыми Бог поставил 
одного Иоанна. 

Иисус Христос вчера, сегодня и вовеки веков тот же. 
Он не изменяется и не приспосабливается к отступниче-
ской церкви, внедрившей новую, демократическую фор-
му правления, заменив ею теократию Бога. 

Один Бог – один человек. Таков непреложный закон 
Божественного правления, противопоставленный всем 
человеческим измышлениям. И все наши демократиче-
ские подстраховки, которые, якобы, призваны страхо-
вать пастора от ошибок, начертать ему границы, дать ему 
заповеди, навязать ему устав, выработанный нами, – не 
что иное, как формула неверия, которая никогда не исхо-
дит от Бога, поставившего человека, а от самого челове-
ка, за которым пытаются рассмотреть Бога. 

Если Бог поставил человека, то Он, разумеется, всё 
учел и предусмотрел. И Он желает, чтобы все рассматри-
вали этого человека в Боге и исходили от Бога, поставив-
шего человека. 
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И Я говорю тебе: ты – Петр, и на сем камне Я 
создам церковь Мою, и врата ада не одолеют ее; 

И дам тебе ключи Царства Небесного; и что 
свяжешь на земле, то будет связано на небесах; 
и что разрешишь на земле, то будет разрешено 
на небесах (Мф. 16:18-19). 

Когда мы сосредоточиваем наши взоры на Боге, по-
славшем человека, то мы видим совершенные формы, и 
наоборот: когда мы рассматриваем человека вне Бога, то 
видим несовершенные формы. 

Вера не исходит от человека, она исходит от Бога, че-
ловек же, посланный Богом, является каналом и отра-
жателем этой веры, и поэтому нашей исходной позици-
ей должен быть Бог, пославший человека. Отвергая и не 
воспринимая человека, мы отвергаем и не воспринима-
ем Бога, пославшего его. Иисус не сказал: «Вы – камни, 
и Я даю вам ключи». Он сказал: «Ты – камень, и Я даю 
ключи тебе...» Воспринимая человека, как посланника 
Божия, мы приобщаемся к власти над силами тьмы. 

Ключи – это начальствующая позиция, которую при-
нято называть ключевой. Несмотря на то, что Апостолов 
было много, ключевая позиция была дана только одно-
му. Признавая над собою лидерство Апостола Петра, все 
Апостолы приобщались к власти над силами тьмы. 

Покорность человеку, посланному Богом – это покор-
ность Богу, которая приобщает нас к власти над силами 
тьмы. Итак покоритесь Богу; противостаньте диаво-
лу, и убежит от вас (Иак. 4:7). Согласно этим словам, 
покорность Богу в лице человека гарантирует нам побе-
ду над силами тьмы. 

Вот почему Духу Святому угодно было обратиться к 
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семи церквам через Иоанна так: «Иоанн – семи цер-
квам», а не «семь церквей – Иоанну». 

Кстати, многие их этих церквей к тому времени уже не 
признавали духовного авторитета Иоанна, но Дух Свя-
той подтвердил свою непреклонную позицию: Иоанн – 
семи церквам. Сразу ощущается, что за этой термино-
логией стоит не кто иной, как Святой Владыка. 

Иоанн находился на небольшом одиноком скалистом 
острове в Эгейском море, не имея ни средств передвиже-
ния, ни телефона, ни специально оборудованного офиса 
с личной штабквартирой, да еще, ко всему прочему, был 
приговорён Римом не покидать острова, фактически он 
находился на свидании с Иисусом. 

Но Бог продолжал руководить Церковью чрез него. 
И, конечно же, церквей было не семь, а намного больше. 
Но Бог обратился через Иоанна только к семи. Почему к 
семи? Ведь, согласно истории этого времени, в каждом 
из семи городов Малой Азии насчитывалось иногда от 
двух до трёх тысяч групп верующих, собирающихся по 
разным домам во главе с пресвитерами или старшина-
ми, над которыми стоял один пастор. А посему Бог, сле-
дуя Своему принципу, обращался через Иоанна не к пре-
свитерам, а к пастору, стоящему над всеми этими пре-
свитерами, которые являлись помощниками пастора. 

 Внёс ли Бог какие-либо коррективы в структуру прав-
ления Церкви в наше время? Конечно же, нет. Если бы 
Бог вносил когда-либо во что-либо коррективы, то Он и 
не был бы Богом. Корректирует человек – сделает и по-
том начинает что-то исправлять, менять, выводить или 
вводить. Но Бог так не поступает. Он – Абсолют, и в силу 
абсолютизма всех граней и черт Своего характера никог-
да ничего не изменяет в своих планах, а также никогда 
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не потерпит вмешательства человека в Свои планы, не 
даст славы Своей иному (Ис. 42:8). 

Я глубоко убежден, что и сегодня Бог имеет только од-
ного Иоанна и только семь Ангелов. Это откровение Бо-
жие для церкви Божией на все века. Конечно же, у Бога 
есть циклы, но не здесь их следует искать. 

Семь ангелов, поставленных Богом во главе Церкви, 
были несовершенными в Его очах, и некоторым из них 
было дано строгое предупреждение о прекращении пома-
зания. Но для нас оставлено утешительное откровение: 
Он держал в деснице Своей семь звезд (Отк. 1:16). 

Он пообещал нам, что не оставит нас сиротами. И 
если сдвинет светильник какого-то из служителей, то не 
оставит это место пустым, так как не ангелы семи церк-
вей и не Иоанн, а Он, Бог, является истинным Главою 
Церкви, Ходящим посреди семи золотых светильников. 

 Как только Бог отверг Саула, Он помазал на место его 
человека, который превосходил его любовью и послуша-
нием Богу. Ведь для Бога совершенно неважно, чем об-
ладаем мы по своей природе. 

То, чем мы обладаем, в любом случае не способно вы-
полнить намерений Божиих. Только то, чем обладает 
Бог, должно интересовать нас. 

 Задумывались ли когда-нибудь вожди народа, постав-
ленные Богом, о территории, Богом для них отведенной? 
Или же они готовы обойти весь мир и везде поставить 
свои знаки, провозгласить первенство своего движения, 
своей церкви или своего союза? И когда им удается это в 
какой-то местности, то они называют это ключом к про-
буждению. 

Не будем обманываться: исполнение воли Божией и 
пробуждение не зависят от нашего успеха или нашей 
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неудачи, они зависят от того, насколько мы способны 
приносить плод, в котором открываются возможно-
сти и способности постижений определённых циклов 
во времени, учитывая которые мы должны предпри-
нимать определённые действия на отведённой для нас 
территории. 

 В свое время преуспевали католики, в будущем будут 
преуспевать злые люди и обманщики. Но критерий успе-
ха будет познан в вечности. Я не проповедую поражен-
ческой стратегии, напротив – святые должны побеждать 
и иметь успех, но успех этот всегда должен быть сопря-
жён с плодом духа, в противном случае успех, произве-
дённый дарами Духа без равновесия с плодом, в конеч-
ном итоге, приведёт к катастрофе. 

Ещё раз подчеркнём одну непреложную истину: не 
исходить в своих выводах и умозаключениях от успеха 
или неудачи относительно истинности воли Божией и 
Его посланничества. 

Но исходить из ясного понимания того, что мы дела-
ем. От Бога ли оно, или мы решили воспользоваться вла-
стью Бога, данной нам, на территории, не для нас отве-
денной. Это один из важнейших аспектов и моментов в 
нашем служении. Помазание все еще будет оставаться, 
но в одну ночь мы будем обриты и ослепнем, чтобы уже 
не видеть никогда. 

Осмотритесь и вздрогните, нарушители территори-
ального суверенитета! Вздрогните, как вздрогнул Да-
вид, и покайтесь: вы правильно проповедуете, но не на 
территории, для вас отведённой. 

Я верю, что в одном городе, или же местности, у Бога 
не бывает двух или трёх Ангелов, ответственных пред 
Ним за данную местность, а есть только один. Осталь-
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ные же служители должны признать его, чтобы Бог мог 
особенным образом благословлять их. 

В противном случае мы обрекаем на провал перед Бо-
гом как наше служение, так и наше призвание. Пастор 
церкви должен быть независимым человеком, чтобы 
слышать откровения Божии, но в своём Духе он обязан 
на кого-то равняться и молиться о том, чтобы Бог открыл 
ему человека в его местности, а служитель данной мест-
ности должен в духе своем видеть и равняться на Иоанна. 

Невежество в данной области обрекло уже многие 
ныне благословенные служения на трагический исход, 
и исполнение этого крушения является лишь вопросом 
времени и не больше. 

Как никогда, я в трепете. Я молюсь, чтобы Бог дал мне 
видеть территорию, для меня означенную. Какое утеше-
ние знать, что ты в соответствующих параметрах пред 
Богом! И тогда уже не имеет значения, успех у вас или 
неудача – все будет восприниматься как данное от Бога. 

Иногда Бог призывает своего служителя к явной ката-
строфе, с человеческой точки зрения. Ведь Божьи цели, 
как таковые, никогда не совпадают с человеческими. Но 
как раз то, что человек почитает катастрофой, является 
в очах Божиих необыкновенным триумфом. 

Ведь Бог не исходит из сиюминутного положения, Его 
взгляд уходит за пределы времени и возможного. Ведь 
Голгофа, если рассматривать ее в человеческом плане, с 
любой стороны, была явной катастрофой служения Хри-
ста на земле, как для учеников Иисуса Христа, так и для 
его торжествующих врагов. Всё, что Он сделал, к этому 
времени было разрушено Голгофой. Но с точки зрения 
Бога, эта катастрофа являлась величайшим триумфом 
добра над злом, света над тьмою. 
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И Сын Божий знал, что Голгофа – это воля Его Отца. 
Поэтому Он, вопреки своим ученикам, а также и челове-
ческой логике, уверенно приближался к ней. И всё, что 
бы Он ни делал, исходило из Голгофы, которая для Него 
была совершенной волей Отца, высшим и завершающим 
откровением на земле во плоти. Он пришёл к ней во вре-
мя, назначенное Отцом, что являлось окончательным 
удовлетворением и требованием Отца. 
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Условленное время

А там кричат: «фараон, царь Египта, смутил-
ся; он пропустил условленное время» 
 (Иер. 46:17). 

Что значит пропустить условленное время? Это 
означает либо опоздать, либо прийти раньше 

назначенного времени в условленное место. Опо-
здание является не меньшим грехом и расценивается 
Богом также как нарушение очерченной Им для нас гра-
ницы. 

Было время, когда один из фараонов уразумел Божий 
момент времени, признав в одном еврейском узнике по-
сланника небес, благодаря чему мир пережил голод и 
спасён был от истребления. 

В данном пророческом слове констатируется обрат-
ный факт. Фараон, царь Египта, не узнал Божьего време-
ни, а следовательно, нарушил территорию, означенную 
для него Богом, вследствие чего Египет был отдан на 
растерзание Навуходоносору, царю Вавилонскому. 

Благоденствие отдельного человека и мира в целом 
зависят от того, насколько последние будут разуметь мо-
менты Божьего времени. Время – это заповедь, находя-
щаяся в суверенной власти Бога. Не совпадать с момен-
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тами Божьего времени – это значит посягать на суверен-
ную власть Бога. 

Сердце мудрого знает и время и устав, потому 
что для всякой вещи есть свое время и устав; а 
человеку великое зло оттого, что он не знает, 
что будет; и как это будет – кто скажет ему? 
 (Еккл. 8:5-7). 

Познавая и изучая волю Божию, Церковь должна 
прийти к осознанию, что у Бога есть главный стратеги-
ческий пункт, который является исходной позицией для 
всех сфер нашей жизни, как личной, так и обществен-
ной, – это время. 

От действия времени в определённый момент жизнь 
может либо приблизиться к Богу, либо удалиться от 
Него. Цивилизация может двинуться вперёд или обра-
титься вспять. 

Человек, водимый своими похотями или своим ин-
теллектом, не способен понимать и узнавать знамения 
времён, которые являют волю Божию. Для постижения 
Божьего времени необходимо поступать по духу. 

Приняв Библейское искупление, мы обретаем способ-
ность поступать по духу и определять точный Божий 
момент времени. В духе мы можем знать, когда нужно 
быть в нужном месте в нужное время и когда не следует 
быть в нужном месте в ненужное время, когда следует 
молчать, а когда говорить, когда славословить и когда 
ходатайствовать. 

Пребывая в Слове и молитве, мы всегда оказываемся 
в правильное время в правильном месте. Исполненный 
Духом Божиим человек может идти в ногу с Богом, не 
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напрягаясь и не переутомляясь. Он понимает время. 
Время взращивает и исцеляет. Оно приносит разу-

мение и способность, расширяет и углубляет нашу му-
дрость. Хождение в Божьем времени развеивает страх. В 
точном Божьем времени нет страха и сомнения. Божий 
момент времени даёт смелость, отвагу, чувство безопас-
ности и силу. 

 Принося правильную жертву в правильном месте, 
но в неправильное время, мы посягаем на суверенную 
власть Бога и становимся нарушителями в измерении 
Восточного направления жертвенника. Если вы обнару-
жили, что по какойто причине упустили момент време-
ни для чего-то, не отчаивайтесь и не опускайте рук, Бог 
может исцелить время. 

Итак, смотрите, поступайте осторожно, не 
как неразумные, но как мудрые, дорожа време-
нем, потому что дни лукавы  (Еф. 5:15-16). 

«Дорожить временем» означает «что-то или кого-то 
спасать от потерь». Бог по Своей благодати и милости 
может исцелить и вернуть время. Если Бог позволил 
вам увидеть ошибку, – это означает, что Бог уже начал 
исцелительный процесс, в который и приглашает вас. 
Встаньте, покайтесь, выясните, что делали не так, и иди-
те дальше. 

Бог хочет, чтобы наши ошибки явились для нас сту-
пеньками к духовной зрелости, а не камнями преткно-
вения. В природе Бога не существует даже предпосылок, 
чтобы укорять или угнетать кающегося человека. 

Не пытайтесь вымаливать или зарабатывать ваше ис-
целение. Покаяние – это акт признания греха, оставле-



ние греха, исповедание его пред лицом Бога и Его свя-
щеннослужителя, а затем принятие исцеления и восста-
новления. 

Обратитесь к Отцу и скажите Ему: «Отче, прости меня 
во имя Иисуса Христа за то, что я согрешил, упустил вре-
мя. Если Ты вновь благоволишь повелеть мне делать то, 
что я не делал в своё время, я пойду Твоим путём. Бла-
годарю Тебя за исцеление моего времени. Я принимаю 
даром по благодати моё исцеление и восстановление. 
Аминь!»

Я молюсь о том, чтобы эта книга помогла вам вой-
ти в клятвенный завет, небоязненно, по избавлении 
от руки врагов наших, служить Ему в святости и 
правде пред Ним во все дни жизни нашей 
 (Лук. 1:73-75). 


